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JEl presidente regional ocupaba el cargo desde 1987

José Bono anunció que no se 
presentará a la reelección de 
secretario regional del PSOE

^‘Tengo que dedicar más tiempo a los ciudadanos de la región”

El presidente de Castilla-La Mancha y 
secretario regional del PSOE en esta región, 
José Bono, anunció ayer que no se pre
sentará a la reelección para este último 
caigo que ostentaba desde 1987. José Bono

justifícó su decisión ante los 186 delegados 
que asisten al Congreso regional que se 
celebra en Toledo “porque tengo que dedi
car más tiempo a los ciudadanos de la 
región”.

Por su parte, el ministro de 
Relaciones con las Cortes y 
diputado nacional por Cuenca, 
Virgilio Zapatero, declaró tras 
conocerse la noticia “que esta 
decisión la habíamos hablado 
con anterioridad y me parece 
buena porque significa que se 
va a volcar en su función como 
presidente autonómico y en sus 
nuevas responsabilidades como 
miembro de la ejecutiva nacio
nal”.

Zapatero que abrió el Con
greso en su calidad de presi
dente de la mesa, no quiso pro
nunciarse sobre el nuevo can
didato a la secretaría general 
del partido, aunque se baraja 
el nombre de Juan Pedro Her
nández Moltó, actual Vicesecre
tario regional del PSOE en Cas
tilla-La Mancha.

Acudieron corno invitados los 
presidentes autonómicos Joa
quín Leguina, Joan Lerma, 
Juan Carlos Rodríguez Ibarra 
y Pedro Silva

(Pág. 16) José Bono soqirendió a todos con su decisión.

La Diputación no apoya al Instituto de Estudios Manchegos.

-i

La Diputación ha retirado su apoyo económico

El Instituto de Estudios 
Manchegos agoniza a 

causa del abandono de la 
administración

El Instituto de Estudios

Virgilio Zapatero no quiso pro
nunciarse sobre el nuevo candi
dato a la secretaría general del 
partido, aunque se baraja el nom
bre del vicesecretario regional J. 
Pedro Hernández Moltó

Acudieron como invitados al Con
greso regional de los socialistas 
castellano-manchegos los presi
dentes autonómicos Joaquín 
Leguina, Joan Lerma, Juan Carlos 
Rodríguez Ibarra y Pedro Silva

Manchegos atraviesa por 
graves dificultades económi
cas que ponen en peligro su 
existencia. Por primera vez 
desde su fundación en 1947, 
la más importante institución 
cultural de la provincia ha 
dejado de recibir la subven
ción anual que aportaba la 
Diputación provincial y que 
constituía su único apoyo 
económico.

El presidente del Instituto 
y vicerrector de la Univer
sidad Complutense, Benja
mín Fernández Ruiz, afirma 
que no entiende cómo las 
instituciones y entidades 
financieras abandonan este 
importante organismo cultu
ral. A pesar de las dificul
tades, los miembros’del Ins
tituto van a luchar para que 
continúe su labor.

El presidente del 
Instituto no 
entiende el 
abandono al que se 
ha visto sometida 
esta importante 
institución cultural

En este momento, 
han tenido que 
prescindir del 
administrativo que 
tenían y no pueden 
ni afrontar los 
gastos del correo

(Pág. 5)

Un niño con meningitis fue 
trasladado a Madrid por la 
falta de UVI en el Hospital
Un niño con meningitis fue 

trasladado a Madrid por la falta 
de UVI en el hospital Nuestra 
Señora del Carmen, según han 
informado fuentes médicas. El 
paciente llegó en una ambulan
cia del 006 al desaconsejar, en 
el hospital, el ingreso por la 
gravedad del caso y la ausencia 
de una unidad de vigilancia 
intensiva. El secretario provin
cial y regional del Sindicato 
Médico, Manuel Ontañón, ha 
asegurado que el servicio hos
pitalario de la ciudad debía con
tar con una UVI en Pediatría 
y que así ha sido reivindicado.

(Pág. 7)

Ontañón asegura que 
este caso confirma la 
situación “caótica” de 
la sanidad en la 
provincia que, en su 
opinión, se podría 
paliar ahora 
aprovechando las 
obras que se están 
llevando a cabo en el 
hospital de Alarcos
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El Gobierno 
respalda la 
resolución de la 
ONU contra Irak 

(Pág. 17)

Comienza la 
cuenta atrás para 
Sadam Husein
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S
i el 2 de agosto la opinión pública 
de todo el mundo vio con horror 
como el régimen del iluminado 

Sadam Husein engullía Kuwait, y si en 
los días siguientes se hacía ostensible 
el peligro de conflicto al concentrarse 
en la región del Golfo Pérsico un gran 
despliegue de tropas y efectivos militares 
de varios países, hoy parece que nos 
hemos habituado ya todos a convivir con 
este riesgo, que, de materializarse, no 
sólo produciría docenas de miles de víc
timas sino que alteraría gravemente la 
estabilidad económica del mundo, y de 
los países desarrollados en particular.

Ciertamente, la obstinación de Sadam 
Husein es irritante. Cuando la opinión 
pública mundial está en su contra y cuan
do se le viene encima la amenaza de 
la laminación de Irak, el dictador con
tinúa hablando de dignidad, de resis
tencia, de irreversibilidad de la anexión. 
Es claro que la diplomacia ha actuado, 
como casi siempre, con cierto cinismo; 
no deja de ser sorprendente que las 
Naciones Unidas hayan avanzado tan 
rápidamente hasta la declaración tácita 
de la guerra cuando hay otros conflictos 
no menos hirientes -el de los palestinos, 
por poner un ejemplo- que llevan años 
durmiendo en los despachos de la ONU.

Pero los árboles no deben dejar que 
se pierda de vista el bosque: la invasión 
de Kuwait, el primer acto imperialista 
que se comete tras la caída de los blo
ques, pone a prueba la buena voluntad 
del mundo y la eficacia de las Naciones 
Unidas como instrumento de paz inter
nacional. Una vez rotos los frenos que 
imponía la tensión este-oeste es nece
sario que la comunidad internacional se 
persuada de que el Derecho Interna
cional sigue estando en vigor.

Sea como sea, lo cierto es que parece 
inminente una guerra convencional de 
grandes proporciones, que puede cortar 
el suministro de petróleo procedente de 
Oriente Medio -una parte notable de 
la producción mundial- y que amenaza 
con cambiar el mapa de esta región 
caliente del planeta.

Y entre tanto, Europa, y con Europa 
los españoles, nos disponemos a entrar 
en la vorágine consumista de la Navidad, 
como si nada estuviera ocurriendo, como 
si la hipótesis bélica fuera un futurible 
remoto e improbable.

Quizá la comunidad internacional ha 
hecho todo lo posible por convencer al 
líder iraquí de que la anexión no puede 
quedar impune, de que será inevitable 
una solución militar si se obstina en 
no retirarse del territorio capturado...

Pero es difícil ver efectivamente esta

ANTONIO PAPELL

y

Sea como sea, lo cierto es que parece inminente una guerra 
convencional de grandes proporciones, que puede cortar el 
suministro de petróleo procedente de Oriente Medio -una 
parte notable de la producción mundial- y que amenaza con 
cambiar el mapa de esta región caliente del planeta

unanimidad intelectual en contra de 
Sadam Husein; las sociedades occiden
tales, incluso la norteamericana que es 
la más directamente implicada, parecen 
estar al magen del problema, como si 
la guerra fuese un asunto vulgar que 
ha de quedar en manos de los militares 
y de los “gobernantes imperialistas” 
(Sic).

No existe, manifiestamente, concien
cia clara de que el previsible conflicto, 
al tiempo que refleja la vigencia de un 
cierto orden internacional inalterable, - 
constituye también el fracaso de una 
civilización que alardea de elevación y 
altura de miras, y que, sin embargo, 
tiene que utilizar sus mortíferas armas 
para reducir a un dictadorzuelo, armado 
hasta los dientes por las grandes poten
cias para satisfacer sus ocasionales inte
reses, que ha tenido la osadía de inter
venir en los delicados equilibrios ener
géticos que tanto afectan al bienestar 

occidental.
Hay hechas ya macabras estadísticas 

de los muertos y heridos que el conflicto 
provocará, y los economistas tienen bien 
calculada la repercusión económica de 
la conflagración -el petróleo podría 
subir a más de cien dólares barril-, por 
ejemplo. Lo más penoso de todo esto 
es que asistimos a la escenificación de 
la batalla con indolencia, como si nos 
afectase muy poco lo que va a ocurrir, 
como si los soldados que morirán no 
nos concernieran, como si el huracán 
estuviera demasiado lejos para afec
tamos.

El mundo se aboca a la sinrazón *y 
los españoles, los occidentales, nos 
hemos sentado a la puerta de nuestra 
casa a escuchar de lejos la? detonaciones.' 
Si no fuera porque subirá la gasolina, 
ni siquiera hablaríamos de ello. Una 
prueba palmaria de sofisticada civili
zación.
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A
hora, en estos días, la 
protesta popular viene 
por las nuevas valora

ciones catastrales. Miembros 
del Equipo de Gobierno ya han 
adelantado que se dulcificará la 
cosa y que no llegará la sangre 
al río, que lo que haya que 
corregir se corregirá. Y no .son 
palabras vacías, ya lo han 
demostrado en muchas ocasio
nes, incluso hubo quien dijo que 
cuando más acertaban era cuan
do más se corregían. Dos ejem
plos clásicos, uno nacional y 
otro local, de los que todo el 
mundo conoce (aunque hay 
muchos más): el partido del 
Gobierno dijo OTAN NO (al 
menos de entrada) pero luego 
los hechos demostraron que 
OTAN SI. y más estando en el 
poder. Cabañeros, era el lugar 
ideal para que las Fuerzas 
Aéreas realizasen sus ejercicios 
de tiro, todo estaba perfecta
mente estudiado, apenas se 
dañaba la naturaleza, pero mira 
por donde en fecha próxima a 
unas elecciones se reflexionó y 
se dijo que eso era un disparate. 
Menos mal.

Resulta que pasan las elec
ciones y una nueva y más repo
sada reflexión llega a la con
clusión que Anchuras es mucho 
mejor lugar como polígono de 
tiro, que si es el centro geo
gráfico ideal entre Torrejón, 
Los Llanos y Talavera la Real, 
que así los aviones van a gastar 
menos combustible, que total en 
Anchuras no hay más que unas 
rañas y poco más. Entre otras 
muchas instituciones, el Insti
tuto de Estudios Manchegos, 
que por ahora me honro en pre
sidir, elevó su justificada pro
testa ante tal decisión sobre la 
base de la existencia de un pue
blo, con sus habitantes y una 
flora y una fauna dignas de ser 
defendidas.

Tengo entendido que no cayó 
bien nuestra postura en los 
medios oficiales, y lo cierto y 
verdad es que desde entonces 
las cosas nos han ido a peor 
(habrá sido casualidad).

Pero a lo que iba sobre rec
tificar ¿que sentido tiene ahora 
querer mantener en Anchuras 
el campo de tiro?. El pasado 
día 19 se celebró el ya famoso 
Congreso de París, al que asis
tieron todos los jefes de Gobier
no de Europa. Todos firmaron 
el fin de la guerra, fría, el acuer
do de una disminución sustan
cial de las armas convenciona
les. Se han firmado tratados 
recíprocos de no agresión y de 
defensa. La Conferencia para

liÍ
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¿Qué sentido tiene ^^manteneUa^^ 
y no ^^enmendalla^^?

(*) BENJAMIN FERNANDEZ RUIZ

la Seguridad y la Cooperación 
en Europa ha promovido ade
más la creación de un Centro 
de Prevención de Conflictos. Es 
más, en una revista nacional en 
su número de esta semana, hay 
un artículo titulado: “Militares 
españoles y soviéticos se coor
dinan por primera vez en mate
ria de defensa”

Señores, reconozcamoslo, las 
cosas están cambiando vertigi
nosamente, hay una real política 
de distensión y en medio de 
todo esto ¿tiene sentido correr 
el riesgo de mantener un polí
gono de tiro en un lugar tan 
bello como Anchuras y en don
de accidentalmente se podrían 
derivar daños irreparables a las 
personas y a su entorno?. No 
nos empeñemos, no tiene sen
tido hoy. Estamos en la época 
de los simuladores electrónicos. 
Un piloto, sentadito cómoda- 
mente en su cabina simuladora 
puede ejercitarse eficazmente 
en su cuartel, sin tirar un sólo 
disparo real, pero adquiriendo 
la destreza y el oficio que es 

de lo que se trata. ¿No existe 
en Rota un centro de simula
ción, modelo en Europa, en 
donde vienen pilotos de guerra 
de todas las partes del mundo 
a practicar?.

Si los aviones militares tienen 
que volar, que sigan volando 
como hasta ahora y si tiene que 
entrenarse a disparar o que uti
licen simuladores o que pregun
ten en otros países si escogerían 
un sitio con la riqueza ecológica 
de Anchuras. Fijense que ahora 
en donde podrían intervenir los 
aviones es en pleno desierto. 
¿Se puede comparar con el 
matorral o el llamado bosque 
mediterráneo?. Si es que...

Es un momento este precioso 
el de la unión europea, para 
oír a un pueblo, hacer caso a 
personas que han estudiado a 
fondo el tema y una vez más 
reconocer que se han equivo
cado. Si eso no es malo, ha 
habido cosas peores por Anda
lucía y la gente sigue votando. 
Luego, además, es que la lógica 
debe imponerse ¿no era urgente 

y fundamental? pues van pasan
do los años y los días y gracias 
a Dios no se nota dicha urgen
cia.

Y ya para colmo leo en una 
revista de nuestra región que 
el Ministerio de Defensa ha 
decidido ceder a la población 
más del 90 por ciento de las 
tierras pertenecientes al polígo
no de tiro. Y ese magnífico 
hombre que es Santiago Martín, 
para mí un Alcalde ejemplar, 
con el que he recorrido y patea
do Anchuras dice que “lo único 
que han conseguido ha sido 
insultar nuestra inteligencia” 
Pero si es que dá risa, por no 
llorar. ¿Les parece serio esto 
de las rebajas el polígono de 
tiro en vísperas de Navidad?. 
Confío, que en la dolorosa cues
ta de enero, haya aún más reba
jas y se ceda el cien por cien 
para que el árbol, la flor, la 
cigüeña y el mochuelo (que 
como abundan fuera de ese 
entorno) formen con su gente 
un rincón de paz sin excesos 
de decibelios.

Reconozcámoslo, las 
cosas están 
cambiando, hay una 
real política de 
distensión y en medio 
de todo esto ¿tiene 
sentido correr el 
riesgo de mantener 
un polígono de tiro 
en un lugar .tan bello 
como Anchuras y en 
donde 
accidentalmente se 
podrían derivar daños 
irreparables a las 
personas y a su 
entorno?

Y uno no puede evitarlo, 
(suele ser costumbre mía) voy 
a trascribir lo que le aconsejaba 
el duque al escudero Pancho 
“Pues en verdad, amigo Sancho, 
que si no os ablandáis más que 
una breva madura, que empu
ñar el Gobierno. ¿Bueno sería 
que yo enviase a mis insulanos 
un Gobernador cruel, de entra
ñas pedernalinas que no se 
doblegue a las lágrimas de las 
afligidas doncellas, ni a los rue
gos de discretos, imprecisos y 
antiguos encantadores sabios!. 
En resolución Sancho, o vos 
habéis de ser azotado, u os han 
de azotar, o no habéis de ser 
gobernador” Cervantes dixit.

Nota.- Una vez escrito el artí
culo oigo la noticia de que el 
Gobierno ha decidido retrasar 
por un año (hasta que pasen 
las elecciones municipales, sea
mos claros) la aplicación de la 
revisión catastral. ¿Ven cómo 
es posible enmendalla?.

(*) Benjamín Fernández 
Ruiz es presidente del Instituto 
de Estudios Manchegos.
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Mi Arcalaus el encantador

E
sto es como el cine de 

los hermanos Marx, 
pero sin gracia.

Don Alfonso Guerra Gon
zález declara en los pasillos del 
Congreso que “la revisión 
catastral no es oportuna”. 
Supongo yo que en las reunio
nes preparatorias de los Con
sejos de Ministros, donde 
Guerra ^preside a los subsecre
tarios, se habrá hablado hasta 
la saciedad de la piodificación 
catastral. Y supongo -con 
mayor fundamento- que en los 
Consejos de los viernes don 
Carlos Solchaga explicitaría de 
forma completísima la terrible 
reforma. Esto es, la solidaridad 
del gabinete González en este 
asunto viene de antiguo, y las 
descalificaciones no son más 
que un intento de capitalizar 
el descontento ciudadano para 
machacar a don Carlos Solcha
ga y a don José Borrell. Que 
yo sepa el Gobierno dirige la 
política interior, y en esa direc
ción son autoridades máximas 
don Felipe González en su cali
dad de Presidente, y don Alfon
so Guerra como Vicepresiden
te.

Que tras un verano pródigo 
en anuncios televisivos expli
cando la justeza de la medida, 
don Alfonso Guerra alegue que 
“no es el momento lógico para 
realizar la revisión del catas
tro”, sólo tiene dos explicacio
nes: que el señor Guerra se 
desdice de la política interna 
que vicepreside, con la natural 
burla al administrado; y que el 
momento no es idóneo por la 
proximidad de las elecciones

1
locales, teoría de la maximiza
ción del voto (a costa de lo 
que sea) de la que nuestro 
próximo personaje -y no podía 
ser otro- es alumno aventajado.

Don José Bono Martínez, 
claro. Más cine y de peor 
gracia.

Don José Bono se viene para 
acá y no sólo discrepa acerca 
de los momentos oportunos o 
inoportunos. No. Don José 
Bono plantea una política no 
concordante con la acción de 
gobierno, tampoco con la direc
ción del partido plegada a 
Moncloa. Y dice lo que sigue: 
que es escéptico sobre la via
bilidad de las modificaciones

La chapuza
RAMON BELLO SERRANO

que propone el titular de Eco
nomía y que este es asunto irre
levante de cara a las urnas.

Lo nunca visto. Quiere esto 
decir que Bono no sólo des
califica la política de gabinete 
encargada a don Carlos Sol
chaga, sino que además no con
fía en variación alguna para 
hacer valer la reforma catastral, 
definiéndose ya partidario de 
fórmulas alternativas, que es lo 
mismo que minusvalorar Ía 
acción de gobierno, la dirección 
del partido y a un ministro del 
gabinete. Podía haberlo dicho 
-por ejemplo- en el XXXII 
Congreso del partido y cuando 
ocupó silla en Ferraz.

Esperemos que por el 
bien nacional algún 
ministro dimita y abra la 
posibilidad de regenerar 
la situación. Y esperemos 
también -aunque es 
mucho pedir- que el 
parlamento se revitalice y 
vuelva a ostentar el 
prestigio habido en los 
años de la transición

No hay que hacer encaje de 
bolillos y el lector lo sabe. 
Cuando han visto la reacción 
-justísima- de la ciudadanía se 
han apresurado al abandono 
del barco, al abandono de la 
reforma catastral. Pero supon
go yo que habrá responsabili
dad política, porque no es serio 
que lo que se viene diciendo 
desde hace meses, caso del 
señor Guerra, se desdiga hoy 
por reacción de los adminis
trados.

Para eso está el parlamento. 
Los espectadores que tuvieron 
la oportunidad de seguir un 
magnífico especial informativo 
de la televisión pública, glosan

do la figura de Margaret That- 
cher, se quedarían boquiabier
tos por lo que. allí se veía: la 
primera ministro comparecien
do, casi a diario, en la cámara 
de los comunes; la primera 
ministro, líder de la oposición 
y resto de diputados, sin un 
papel, y con un comodísimo 
presidente que flexibilizaba 
todo tipo de polémica, inter
viniendo al mínimo; el sentido 
del humor, por encima de cual
quier ataque furibundo, y el cli
ma -verdadero clima- de repre
sentación de la soberanía popu
lar. Y fuera de los comunes, 
las disensiones que producían 
en los ministros de Defensa e 
Industria la dimisión, “por no 
tener la confianza que debe 
haberla entre los miembros del 
Gobierno”.

Hacemos el traslado aquí: el 
presidente no pisa el Parlamen
to; don Félix Pons es de rigidez 
absoluta con reglamento más 
absoluto; el líder de la opo
sición aparece inactivo y el res
to de los parlamentarios son 
Angel sí señor; el Gobierno 
está en crisis desde hace dos 
años; y hay ministros que no 
tienen la confianza, no ya de 
otros ministros, sino del propio 
vicepresidente, segundo de a 
bordo.

En definitiva, una chapuza.
Esperemos que por el bien 

nacional algún ministro dimita 
y abra la posibilidad de rege
nerar la situación. Y esperemos 
también -aunque es mucho 
pedir- que el parlamento se 
revitalice y vuelva a ostentar 
el prestigio habido en los años 
de la transición.

U
na muestra más de la 
trasnochada furibun- 
dez con que doña 

Matilde, esa ministra que en su 
currículum esgrime como dato 
cualificador de su trayectoria 
vital el haber eliminado a un 
hijo suyo con el aborto, com
bate todo aquello que de tras
cendente pueda existir en la 
vida, es el ataque que recien
temente ha protagonizado con
tra el Papa Juan Pablo II, con 
motivo de su declaración rela
tiva a la dispensión de anticon
ceptivos por los farmacéuticos.

No voy a entrar en una 
guerra de calificativos, como 
hace doña Matilde con el Papa, 
aunque a nadie le quepa duda 
que lo difícil sería en este caso 
frenar los que naturalmente vie
nen a mi pluma, cuando a tal 
señora me refiere.

Somos muchos los ciudada
nos que nos hemos sentido pro- 
fundamente ofendidos en nues
tras más íntimas convicciones, 
por ese nuevo ataque al Papa, 
y estoy seguro que también 
serían muchos los que en su 
defensa saldrían, si existiera un 
más fácil acceso a los medios 
de comunicación.

Sin duda el pontífice está en 
su derecho de alertar a los cató
licos sobre determinadas res
ponsabilidades de orden moral, 
que de su actuación profesional 
pudieran derivarse. Después los 
ciudadanos son libres de hacer 
caso o no a esas indicaciones 
papales. Pero, con independen
cia de ello, existen datos médi
cos que avalan que tales indi
caciones no son producto de 
una mente en desacuerdo con 
su tiempo, como doña Matilde 
manifiesta, si no de un pastor

Los farmacéuticos^ doña 
Matilde y el Papa

que, objetivamente documenta
do, busca el bien de las almas.-

No hay que olvidar que 
muchos de los anticonceptivos 
son abortivos. Por ello, en cuan
to que esto sea cierto, su venta 
pasaría de ser un problema de 
responsabilidad estrictamente 
personal para aquel que lo com
pra, a ser un problema social, 
ya que en este caso afecta a 
un tercero, el hijo, por lo que 
en estas circunstancias, el que 
facilita tal remedio, el farma
céutico, también se ve inmerso 
en la responsabilidad moral que 
de la utilización de éstos fár
macos se deriva.

Si los anticonceptivos no fue
ran abortivos, la responsabili
dad ética de su utilización se 
enmarcaria en el juicio moral 
que una desordenada utiliza
ción de las relaciones sexuales 
merece, y en éste la respon
sabilidad ética sería exclusiva de 
aquel que lo utiliza. Pero, como 
digo, si son abortivos, la res
ponsabilidad moral incluyen a 
todos aquellos que propician su 
uso.

Es conocido que la píldora 
está fundamentalmente com
puesta por dos fármacos, estró
genos y progesterona. Aquellos 
fundamentalmente anticoncep
tivos y éstos preponderante
mente, aunque no exclusiva- 
mente, antiimplantatorios, es 
decir abortivos. Los estrógenos

Sin duda el pontífice 
está en su derecho de 
alertar a los católicos 
sobre determinadas 
responsabilidades de 
orden moral 

son los responsables de la 
mayoría de los efectos negativos 
secundarios que los anticoncep
tivos presentan. Por ello en las 
píldoras más actualizadas se 
tiende a reducir la proporción 
de estrógenos en beneficio de 
los progestágenos. Consecuen
temente se incrementan sus 
posibilidades de actuar como 
antiimplantatorios, es decir 
abortivos, en peijuicio de su 
acción anticonceptiva. Por lo 
que se puede decir que la píl
dora, aunque no siempre, actúa 
en ocasiones como antiimplan- 
tatoria.

Quiere ello decir que una 
pareja que para la regulariza
ción del número de sus hijos, 
utilice la píldora, en ocasiones 
lo estará consiguiendo por un 
procedimiento abortivo. Nadie 
que utilice la píldora puede 
estar seguro que en ninguna 
ocasión estará impidiendo un 
embarazo por un mecanismo 

abortivo.
Mucho más claro es el tema 

del dispositivo intrauterino 
(DIU). Este, en la mayoría de 
las veces, impide la gestación 
por un método abortivo. En una 
reciente conferencia mía, cal
culaba que anualmente se pier
den en el mundo alrededor de 
120 millones de vidas humanas, 
como consecuencia de la uti
lización del DIU. Ninguna otra 
causa hay hoy día en la sociedad 
que produzca mayor número de 
muertes de seres humanos que 
las ocasionadas por esta peque
ña espiral de cobre.

Parece por tanto razonable 
que el Papa alerte a los far
macéuticos en relación con la 
venta de unos productos, que 
pueden ser causa de la pérdida 
de muchas vidas humanas. 
Nada tiene por tanto su juicio 
de trasnochado o intransigente, 
si no que es el del pastor bien 
informado que vela por nuestra 
salud moral.

Del preservativo no quiero 
hacer ningún comentario, al ser 
un producto expedido también 
en centros distintos a las far
macias, lo que exime al farma
céutico de su responsabilidad de 
venderlo.

Creo que en los juicios de 
valor, que en relación con la 
venta de anticonceptivos se 
emiten, hay que tener en cuenta 
los datos sociológicos y cien

tíficos actualmente existentes, 
algunos de los cuales hemos 
comentado. Esto es lo que 
debería hacer doña Matilde, 
informarse, y no insultar al pon
tífice, pues existen datos evi
dentes que indican que con la 
utilización de los anticoncepti
vos, no sólo no se ha reducido 
la incidencia de enfermedades 
de transmisión sexual, ni de 
embarazos no deseados, si no 
que en aquellos grupos sociales 
en los que su utilización se ha 
masificado, ambas circunstan
cias, embarazos y enfermedades 
de transmisión sexual, han 
aumentado.

Una consideración final. Es 
sabido que los datos estadísticos 
más recientes indican que Espa
ña es el segundo país del mundo 
con un índice de fertilidad más 
bajo, 1.4 hijos por mujer. ¿De 
acuerdo con ello, parecerían 
justificadas todas las campañas 
antinatalistas que se están pro
mocionando desde ese Minis
terio de Bienestar Social, a la 
vista de estos datos demográ
ficos?

Querida doña Matilde, deje 
de insultar al Papa, y actualice 
sus conocimientos, y sobre todo, 
si de promocionar el bien social 
se trata, pues no en balde ésta 
es la finalidad del Ministerio 
que usted dirige, sepa que 
socialmente muchos españoles 
nos sentimos mucho mejor 
cuando el respeto preside nues
tras relaciones sociales, y no 
cuando del insulto se hace el 
arma habitual de nuestro con
vivir.

(♦) Presidente de la Federa
ción Española de Asociaciones 
Pro Vida.
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^H 43 años trabajando por la cultura de la provincia

El Instituto continúa publicando sus trabajos. paul white
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El presidente del Instituto, Benjamín Fernández Ruiz.
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La retirada de la subvención de la Diputación, sin explicación alguna, ha puesto en peligro su continuidad

Abandonado por la Diputación, el Instituto 
de Estudios Manchegos lucha por subsistir

Las difícultades económicas causan aprietos incluso para afrontar los gastos del correo

El abandono al que se ba visto sometido el Instituto de 
Estudios Manchegos, por parte de la Diputación y la falta 
de respuesta a su petición de ayuda por parte de algunas 
entidades fínancieras, ba puesto en peligro la vida de la 
más importante institución cultural ciudarrealeña

M. ARAUS

Por primera vez, desde 1947, 
año de su fundación, el Instituto 
de Estudios Manchegos se ha 
visto obligado ha prescindir de 
la subvención qüe año tras año 
le concedía la Diputación pro
vincial y que constituía su único 
apoyo económico. Todavía la 
institución no ha recibido expli
cación alguna por esta medida 
que ha puesto en peligro la sub
sistencia de una institución dedi
cada a la investigación y difusión 
de temas de nuestra provincia.

El actual presidente del Ins
tituto de Estudios Manchegos y 
vicerrector de la Universidad 
Complutense, Benjamín Fernán
dez Ruiz, afirma que la intención 
de los miembros de esta insti
tución es subsistir con indepen
dencia aunque sea sin ninguna 
ayuda oficial. En este momento 
han conseguido que el Ayunta
miento les ceda un local en el 
Museo Elisa Cendrero, que de 
momento les permite tener una 
sede provisional para guardar sus 
archivos y fondos.

La retirada de apoyo econó
mico desde la Diputación vino 
acompañada de la obligación de 
abandonar el espacio que ocu
paban en la entidad provincial. 
La falta de dinero empujó inclu
so a prescindir del administrativo 
que se ocupaba del papeleo del 
Instituto y en la actualidad, ni 
siquiera hay fondos para cubrir 
los gastos de correo.

Sospechosa casualidad

Benjamín Fernández no ha 
sido informado de los motivos 
del Gobierno Provincial para no 
incluir este año en los presu
puestos la partida destinada al 
Instituto, “no se nos ha comu
nicado nada. Será una casuali
dad, pero se produjeron una 

serie de hechos que parece que 
han desembocado en la retirada 
de apoyo. Primero se publicó el 
manifiesto de Anchuras que no 
sentó bien y luego algunos resul
tados de votaciones democráti
cas, que no admitieron en el Ins
tituto a algún cargo político 
representativo, se han prestado 
a muchas interpretaciones” 
Entre las personalidades que se 
han presentado, algunas no han 
sido admitidas en el Instituto 
porque algunos de los resultados 
de la votación democrática no 
les han sido favorables y porque 
algunos miembros no son par
tidarios de admitir a cargos 
políticos.

En otras ocasiones, durante 
los 43 años de andadura del Ins
tituto, se han rechazado otras 
candidaturas de cargos públicos. 
En una ocasión, ya durante la 
democracia, un presidente de la 
Diputación de Ciudad Real pidió 
el ingreso, y fue rechazado sin 
que con posterioridad se retirara 
el apoyo económico a la Ins
titución.

Extinguir las ayudas

Según el presidente del Ins
tituto, la actitud de la Diputación 
“ha sido de ir extinguiendo pro
gresivamente las ayudas econó
micas, no se sabe con qué fina
lidad” En 1988, la subvención de 
la entidad provincial alcanzó los 
4 millones de pesetas, la cifra 
descendió a los dos millones en 
1989, y en 1990 se extinguió por 

'completo.
La precariedad económica ha 

obligado al Instituto a buscar 
todo tipo de ayudas en entidades 
financieras, y a través de otros 
organismos como la Confedera
ción Española de Estudios Loca
les (CECEL), donde está inte
grado el Instituto.

El vicepresidente del Instituto,

La Diputación era ei único sostén económico del Instituto.
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El presidente no entiende como, ni la Dipu
tación, ni las entidades financieras man
chegas no avalan un proyecto tan impor
tante para la cultura de nuestra tierra

Pedro Peral, comentaba que 
incluso se ha llegado a pensar 
en la aportación económica indi
vidual de cada uno de los miem
bros, o en la “retrodieta” En 
tono jocoso. Peral señalaba que 
la idea de la retrodieta es de 
su propia cosecha, “se trata de 
que cada miembro cuando acuda 
a una reunión pague las dietas 
al Instituto, en lugar de ser a! 
revés. Y el que no vaya deberá 
pagar el doble”

Con este comentario, el vice
presidente quería dar constancia 
de la actitud de los miembros 
del Instituto que no están dis

puestos a dejar que una insti
tución decana en el estudio y 
la investigación en nuestra pro
vincia, desaparezca sin más.

Prueba de esta intención de 
no abandonar, es el último tra
bajo que acaba de salir a la luz, 
“Devoción mariana y sociedad 
medievas. Actas del simposio” 
que recoge las conferencias y 
ponencias pronunciadas, así 
como las comunicaciones pre
sentadas en el Simposio sobre 
devoción Mariana, celebrado en 
Ciudad Real en 1988. Al mismo 
tiempo continúa publicándose el 
cuaderno semestral de Estudios 
Manchegos.

EI último 
proyecto

Las serias dificultades 
económicas por las que 
atraviesa el Instituto de 
Estudios Manchegos, unido 
a su afán por la investi
gación y la cultura, ha 
movido a sus miembros a 
preparar un amplio estudio 
a fondo sobre la vid en 
nuestra provincia. El traba
jo ha sido presentado a una 
convocatoria de la Confe
deración Española de Estu
dios Locales.

Esta cantidad será des
tinada a los fondos del Ins
tituto, de este modo se 
cubren dos objetivos, el pri
mordial de la investigación 
de un tema poco estudiado 
en Ciudad Real, y el de 
la aportación de ayuda a 
la economía de la insti
tución.
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El portavoz municipal del PP, Cipriano Arteche.La Corporación celebró Pleno ordinario. PAUL white

Los conferenciantes durante el acto.

Pleno ordinario en el Ayuntamiento de Ciudad Real

El PP se negó a retirar una moción 
sobre las valoraciones catastrales

Ayer se celebró 
la mesa redonda 
sobre la caza en 
los años 90 y el 
Mercado Común

P.M.

A pesar de haberse suspendido el proceso de revaloración emprendido por el Gobierno

El grupo Popular presentó al Pleno municipal un moción 
para dejar sin efecto las valoraciones catastrales. A 
pesar de que el proceso de revaloración había sido 
suspendido el mismo día de la sesión, el PP se negó 
a retiraría en previsión de que se reanudara.

M. ARAUS

Al finalizar la última sesión 
plenaria celebrada por la Cor
poración Municipal de Ciudad 
Real, el grupo Popular pre
sentó una moción que solici
taba dejar sin efecto las valo
raciones catastrales. El porta
voz del grupo, Cipriano Arte
che, declaró que la moción no 
había perdido su sentido,<^ a 
pesar de la suspensión del pro
ceso de revaloración llevada 
a cabo por el Gobierno el mis
mo día del Pleno.

El PP pretendía con la 
aprobación de su propuesta 
actuar en previsión de que el 
proceso de revaloración catas
tral pudiera reanudarse, aun
que fuera un año después.

La actitud popular produjo 
un amplio debate y las críticas 
del resto 4^ los grupos. Para 
pasar a la votación de la pro

Con motivo de la celebración de Santa Cecilia

Concierto de la Agrupación 
Musical de Ciudad Real

LT

Con motivo de la celebra
ción de Santa Cecilia, patrona 
de la música, la Banda de 
Música de la Agrupación 
Musical de Ciudad Real ofer- 
cerá un concierto extraordina
rio el próximo día 4 de diciem
bre en el Teatro Municipal 
Quijano, en donde se inter
pretarán obras de José Caba
ñas Caballero, autor del himno 
de Ciudad Real.

Las obras que interpretará 

puesta hubo que declararía 
primero de urgencia para lo 
que también hubo que votar.

El protavoz de los indepen
dientes, Javier Naharro, afir
mó que su grupo estaba a 
favor de que la moción se 
declarara de urgencia “para 
quitárnosla ahora de encima, 
y no dejarla aparcada para que 
vuelva a salir en cualquier Ple
no posterior” '

Él grupo Socialista no era 
de la misma opinión, Luis 
Sánchez Miras señaló que “la 
moción se mantiene’ por cri
terios electoralistas, pero no 
tiene sentido porque o se pre
senta contra algo que existe 
o no se presenta” En tono 
jocoso añadió que “lo que 
busca el PP es que le feli
citemos porque antes de que 
se haya hecho efectiva su 
moción el problema de la 
valoración catastral ya ha sido 

la Banda de Música de la 
Agrupación Musical serán 
adaptaciones para orquesta y 
violín, actuando como solista 
invitado Wladimiro Martín 
Díaz, solista de la Orquesta 
Nacional de España y catedrá
tico de violín del Real Con
servatorio Superior de Música 
de Madrid.

El concierto, que tendrá 
lugar a las 8,30 de la tarde 
comenzará con una obra del 
maestro José Cabañas dedica
do al subdirector de la banda 

solucionado, con lo que la 
moción ya ha dado resultados”

La declaración de urgencia 
fue aprobada con el voto en 
contra de los grupos del PSOE 
y CDS. El portavoz de éste 
último, Vicente Gallego, afir
mó que no entendía como una 
moción sobre un tema ya zan
jado salía a debate y añadió 
que “no sé si estamos deba
tiendo el sexo de los ángeles”

Durante el debate de la 
moción, Cipriano Arteche vol
vió a reslatar que a su grupo 
le parecía un tema de plena 
actualidad, y señaló que “el 
Gobierno socialista sólo ha 
echado marcha atrás parcial
mente, el tema ha sido apla
zado durante una año” Res
pecto a las acusaciones de 
electoralismo del portavoz 
socialista, Arteche indicó que 
“electoralismo es supender el 
proceso de valoración catas
tral antes de las elecciones 
municipales, para luego rea
nudado”

Sánchez Miras intervino 
para decir que no le parecía 
seria hacer una interpretación 
de voluntades y tachó la 

de música y saxofonista, Car
melo Ortiz. Dirigirá el con
cierto Rafael Calonge, director 
titular de la Agrupación Musi
cal de Ciudad Real.

Este concierto se suma a la 
programación musical pro
puesta por la concejalía de 
Cultura a través de los con
ciertos dominicales que la 
Agrupación Musical viene 
ofreciendo en el Teatro Muni
cipal Quijano. Esta vez actuará 
el conocido violinista Wladi
miro Martín. 

moción de “exageración elec
toralista fuera de tono, con
seguir votos está bien, pero 
así no se consiguen”

Al final la moción fue 
desestimada con los votos del 
PSOE, Independientes y el 
CDS. El PP retiró una segun
da moción que había presen
tado para la revisión de los 
valores catastrales.

El otro punto del orden del 
día que suscitó el debate en 
la sesión se refería a la cesión 
gratuita de un repetidor al 
Ayuntamiento para reemitir 
los canales autonómicos y vía 
satélite. Este tema produjo la 
oposición de Vicente Gallego, 
del CDS, quien alegó que la 
Ley de Ordenación de Tele
comunicaciones (LOT) prohi
bía la concesión de cualquier 
emisor de televisión sin la 
autorización del Ministerio de 
Trasnportes, Turismo y 
Comunicaciones. El protavoz 
de ^os independientes, Javier 
Naharro, aseguró que la 
cesión gratuita del repetidor 
no concurría en ninguna ile
galidad respecto a la Ley de 
Telecomunicaciones.

Música en el Quijano.

El jueves 29 se celebró una 
mesa redonda dentro del ciclo 
de conferencias que Cervezas 
Calatrava ha organizado, con 
motivo de la I Semana de Caza 
en Ciudad Real. En estos actos 
están interviniendo personalida
des tan importantes relaciona
das con el mundo de la cine
gética como, Alfonso Urquijo, 
Juan Delibes, Mariano Aguayo, 
Hilario Fuentes, Carlos Otero 
y Alonso Sánchez Gascón.

Durante la charla coloquio 
moderada por Ricardo Ayala, 
presidente de la Asociación 
Productora de Caza de . Casti
lla-La Mancha, se abordó el 
tema de “La caza ante los años 
noventa y el Mercado Común 
Europeo” Participaron en esta 
charla-coloquio, Carlos Otero, 
director del “European Wet- 
land Fundeuroducks” entre los 
muchos cargos que desempeña, 
y Alonso Sánchez Gascón, abo
gado especializado en Derecho 
de caza y también asesor jurí
dico de varias asociaciones de 
cazadores y miembro del grupo 
de Asuntos Legales en la Fede
ración de Asociaciones de 
Cazadores Europeos (FACE) 
con sede en Bruselas.

Durante la conferencia Car
los Otero señaló, entre otras 
cosas, que las granjas cinegé
ticas en España son buenas en 
general, lo que es peijudicial 
es cuando se repuebla tarde y 
mal. Al soltar a los animales 
que se han criado en estas gran
jas, y al ser portadoras de virus 
transmiten enfermedades, a los 
que se encuentran en el campo.

Los conferenciantes explica
ron lo importante que es para 
el eco-sistema las repoblaciones 
forestales. Estas se deben rea
lizar en zonas ya deforestadas, 
la repoblación más acertada 
para la caza depende de cada 
localidad, pero en términos 
generales son las encinas con 
especies árbusticas de monte 
negro. Durante la conferencia 
se comentó por parte del .públi
co asistenl^e que participó en 
la charla-coloquio, que muchos 
de los cotos se han tenido que 
abandonar porque están desa
pareciendo especies tan impor
tantes como, la perdiz y el cone
jo en otra época tan abundante 
en la provincia.
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El Sindicato Médico denuncia la situación ''caótica”de la sanidad'provincial

Un niño con meningitis no pudo ser atendido 
por falta de UVI en el Hospital

El paciente fue trasladado en una ambulancia del 006 por recomendación facultativa

Un niño ciudarrealeño que padecía meningitis tuvo que 
ser trasladado en la tarde del jueves a Madrid ante 
la ausencia de medios para tratarle en el hospital Nues
tra Señora del Carmen, ban informado fuentes médicas. 
El Joven lite llevado al mencionado centro y, al poco 
tiempo, una ambulancia del 006 lo trasladó a la capital.

L.T.

Las citadas fuentes han pre
cisado que el ingreso del 
paciente en el antiguo hospital 
provincial fue desaconsejado 
por los facultativos ante la gra
vedad del caso y la ausencia 
de una unidad de vigilancia 
intensiva (UVI) en el servicio 
de Pediatría. Los dos centros 
hospitalarios de la capital care
cen de dicha unidad de vigi
lancia, si bien actualmente sólo 
el de Nuestra Señora del Car
men cuenta con atención 
pediátrica, una vez que fuera 
trasladado el de la Residencia 
Alarcos por la aparición de 
grietas en las paredes de los 
quirófanos.

Por otra parte, el Secretario 
provincial y regional del Sin
dicato Médico y presidente del 
comité de empresa de la Resi
dencia Alarcos, Manuel Onta
ñón, ha informado que el ser
vicio hospitalario de la ciudad 
debía contar con dicha UVI 
en Pediatría, y así lo ha rei
vindicado el sindiato en nume
rosas ocasiones.

“Estas carencias las hemos 

denunciado hace tiempo, y no 
sólo ahora que se han cele
brado elecciones, como nos 
han acusado algunos” dijo 
Ontañón. “Este hospital, por 
ser referencia de la provincia, 
debía contar con este servicio, 
siguió diciendo. Lo mismo que 
hay una UVI para adultos, 
debería haberla también para 
niños. E incluso la que tene
mos tiene muchas menos 
camas de las que serían nece
sarias”

Sanidad “caótica”

Para Ontañón, este caso no 
hace sino confirmar la situa
ción “caótica”de la sanidad 
provincial que, a su entender, 
se podría paliar ahora apro
vechando las obras que se 
están llevando a cabo en el 
bloque quirúrgico de Alarcos. 
“Es el momento, dijo, de apro
vechar la ocasión para que 
cuando el servicio de Pediatría 
vuelva a este hospital, se encu- 
netre completamente dotado y 
con una UVI”

Ontañón ha denunciado 
también las carencias que aún

Hospital de Nuestra Señora de El Carmen.
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sufren los servicios trasladados 
desde Alarcos a El Carmen, 
y concretamente la ausencia de 
la potencia eléctrica suficiente 
para atender las incubadoras, 
y unos servicios idóneos para 
el lavado y cuidado de los 
recien nacidos.

Ppr otro lado, Ontañón ha 
rechazado la versión del Insa- 
lud sobre el traslado de ser

vicios y enfermos, ya que el 
hecho de que los jefes de ser
vicio autorizaran el mismo no 
implicaba las condiciones en 
que se llevó a cabo. “Una per
sona con dos dedos de frente 
no puede haber dado su visto 
bueno a ese traslado” aseguró.

El Insalud tiene en proyecto 
desde hace meses la creación 
de un sólo hospital en la ciu

dad, con una capacidad total 
de seiscientas camas y mejores 
servicios. El proyecto se 
encuentra aún en periodo de 
consultas con los disntintos 
sectores sanitarios. Este hos
pital único nacería de las 
actuales instalaciones de El 
Carmen, que dispone actual
mente de la mitad de la capa
cidad en camas.

El NIF entra en vigor hoy

5.000 declaraciones del IRPF 
tienen deudas pendientes

Julio DE PABLOS

Alrededor de cinco mil ciua- 
darrealeños que presentaron su 
declaración del impuesto sobre 
la renta este año tienen alguna 
deuda pendiente con la Admi
nistración, según ha informado 
la delegada de Hacienda, Palo
ma Morales. Esta deuda hará 
que el fisco les descuente tal 
cantidad si su declaración ha 
obtenido derecho a devolución, 
o que se les embargue cuentas 
bancarias u otros bienes si 
aquella resultó positiva.

Desde hace años. Hacienda 
descuenta de las cantidades que 
tiene que devolver a los con
tribuyentes el importe de la 
deuda que estos tienen contraí
da con alguna Administración, 
aunque este extremo fue reve
lado recientemente por un dia
rio madrileño. Durante este año 
se presentaron en la provincia 
113.000 declaraciones de la ren
ta, de las cuales unas 71.000 
obtuvieron derecho a devolu
ción.

Multas

Según Morales, la deuda de 
estas cinco mil personas se 
refiere principalmente a multas 
de tráfico u otras sanciones 

gubernativas. La Delegación de 
Hacienda de Ciudad Real sólo 
podrá efectuar retenciones de 
las cantidades que debe devol
ver a aquellas personas que 
hayan contraído deuda con 
alguna institución estatal o de 
la junta de Comunidades. En 
el caso de las corporaciones 
locales, el fisco no podrá efec
tuar descuento o embargo de 
deudas, pues los impuestos de 
los ayuntamientos son recauda
dos por la Diputación, y no por 
Hacienda, como en los casos 
anteriores.

Según Paloma Morales, el 
hecho de que algunas personas 
que tengan pendiente deudas 
no hayan obtenido una decla
ración con derecho a devolver 
no impedirá que Hacienda 
cobre esos débitos. “Se cobrará 
igual, precisó, utilizando los 
procedimientos de embargo de 
cuentas bancarias u otros tra
dicionales”

Las declaraciones con deuda 
se concentran principalmente 
en las poblaciones de Alcázar 
de San Juan, Ciudad Real, 
Puertollano y Valdepeñas, con 
más incidencia en las dos pri
meras, siempre según la dele
gada provincial, quien ha pre
cisado que aún se desconoce

Las colas ante Hacienda han sido frecuentes estos días para la obtención del NIF.
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el porcenatje de declaraciones 
negativas que se ven afectadas 
por la existencia de deudas.

En todo caso, las retenciones 
en las declaraciones con dere
cho a devolución se están efec
tuando desde septiembre, mes 
en que comenzaron a enviarse 
las devoluciones.

NIF

Por otro lado, hasta ayer la 
delegación provincial seguía 
recibiendo más de un millar de 
peticiones diarias de taijetas de 
NIF (número de identificación 
fiscal). Esta taijeta entra en 
vigor hoy, día en que las enti
dades bancarias podrán blo
quear cuentas si su titular no 
ha presentado el NIF, además 
de que será imprescindible tam
bién para operaciones de com

pra y venta.
La delegación se ha visto des

bordada durante todo el mes 
por las peticiones de taijetas, 
de las que Hacienda debe 
repartir en toda la provincia 
alrededor de 400.000. Hoy está 
previsto que todas las delega
ciones abran sus puertas para 
atender las peticiones de los 
ciudadanos.
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>,z- Lagunas de Ruidera
La reducción del agua para riego ha sido del 70 por ciento

Cayo Lara apoya la decisión 
de prohibir las extracciones

Coincide con la postura adoptada en la localidad

El alcalde de 'Argamasilla de Alba, Cayo Lara, considera 
que la medida adoptada por la Junta Rectora del Parque 
Natural de Las Lagunas de Ruidera, de prohibir la extrac
ción de agua en el Acuífero 24, es suficiente y que el 
agua para riegos se ha reducido en un 70 por ciento.

Domi VILLAREJOS

El alcalde de Argamasilla de 
Alba, Cayo Lara, considera que 
la medida adoptada por la Junta 
Rectora del Parque Natural de 
Las Lagunas de Ruidera de pro
hibir las extracciones de agua 
en el sector del Acuífero 24 
que surte al Parque, es sufi
ciente, y agregó que coincide 
con la postura mantenida por 
esta localidad ante el órgano 
mencionado.

El edil señaló que desde que 
se instalaron los pozos en la 
parte alta del Acuífero 24 “he
mos podido comprobar en car
ne propia, que en los tres últi
mos años, la reducción del agua 
para riesgo ha sido de un 70 
por ciento en la zona de Tome
lloso y Argamasilla, lo que se 
conoce como zona regable del 
embalse de Peñarroya, con pér- j 
didas para los agricultores que 
ascienden a tres mil millones 
de pesetas”

Además de las pérdidas seña
ladas, Lara destacó la contami
nación en las lagunas por el 
aumento en sus aguas del nivel 
de nitratos agrícolas, que han 
pasado de uno a cinco milígra-

Finaliza 
la semana 
dedicada al libro 
infantil en 
Alcázar

D.V.

Ayer terminó en Alcázar de 
San Juan la Semana del Libro 
Infantil, que se ha venido cele
brando desde el pasado día 26, 
organizada por el Centro Coor
dinador de Bibliotecas y la 
Biblioteca Municipal de Alcázar. 
Varios son los autores que han 
mantenido encuentros con los 
alumnos de EGB. Entre ellos, 
Asunción Mateos, escritora y 
especialista en la obra de Alberti; 
Maria Puncel y Mariano Vara; 
Miguel Martin F. de Velasco y 
el ilustrador Victor Barba. En 
concreto, Mariano Vara, escritor 
y periodista, cultiva la literatura 
infantil desde hace tres años.

Vara está convencido de que 
la literatura infantil se diferencia 
muy poco de la de los adultos 
y afirma que algunos libros des
tinados a niños son “críticas 
corrosivas de la sociedad de la 
época” entre los que citó “Los 
viajes de Gulliver” Sus libros, 
dijo, se inspiran en personajes 
reales, aunque haya aconteci
mientos que son pura ficción en 
la que no faltan aventuras, deses
peraciones y sus emociones, lo 
que facilita la lectura de la obra.

mos por litro en 1985 a treinta 
y nueve miligramos por litro er 
1990. Por estos motivos, la

para que veas mejor 

lo que escuchas.

Sigue a tu equipo con 

la COPE.

Estarás como en 

tribuna sin salir 

de casa.

COPE 

"AWO ROFULAH

medida cautelar de prohibir el 
riesgo en esa parte del acuífero 
durante 1991, es calificada por 
Lara no sólo de razonable, sino 
también de inevitable ante el 
incumplimiento permanente en 
los últimos años del plan de 
extracciones, por parte de los 
propietarios de la parte alta del 
acuífero.

■

■

El alcalde considera la medida adoptada por la Junta Rectora del Parque.
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^B Asociaciones
La Federación de Empresarios de Puertollano 
considera que la Administración, tanto local 
como autonómica o nacional, debería informar 
mejor a los empresarios sobre sus deberes y 
obligaciones legales. Según el presidente del gru

po, Vicente Buendía, ^*sí se informa bien a los 
consumidores, pero los empresarios tendríamos, 
para conocer bien todas las disposiciones, que 
leemos todos los días los boletines oficiales y 
eso es imposible’^ Los miembros de la asociación

empresarial creen que sería conveniente que el 
Gobierno aprobase una ley de comercio interior 
donde figurasen claramente las disposiciones a 
cumplir, como ocurre en el resto de los países 
de la Comunidad Económica Europea.

Desean que el Gobierno apruebe la ley de comercio interior

La Federación de Empresarios solicita más 
información de las Administraciones

En su opinión, se debería controlar mejor la venta ambulante

Amaia GOICOECHEA

La Federación de Empresa
rios de Puertollano considera 
que la Administración no infor
ma convenientemente a los 
comerciantes e industriales, lo 
que provoca, en muchas oca
siones, sanciones administrati
vas de diferente cuantía.

Según el presidente de la aso
ciación, Vicente Buendía, “si la 
publicidad y la información no 
llega de forma adecuada a los 
empresarios es que se está gas
tando el dinero inútilmente” por 
lo que se ha mostrado partidario 
de las campañas directas. Esta 
idea es llevada a la práctica por 
la Administración, pero según 
afirman los empresarios, “en 
muchos casos las actas informa
tivas se convierten en actas san
cionadoras” La razón que pro
voca este problema podría estar 
en la falta de preparación de 
los inspectores, en opinión de 
los responsables de la federa
ción, aunque han afirmado que 
“en principio nos parece bien 
la fórmula de realizar campañas 
informativas personalizadas”

Colaboración

No obstante, consideran que 
también sería conveniente que 
la Administración colaborase 
con las asociaciones de empre
sarios, que pueden llegar más 
fácilmente a los interesados en 
conocer las normas que se 
deben cumplir. Asimismo, 
Vicente Buendía se ha mostrado 
interesado en que el Gobierno 
apruebe la ley de comercio inte
rior, que permitiría a los empre
sarios “conocer bien donde 
están los límites legales y cuales 
son las normas mínimas que 
tenemos que cumplir” Además,

La Federación de Empresarios pide más información para sus asociados.

'4
 1

según los empresarios, esta ley 
permitiría “al buen comerciante 
e industrial”servir mejor al con
sumidor. Todos los países de la 
Comunidad Económica Euro
pea cuentan con una ley de este 
tipo y en España la han apro
bado varias comunidades autó
nomas, aunque han sido recurri
das por la Administración, lo 
que Buendía considera negativo.

Sobre el mercadillo que todos 
los sábados se celebra en Puer

tollano, la Federación de 
Empresarios cree que tendría 
que existir un mayor control de 
este tipo de venta ambulante, 
aunque no se oponen a su exis
tencia. Las normas dictadas por 
el Ayuntamiento de la localidad 
para controlar la venta ambu
lante han sido calificadas por 
los empresarios como “bastante 
buenas, aunque se han olvidado 
dos puntos importantes”

Mercadillos

El primero de ellos se refiere 
a una indicación de la ley que 
afirma que los mercadillos debe
rán instalarse en zoftas desabas
tecidas, cuando la federación de 
Puertollano considera que “la 
localidad cuenta con comercios 
suficientes para cubrir las 
demandas de la población” El 
segundo punto consiste en que 
la misma ley señala que deben

señalarse un número de licen
cias determinadas y el Ayunta
miento de Puertollano, según 
Buendía, “dice, por ejemplo este 
año, que no dan más de 200, 
pero están en libertad de 
ampliar este número” La aso
ciación de empresarios cree que 
el mercadillo debería estar más 
vigilado, ya que en el mismo 
se venden productos perecede
ros.

Catastro
Para evitar la disminución de ingresos

Aumentará el tipo impositivo 
de todos los bienes rústicos

AG.

El Ayuntamiento de Puerto
llano rectificara, con toda pro
babilidad, la disminución del 
tipo impositivo que se aplica 
a los bienes rústicos, según han 
afirmado fuentes municipales. 
El Consisorio tomará esta deci
sión para evitar verse afectado 
por una notable disminución de 
ingresos ante la paralización, 
por parte del Gobierno central, 
de la revisión catastral que 

aumentaba en gran medida el 
valor de los bienes urbanos.

El Ayuntamiento de la loca
lidad redujo el tipo impositivo 
aplicable del 0,8 por ciento al 
0,48, contando con que la base 
imponible de los inmuebles 
aumentaría. Ante la marcha 
atrás del Gobierno de nuestro 
país en este sentido ante las 
protestas de la población y de 
los partidos políticos de la opo
sición, es muy probable que el 
Consistorio puertollanero con

sidere conveniente volver a 
aumentar el tipo impositivo de 
los bienes rústicos para evitar 
una importante disminución de 
sus ingresos. Posiblemente, el 
equipo de gobierno municipal 
presentará esta propuesta en un 
pleno, una vez que reconsidere 
la actitud que había tomado con 
anterioridad. Otras corporacio
nes municipales, que también 
habían bajado el tipo imposi
tivo, tendrán que rectificar para 
no ver disminuidos sus ingresos. El Ayuntamiento rectificará el tipo impositivo de los bienes rústicos.
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11 Jomadas de Ecología y Medio Ambiente * ^ ~' "'a

El ecologista Lucena Bony ofreció una conferencia sobre energías alternativas.

TOMELLOSO
C-400

&

Diferenció entre las energías tradicionales y alternativas

Antonio Lucena: ^Ha energía solar es la más 
beneficiosa, porque no contamina’’

En su Opinión, ¡a nuclear es una de las más peligrosas por los residuos que produce

El ecologista Antonio Lucena Bony ofreció una conferencia 
sobre energías alternativas, dentro de las II Jornadas 
de Ecología y Medio Ambiente que se desarrollan en Tome
lloso. En su opinión, la solar es la más beneficiosa y 
la nuclear, una de las más peligrosas.

Jesús NAVARRO

Continuando con las II Jor
nadas de Ecología y Medio 
Ambiente, que se vienen 
desarrollando en Tomelloso, el 
pasado jueves día 29, se llevó 
a cabo la conferencia sobre 
“Energías alternativas” a cargo 
del ecologista Antonio Lucena 
Bony. Primeramente fue dife
renciando lo que son las ener
gías tradicionales y las alterna
tivas. En cuanto a las tradicio
nales, dijo que se incrementa 
el flujo energético y además 
produce una serie de venenos. 
La más benigna es la hidraúlica, 
necesitando de unos embalses 
donde se acumula agua y que 
hay a veces que las presas se 
rompen arrollando pueblos, 
caso de Riaño o deja la vega 
inutilizada para la agricultura. 
Otra de las energías dañinas es 
la térmica, en lo que se refiere 
al carbón y petróleo, porque 
con ellos se produce una gran 
polución. Pero las mayores tra
gedias vienen dadas por el 
transporte del combustible, caso 
de los alfaques o el accidente 
producido en Alaska por un 
barco cargado de combustible, 
donde se llegó a perder o mejor 
dicho donde hubo unos daños 
de 900.000 mil millones de dóla
res, o lo que e.s lo mismo el 
presupuesto español de 10 años.

Energía nuclear

Acerca de la energía nuclear 
expuso que es una de las más 
peligrosas, sobre todo los resi
duos, además cuando se pro
duce una avería en una central 
nuclear, en la tarea del repro
ceso siempre existen averías y 
algunos que otros accidentes. 
Antonio Lucena indicaba que 
hay que hacer uso de la energía, 
porque para los humanos es 
esencial, porque desde que 

naces estas utillizando la ener
gía. También matizaba que la 
energía fósil, referida a carbón, 
petróleo, gas natural y uranio 
que hay almacenada en la tierra 
es de 8, seguido de 17 ceros, 
kilowatios hora, eso es lo que 
tiene toda la humanidad por lo 
que resta de vida. Sin embargo, 
en otro apartado expuso que 
la radiacción solar absorbida 
por la tierra es de 1, seguido 
de 16 ceros, lo que indica que 
cada año llega a la tierra más 
energía procedente del sol, que 
toda la que hay almacenada en 
la tierra para todas las gene
raciones.

Contaminación

Ante todo esto, la energía 
solar es la más beneficiosa para 
todos, sobre todo la que menos 
contamina. Hay varios modelos 
de concentrar la energía y luego 
ser aprovechada, como unas 
pequeñas bombas que hay ins
taladas en una casa en Suecia 
y que con dos horas de sol al 
día, se produce energía o se 
acumula para toda una semana. 
Otros modelos son unos moli
nos sólidos que son originarios 
de Dinamarca y que mediante 
dos canilones van dando vuel
tas, lo que produce energía.

Luego mostró un campo con 
7.500 molinos eólicos, que pro
ducían una gran energía, y ade
más son compatibles con que 
estén pastando algunos rebaños 
o halla algunas plantaciones, 
porque no afecta para nada. 
Este campo se encuentra en 
California, Estados Unidos. 
También afirmó que las ener
gías alternativas son capaces de 
ofrecer electricidad sin quemar 
el espacio y además que la ener
gía fotovoltaica es la que menos 
contamina de todas, con un 
gran aprovechamiento.

Las universidades populares se reunirán en Tomelloso.

Las universidades populares 
se reunirán en Tomelloso

J.N.

Del 3 al 5 de diciembre las 
Universidades Populares de Ciu
dad Real se reunirán en Tome
lloso, dentro de las jornadas téc
nicas del VII Encuentro Provin
cial. Estas jornadas contarán con 
un extenso programa de trabajo, 
en el que los participantes auna
rán sus ideas, que son desarro
lladas en sus poblaciones.

El acto inaugural será el 
próximo lunes a la una del 
mediodía en el Ayuntamiento. 
El encuentro va a dividir a los 
participantes en dos grupos, por 
actividades temáticas. Los pri
meros realizarán una descrip
ción de la acción de sus centros 
y los segundos, estudiarán la 
programación de la educación 

de adultos. Cada grupo evaluará 
la puesta en común de cono
cimientos y en la clausura se 
darán las conclusiones obteni
das. Acerca de la Universidad 
Popular de Tomelloso indicar 
que este es su segundo año, con
tando con seis talleres y dos cur
sos. Se imparte pintura, manua
lidades, títeres, teatro, literatura, 
confección, gastronomía y deco
ración de interior.

Pleno del Ayuntamiento

A mediodía de ayer viernes 
se celebró pleno extraordinario 
en el Ayuntamiento de Tome
lloso. Tras aprobar el acta de 
la sesión anterior, se dejó sobre 
la mesa el punto 7, que hacía 
referencia a la aprobación de 

contribuciones especiales por 
obras en las redes de saneamien
to y agua potable. En cuanto 
a la correspondencia de interés, 
se conoció la concesión de 20 
viviendas, construidas por el 
Gobierno Autónomo, por un 
valor de 63.900.000 pesetas. Fue 
nombrada representante de la 
Corporación en el Consejo 
Escolar del colegio público “Em
bajadores” la concejala del gru
po popular, María del Carmen 
Herdia. Fueron aprobadas varias 
modificaciones del Plan General 
de Ordenación Urbana, en los 
terrenos del polígono 22, debido 
a la ubicación del pabellón poli- 
deportivo y otra a la creación 
de suelo urbanizable entre las 
carreteras de Tomelloso-Pedro 
Muñoz-Socuéllamos.
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La plaza ha estado vacante más de un año

Esteban García, nuevo 
secretario de la UNED
El centro contará con un presupuesto de más de 69 millones

Luis Romero de Avila recibió el símbolo “Jaraíz”

Concedidos los premios 
poéticos de “El Trascacho”

Esteban García Romero 
ostentará ofícialmente a 
partir del próximo mes de 
enero, la secretaría del 
Centro Provincial Asocia
do a la UNED, Lorenzo 
Luzuriaga de Valdepenas. 
García Romero cubrirá 
así esta plaza.

Elisa LADERAS

Este cargo ha estado 
vacante durante más de un 
año como consecuencia de la 
dimisión por incompatibilidad 
del anterior secretario, Anto
nio Garrido. Es licenciado en 
Químicas y fue selecionado 
como tutor del centro el pasa
do mes de Junio. El acuerdo 
fue adoptado por los miem
bros del Patronato a propues
ta del director del centro aso
ciado a la Universidad Nacio
nal a Distancia (UNED), Sal
vador Galán, en la reunión 
que dicho Patronato celebró 
el pasado miércoles en las 
dependencias de la Diputa
ción Provincial.

Las reuniones se manten
drán, por otro lado, en el 
futuro‘en Valdepeñas, a pro
puesta también del director, 
quien esgrimió como razones 
para el cambio la ubicación 
de la sede en esta localidad, 
pudiéndose desarrollar en el 
mimo lugar donde se produce 
la mayor parte de la actividad 
académica. Desde que en el 
año 84 el Patronato pasará 
a ser provincial, las reuniones 
se venían realizando en Ciu
dad Real, excepto en aquellos

Salvador Galán del centro de la UNED en Valdepeñas . KIQUE RUlz

casos en lo que se producían 
por circunstancias muy con
cretas en Valdepeñas.

Aunque la propuesta sor
prendió a algunos miembros, 
fue aprobada finalmente sin 
ningún problema, al entender 
que los motivos del cambio 
estaban justificando “en favor 
de la comunidad académica 
del centro”. El Patronato 
aprobó por otra parte el pre
supuesto del centro para el 
próximo año, que asciende a 
69.150.000 pesetas, lo que 
supone un incremento de un

8,28% con respecto al año 
anterior. Las entidades públi
cas han aumentado su sub
vención en un 10% y la Junta 
de Comunidadees en un 40%.

Entre los proyectos que en 
breve plazo se realizarán en 
el seno del centro provincial, 
destacaremos el curso de Téc
nicas de estudio, que, dirigido 
a los alumnos del primer cur
so, se desarrollarán el mes de 
diciembre. También se ha 
proyectado la realización para 
enero de un curso de “Diseño 
gráfico”.

LT

El pasado día 20 de noviem
bre, en el auditórium Fran
cisco Nieva, se concedieron los 
premios de la XXII Cata del 
Vino Nuevo y Anochecer Poé
tico, organizado por el grupo 
artístico literario “El Trasca
cho”

El jurado calificador esta- 
bacompuesto por Pedro Ama
dor Piña, Emilio Ruiz Parra, 
Julián Creis Córdoba y, como 
secretaria, María Luz Sáez 
Guijarro.

El símbolo “Cencibel”fue 
concedido al trabajo “Valde
peñas del vino” correspon
diente a Manuel Terín Bena
vides, de Albacete. El símbolo

Curso sobre “Gestión 
empresarial de cooperativas”

E.L.

Desde el pasado día 28 de 
noviembre se está celebrando 
en Valdepeñas un curso sobre 
“Gestión empresarial de coo
perativas” dirigido a los parados 
de la comarca.

El temario del curso, orga
nizado por la Unión Comarcal 
de Comisiones Obreras, con
templa, entre otros temas la 
legislación de cooperativas, 
comercialización y nociones 
informáticas, que se imprtirán 
a los 15 alumnos inscritos 
durante 250 horas.

Según manifestó a LA TRI
BUNA Carmina Rodríguez 
Bautista, licenciada en derecho 
y encargada de impartir este 
curso, son dos los'objetivos que 
se persiguen con la realización 
del mismo.

La creación de cooperativas.

“Pámpanas amarillas”se le 
concedió a “El último silen
cio” cuyo autor es Angel Gon
zález de la Aleja, de Alcázar 
de San Juan.
• El símbolo “Chilanco”fue 
otorgado al trabajo “La pri
mera culpa” de Bernabé Fer
nández Izquierdo, de la loca
lidad de Pedro Muñoz. El sím
bolo “Jaraíz”se le concedió al 
solanero Luis Romero de Avi
la, colaborador de nuestro 
periódico desde aquella ciu
dad, por su trabajo “Sonetos 
para un libro de amor“; y por 
último, el símbolo “Vino nue- 
vo”fue otorgado a “No me lle
gues furtivo”de Pilar de Vicen- 
te-GeUa, de Madrid.

por un lado, para incentivar la 
comarca, para que los socios 
y ciertos sectores deprimidos, 
que a nivel individual no pue
dan sacar adelante una empresa 
o sociedad. Y por otro, formar 
a los posibles gestores indivi
dualmente, para que cuando 
sean requeridos por una coo
perativa tengan los conocimien
tos y la preparación adecuada. 
En la actualidad, según la abo
gada, “un trabajador no tiene 
la mayoría de los casos el nivel 
suficiente para gestionar su pro
pia cooperativa” lo que puede 
ocasionar su hundimiento. 
“Cuando finalice el curso” argu
mentó, “las 15 personas que 
participan tendrán los conoci
mientos adecuados para realizar 
una buena gestión, pudiendo 
además orientar a los trabaja
dores para que la cooperativa 
funcione adecuadamente”

CAMBIO DE DOMICILIO SOCIAL
La empresa HIJOS DE ISIDORO CALZADO, S.L., 
de Bolaños, hace público que, por acuerdo de 
la Junta General de Socios, cambia su domicilio 
social de la Calle Almagro n° 30, de Bolaños, a 
la Carretera de Torralba n° 6, de la misma localidad.

Ciudad Real, 30 de noviembre de 1990

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO
A.J.

ARMERIA Y DEPORTES 
“GRAN VIA II”

- ARMAS Y CARTUCHERIA A LOS MEJORES PRECIOS
- ROPA DE CAZA NACIONAL Y DE IMPORTACION
- REGALOS Y COMPLEMENTOS PARA EL CAZADOR 
- ROPA DEPORTIVA, EQUIPACIONES PARA COLEGIOS E 

INSTITUCIONES. 
C. REAL - C/ LANZA, 6 - TEL 25 32 12_

P. GUTIERREZ ORTEGA, 4 - TEL.: (926) 21 03 51 - FAX: (926) 21 03 52 - 13001 CIUDAD REAL

M.C.D.2022
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Este año alcanza su sexta edición Lo preside la concejala Rosarío Vargas

Jornadas de Música de Pulso 
y Púa en Manzanares
Durante cinco días actuarán en la Casa de la Cultura

El próximo día 5 de diciembre comenzarán en Man
zanares las VI Jomadas de Música de Pulso y Púa 
^Sotomayor^^» Durante cinco días actuarán en la Casa 
de Cultura gmpos de Ciudad Real, Arapfuez, Madrid, 
Villarreal y Manzanares.

El comité de hermanamiento 
visitará Guerandé

LT

Las Jornadas serán abiertas 
por el “Quinteto Alarcos” de 
Ciudad Real, que ofrecerá 
obras de autores como Tárre
ga, Caballero, Bretón, Fran
co, etc. El grupo está dirigido 
por Francisco Martínez Bra
zales.

Al día siguiente, tocará la 
“Orquesta Vicente Aleixan
dre” dirigida por Juan Carlos 
Casimiro. Ofrecerán al públi
co piezas de Scarlatti, Falla, 
Vivladi, etc.

El viernes 7, el madrileño 

trío “Vicente Espinel“ tocará 
piezas de Bach, Albéniz, Cer
doso, etc. El día 8 de diciem
bre le tocará el tumo a la 
“Orquesta de Pulso y Púa 
Francisco Tárrega” de 
Villarreal (Castellón), quie
nes, dirigidos por Enrique 
Gimeno, tocará músicas de 
Granados, Bizet, Albinoni, 
etc.

Por último, cerrando estas 
jomadas, actuará el grupo 
local “Orquesta de Pulso y 
Púa Sotomayor” que ofrece
rán composiciones de Corelli 
y Haendel, entre otros. Música en Manzanares.

r

Eugenio RAMOS

El Ayuntamiento de Almagro 
celebró pleno ordinario, el pasado 
jueves, un pleno a priori sin mayor 
trascendencia, pero en el que se 
trataron diversos temas que afec
tan a la vida de los almagreños.

Se acordó en primer lugar la 
creación de un comité de her
manamiento con Guerandé 
(Francia) de la que es presidenta 
Rosario Vargas, concejal del Par
tido Popular, y que estará com
puesto por más de 50 personas, 
quienes visitarán la ciudad fran
cesa en marzo.

El alcalde dio a conocer la peti
ción de subvención por parte del 
Almagro CF, equipo de fútbol 
recién ascendido a tercera divi
sión, y que de momento, solici
taba del concejo 1.200.000 pesetas.

A este respecto dijo Luis López 
Condés, alcalde almagreño: “Creo 
que, de momento, con esta sub
vención de 1.200.000 pesetas, al 
menos podrán cubrir las necesi
dades más perentorias, aunque yo 

tengo que decir que en Almagro 
existen también equipos de balon
cesto, balonmano, grupos de tea
tro, etc, y si accedemos a sub
vencionar con más cantidad, los 
demás se van a sentir discri
minados”

“Por tanto” siguió diciendo 
Luis López, “hay que pensar en 
todos y decidir si en los presu
puestos se puede dedicar una par
tida para ayuda al Club de Fútbol 
Almagro, y de momento, queda
mos en cederles una subvención 
de 1.200.000 pesetas para esta 
temporada”

A continuación se pasó a dilu
cidar el tema de la depuradora 
conjunta con Bolaños, y que 
según palabras textuales del alcal
de no funciona, a lo que dijo Luis: 
“El poder municipal consiste en 
no poder” refíriéndose a la depu
radora, de la que el Ayuntamiento 
ha tenido que abonar ya más de 
8,5 millones, sin que se vean resul
tados satisfactorios, puesto que en 
la actualidad esta depuradora no 
“depura”

VENGA AL FUTBOL
CON LA;;, COPE

Todos los domingos, desde uno 

hora antes de iniciarse los 

encuentros, es TIEMPO DE JUEGO 
en la Cadena COPE.
Un despliegue impresionante de 

medios técnicos y humanos para 

vivir en directo la emoción de 

esta liga.
Multiconexión con todos los 

campos. Micrófonos COPE en 

cabina, ¡unto al césped, en 

vestuarios... Y como epílogo del 

programa, tertulia-resumen con 

especialistas en fútbol y los 
protagonistas de la ¡ornada. 

TIEMPO DE JUEGO. Cadena 

COPE.
Con el control magistral de 

Agustín Castellote y José Luis 
Arriaza distribuyendo juego. 

En la tarde de los domingos, 

venga al fútbol con la COPE.

Agustín Castellote

COPE

RADIO POPULAR

José L Arriaza
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^B Villa de la Zarzuela
Los autores la sitúan “más cerca del Azuer que del Guadiana 

La acción de la zarzuela “La rosa del 
azafrán”transcurre en La Solana

Se estrenó el 14 de marzo en el Teatro Calderón de Madrid

La Solana es conocida como la “Villa de la 
Zarzuela^^desde hace varios años. Este sobre
nombre no es caprichoso, ya que la ciudad man
tiene unos importantes vínculos con el llamado

“género chico” no en vano una de las más bri
llantes zarzuelas nunca escritas, “La rosa del 
azafrán” está ambientada en este lugar de La 
Mancha. Sin embaigo, hay quien quiere conocer

más datos acerca de esta directa vinculación, 
indiscutible para todos los solaneros. El mismo 
autor de la obra lo reconoció en varias ocasiones.

A. GARCÍA CERVIGÓN

La curiosidad de varios lec
tores de LA TRIBUNA, que 
a raíz de la publicación de una 
crónica de Luis Romero de Avi
la sobre “La rosa del azafrán”en 
estas páginas, nos instan para 
que expongamos las razones de 
peso del por qué esta localidad 
de La Solana lleva el sobre
nombre de “Villa de la Zar
zuela” en sendas cartas remi
tidas desde la ciudad del vino. 
Valdepeñas, y la otra desde la 
industrial Puertollano. Volve
mos nuevamente sobre el tema 
para aportar pruebas definitivas 
sobre la vinculación a la zar
zuela de nuestra ciudad.

En el número treinta y uno 
de LA TRIBUNA, en la infor- 
mación facilitada por 
N.O.R.E.S., se podía leer: “La 
rosa del azafrán”tiene su 
desarrollo en un lugar imagi
nario de La Mancha, más cerca 
del Azuer que del Guadiana” 
fueron las palabras que los 
autores pronunciaron el día del 
estreno, encerradas en un halo 
de misterio que el periódico “El 
Heraldo de Madrid”de la épo
ca, publicaba en sus páginas, 
“lugar de la acción según nos 
explicaron los propios autores, 
ellos lo sitúan entre los ríos 
Azuer y Guadiana, más cerca 
de Manzanares que de Despe
ñaperros. Epoca, hacia el año 
1860” El libreto, editado al 
comienzo de la década de los 
setenta por Unión Musical 
Española, del que guardamos 
un ejemplar dedicado por el 
propio autor, Federico Romero, 
es claro al respecto, “la acción, 
en La Solana, lugar de la Man
cha 186...”

Ambiente solanera

Con motivo de la primera 
Semana de la Zarzuela, Maruja 
Romero, hija del autor, en una 
charla-coloquio en el cine 
Moderno manifestaba pública
mente lo que escuchó muchas 
veces de su padre: “La Solana 
es madre y cuna de la singular 
zarzuela” para al respecto aña
dir que “para mi padre el 
ambiente rural solanero, desde 
que descubrió un azafranal allá 
por el año 1915, le había ganado 
y le bullía en la cabeza escribir 
una zarzuela, como así lo hizo; 
después de pasar por Zaragoza 
y Bilbao, llegó a La Solana a 
los once años, y descubrió una 
tierra que era todo luminosidad 
y se entusiasmó con ella, hasta 
el punto que se iba a trillar 
con los gañanes, a recoger la 
rosa del azafrán, a segar, todo 
ese ambiente le caló muy hon
do. Nació por circunstancias en 
Oviedo, pero era manchego de 
ascendencia y más concreta
mente se sentía solanero. La

Actores solaneros representan su “Rosa del azafrán”. L. romero DE avila

y
Solana era para él como un 
amor imposible, le hubiera gus
tado haber nacido aquí y de 
aquí se consideraba”

Estas mismas palabras las 
había pronunciado Federico 
Romero el día 22 de septiembre 
de 1968, cuando recogía el título 
de hijo adoptivo de esta loca
lidad por acuerdo del Ayunta
miento de aquellos días, a una 
pregunta del director por enton
ces de Radio Ciudad Real, 
Francisco Vela, con motivo del 
homenaje, respondía que “La 
Solana es madre y cuna de la 
zarzuela “La Rosa del Azafrán”

Romero y Guerrero en La 
Solana

En el pasado pleno de la 
Corporación Municipal figu
raba una “Propuesta del Gru
po Socialista para Himno 
Regional” al respecto se pro
puso la romanza del Sembra
dor, de la zarzuela “La Rosa 
del azafrán” como Himno 
Regional.

A nosotros, la idea nos 
parece de perlas, porque algo 
se habrá movido en la capital

En viaje bastante ajetreado, 
Federico Romero y el maestro 
Jacinto Guerrero llegan a La 
Solana con el fin de tomar ano
taciones para una zarzuela. 
Romero, al respecto, escribiría 
en la prensa de la época que 
“Zambra manchega en el patio 
de la bodega de don Francisco, 
hay gran- algazara. Dos parejas 
bailan seguidillas manchegas al 
son del guitarreo de Cantina, 
quien al propio tiempo lanza 
coplas y coplas sin dar descanso 
a su lengua. Guerrero, lápiz en 
ristre, toma apuntes cuando la 
copla dice algo nuevo. Por lo 
general, son los estribillos los 
que encierran mayores noveda
des líricas”

Las azafraneras en dos gran

^^EI Sembrador^^
A.G.C. de la Comunidad y bendicio

nes ya tendrá de las alturas 
-el alcalde pasa más tiempo 
allá que por acá- cuando en 
un pleno se lleva-así por las 
buenas.

El portavoz de los popu
lares, Francisco Luna, se refi
rió a que la propuesta no era 
original, porque ya desde la 
revista local se ofreció por el 
año 1983 un suelto para cul
minar el reportaje “En el him
no de la Comunidad de Cas

des mesas. Sobre los tableros 
un montón de bellísimas rosas 
de azafrán, color violado claro. 
Entre tanto, cantan seguidillas, 
jotas, serreñas, Jacinto vuelve 
a tirar de lápiz y a recoger dos 
o tres cantares deliciosos. Los 
estribillos siguen siendo estu
pendos: “Me casé con un sastre/ 
por no estar malá/ y el aire 
de la aguja/ me resfriaba”

En otra ocasión, los autores 
volverían a La Solana, la zar
zuela “La Rosa del Azafrán”co- 
menzaba a tomar cuerpo aquí 
antes de su estreno el 14 de 
marzo del año 1930 en el teatro 
Calderón de Madrid. A la cin
cuenta representación, hubo 
una fiesta de exaltación man
chega, reflejada por el inolvi

tilla-La Mancha debería apa
recer intercalada la canción 
y música de “El Sembrador” 
con el siguiente texto: “No 
sabemos si la Consejería de 
Cultura de la Comunidad tie
ne que ver en el asunto, pero 
hacemos una llamada al titu
lar para que, si es posible, 
en el himno de nuestra 
Región aparezca intercalada 
la canción y música de “El 
Sembrador” como canto más 
popular de la Región.

dable Antón de Villarreal en 
las páginas de “Vida Manche
ga” Una embajada solanera 
acudió a los actos propiciados 
desde La Solana, y en el 
entreacto de la representación, 
el abogado solanero Francisco 
García Catalán, que en la obra 
figura como Paco el Gafas, alu
sión que parece encajó con 
espíritu deportivo, leyó un dis
curso que tituló “De villa a 
villa... de La Solana a Madrid” 

Si estas pinceladas, más las 
ofrecidas en un pasado número 
de LA TRIBUNA, sobre la 
figura del compositor Tomás 
Barrera, no convencen a los lec
tores que han remitido sus misi
vas en busca de información y 
razones, les aconsejamos leer el 
libro “La Solana, villa de la zar
zuela” editado hace dos años 
por la Asociación Cultural Ami
gos de la Zarzuela, que estamos 
seguros disiparán toda duda al 
respecto del por qué, en esta 
ciudad, la zarzuela tiene raíces 
y ha sido calificada por algunos 
titulares de prensa como “Ca
tedral de la zarzuela” “La Sola
na es una zarzuela” en honor 
a sus famosas semanas del géne
ro lírico.

Instituto “Modesto Navarro”

La sagacidad de nuestros lec
tores habrá comprendido el 
“despiste”en uno de los titulares 
en los que figuraba “cole- 
gio”Modesto Navarro en lugar 
de Instituto.
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Gaspar Alfaro presentó su dimisión voluntaria, alegando motivos profesionales. EI nuevo director, Santiago Orovitg, impulsará una política renovadora e innovadora. LUIS MIGUEL
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El anteproyecto contempla una reestructuración urbanística del complejo ferial para acoger a más expositores

Se invertirán 800 millones en la reforma
y ampliación de Expovicamán en Albacete

G. Alfaro dejó un estado de cuentas saneado a su sucesor en la dirección del certamen, Santiago Orovitg

Un símbolo de progreso.

11
1

C— ^
expovicaman

Los servicios técnicos de ‘‘Expovicamán^’ han elaborado 
un ambicioso anteproyecto urbanístico para una reestruc
turación interna de sus instalaciones feriales, que supondrá 
una inversión cifrada en unos 800 millones de pesetas.

según informó ayer el nuevo director, de este certamen 
agropecuario, Santiago Orovitg. No obstante, la ejecución 
de estas actuaciones se encuentran en fase preliminar 
y pendientes de aprobación en la Junta de Comunidades.

F. GANUZA

Este proyecto arquitectónico, 
que en el transcurso de la próxi
ma semana se someterá a eva
luación en la Consejería de 
Industria, contempla un cambio 
profundo en la fisonomía exter
na de esta feria de muestras, 
con la construcción de una pla
za porticada en el centro del 
complejo urbanístico, la edifi
cación de pabellones de grandes 
proporciones, similares a la 
nave principal, la instalación de 
techumbres en zonas situadas 
a la intemperie y la remode
lación de las pistas hípicas, así 
como del área destinada a caba
llerizas y cuadras.

También se procederá al 
acondicionamiento de los ser
vicios básicos (suministro eléc
trico, redes telefónicas y puntos 
de abastecimiento de agua pota
ble), que se añadirá a “un lava
do de cara” de los aspectos 
ornamentales, tanto en las indi
caciones decorativas como en 
el agrandamiento de espacios 
ajardinados para el esparci
miento del visitante.

Hace dos años la Diputación 
realizó una operación de adqui
sición de terrenos que significó 
la compra en propiedad de 
5.000 metros cuadrados, añadi
dos a los 2.000 utilizables hasta 
entonces, con lo cual sus ins
talaciones abarcaban desde el 
edificio administrativo que se 
levanta en un margen de la 
carretera de Madrid hasta las 
vías de acceso al Polígono

El presupuesto de la Comisión Organizadora 
de “Expovicamán” para el próximo ejercicio 
asciende a 39 millones de pesetas, con un 
incremento del diez por ciento respecto a los 
recursos administrados durante este año.

Industrial Campollano.
Santiago Oroving prefirió no 

desvelar las particularidades del 
proyecto mientras el presidente 
de la Diputación Provincial, 
Juan Francisco Fernández, no 
tenga conocimiento del mismo 
y sus directrices generales no 
gocen del beneplácito de la Jun
ta de Comunidades, ya que 
ambas instituciones déberán 
asumir una parte elevada de la 
financiación.

Otro porcentaje inferior de 
la inversión se sufragará con las 
aportaciones de los empresarios 
implicados en el sector mercan
til y tampoco se descarta que 
corporaciones públicas, como el 
Ayuntamiento o la Cámara de 
Industria, contribuyan a abara
tar los costes de las obras.

Evolución progresiva

En el supuesto de que la pro
puesta de remodelación del 
recinto tenga una acogida favo
rable y se demuestre la viabi
lidad de su realización, la eje
cución del proyecto no se pro
longaría en el tiempo, aunque 
es previsible que su inicio quede 

pospuesto durante varios meses 
a fin de no entorpecer el 
desarrollo del certámen que 
tendrá lugar en primavera.

Sobre este particular, el nue
vo director de organización ade
lantó su intención de promover 
algunos cambios en la forma 
de concebir las actividades 
agropecuarias de “Expovica
mán”, si bien puntualizó que 
su política de innovaciones no 
tendrá efectos inmediatos en 
una feria de honda raigambre 
y asentada sobre unos módulos 
tradicionales.

El problema hípico

Ahondando en sus aprecia
ciones, Orovitg se mostró par
tidario de relanzar la proyec
ción regional de este certámen, 
incidiendo aún más en la ver
tiente profesional de la convo
catoria, pero sin descuidar tam
poco el sentido turístico y fol
clórico del evento. En cualquier 
caso, el volumen de operaciones 
comerciales tiende a estabilizar
se, una vez alcanzado un techo 
muy estimable y en virtud de 
unas limitaciones de espacio 

físico que impide la ubicación 
de nuevos expositores.

Otro inconveniente que here
da el director de “Expovica
mán” se refiere al controvertido 
capítulo de los concursos hípi
cos y las exhibiciones públicas 
de caballos de pura sangre, ya 
que se han acentuado las res
tricciones al tránsito de ganado 
equino debido a los sucesivos 
rebrotes de la peste y con el 
reciente decretó para la inclu
sión de Albacete en la relación 
de territorios afectados.

Asimismo, es causa de preo
cupación las frecuentes quejas 
de los expositores contra la pro
liferación de estas pruebas 
deportivas, por cuanto, pese al 
enorme atractivo que supone 
para numerosos visitantes, resta 
clientela potencial a los stands 
situados dentro del recinto 
cubierto. Cabe incluso la posi
bilidad de que las manifesta
ciones hípicas se desgajen de 
la edición anual de “Expovica
mán”, creándose una feria espe
cífica del caballo y, en la línea 
de rentabilizar unas mejoras 
costosas que durante buena par
te del año no tienen un correcto 
aprovechamiento, se pretende 
ampliar ostensiblemente el pro
grama de actividades.

Santiago Orovitg tomó pose
sión de su nuevo cargo el pasa
do viernes y procede de los anti
guos servicios agropecuarios de 
la Diputación Provincial, donde 
desplegó una intensa labor pro
fesional como responsable del 
Departamento de Ensayos.

Alfaro dejó la 
feria por su 
Consulting de 
ingeniería

El anterior responsable 
de la feria, Gaspar Alfaro, 
afirmó ayer que su renun
cia al cargo, que desem
peñó desde los inicios del 
certamen en 1983, no obe
dece a discrepancias 
internas, sino a motivos 
exclusivamente profesio
nales, que le impedían 
compaginar la dirección 
de “Expovicamán” con su 
gestión a frente de un 
Consulting de ingeniería.

Tras de sí deja un esta
do de cuentas saneado, 
donde los ingresos obte
nidos se equiparan al 
volumen de gastos, ya que 
la política general consis
te en equilibrar los balan
ces económicos, sin arras
trar déficits. En su des
pedida, Alfaro deja pen
diente un proyecto de 
expansión de infraestruc
turas valorado en unos 
140 millones y un presu
puesto anual ya aprobado 
que ronda los 39 millones 
para 1991. Entre sus méri
tos, cabe destacar la pro
yección ascendente de la 
feria, traspasando las 
fronteras provinciales, y 
la consolidación del apo
yo institucional.

BANANAS TOP DISC0^^
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Estudian acciones 
legales contra los 
concejales del 
PSOE de 
Anchuras

El alcalde de Anchuras (Ciu
dad Real), Santiago Martín, 
estudia la posibilidad de 
emprender acciones legales en 
el caso de que los concejales 
del PSOE no acudan a la con
vocatoria de Pleno del Ayun
tamiento. Martín explicó ayer 
a Efe que “los dos concejales 
socialistas, Orencio García y 
Alfredo Martínez, que al para- 
cer se encuentran en la nómina 
del Ministerio de Defensa, no 
asistieron al segundo Pleno con
secutivo donde el equipo de 
gobierno, formado por indepen
dientes y el PP, pidieron su 
dimisión”.

El priomer edil calificó de 
“grave” la actitud de estos dos 
concejales, “ya que demuestran 
no preocuparse por los proble
mas reales del pueblo, sino por 
los suyos con el fin de asegu
rarse un sueldo que les resuelva 
a corto plazo su vida”.

Santiago Martín manifestó 
“desconocer” las razones por 
las que no acudieron al Pleno 
del Ayuntamiento celebrado 
anoche, “aunque podemos ima
ginar que han recibido direc
trices de su partido para que 
no expliquen nada”, y agregó 
que “de todas formas los con
cejales o sus compañeros del 
PSOE tendrán que dar cuenta 
de su actuación en las próximas 
elecciones municipales”.

La Diputación 
de Toledo pedirá 
al Gobierno la 
ubicación de un 
aeropuerto

LT

La Diputación de Toledo 
solicitará al Gobierno la ubi
cación del denominado segundo 
aeropuerto de Madrid, al norte 
de la provincia de Toledo, 
según un acuerdo alcanzado por 
la Comisión de Gobierno de 
esta Corporación. A propuesta 
del presidente de la Diputación 
de Toledo, Mariano Díez, la 
Corporación pedirá a la Junta 
de Comunidades que constituye 
una comisión para gestionar 
que dicho aeropuerto se ubique 
en la provincia.

Esta comisión estaría integra
da por representantes de la Jun
ta de Comunidades, la Dele
gación del Gobierno en la 
región, la Diputación y los alcal
des de los municipios donde 
podría construirse el aeropuer
to. Según un comunicado de la 
Diputación de Toledo “la Cor
poración justifica la coordina
ción de instituciones en esta 
materia, para apostar por el 
futuro del progreso en la región. 
La situación geográfica de la 
provincia, que es límiete de la 
Comunidad de Madrid, reúne 
inmejorables condiciones para 
la instalación de un aeropuerto, 
que además serviría para des
congestionar el tráfico aéreo de 
Barajas”, dice el comunicado.

1

José Bono ha decidido dedicarse plenamente a las tareas autonómicas.

Según anunció ayer en el cuatro Congreso del PSOE de Castilla-La Mancha

Bono no se presentará a la 
reelección en el PSOE regional
Ha dicho: ‘^Tengo que dedicar más tiempo a los ciudadanos de esta región

LT LT

El actual presidente de Castilla-La Mancha y secretario 
general del Partido Socialista en nuestra región, José 
Bono, anunció ayer que no tiene intención de pre
sentarse a la reelección como máximo representante 
del PSOE en la comunidad, cargo que viene desem
peñando desde el año 1987.

LT

El presidente del Ejecutivo 
regional, elegido miembro de 
la Ejecutiva Federal del Par
tido Socialista en el último 
congreso nacional, justificó su 
decisión de no presentarse a 
la reelección como secretario 
regional ante los 186 delega
dos que asisten desde hoy al 
cuarto Congreso del PSOE de 
Castilla-La Mancha en el sen
tido de que tiene que dedicar 
más tiempo a las tareas que 
repercuten directamente en 
los ciudadanos de la región.

Buena decisión

Por su parte, el ministro 
de Relaciones con las Cortes 
y diputado nacional por la 
provincia de Cuenca, Virgilio 
Zapatero, declaró tras el

Para crear un tercer canal autonómico en colaboración con Televisión

Las comunidades autónomas
intentan un acuerdo

LT

El vicepresidente de la Junta 
de Comunidades, José María 
Barreda, y los presidentes de 
Asturias, Éa Rioja y Murcia, así 
como un representante de Cas
tilla-La Mancha se reunieron 
con el director general de 
Radiotelevisión Española, Jordi 
García Candau, para intentar 
llegar a un acuerdo que permita 
crear un canal autonómico en 
colaboración con TVE. A la 
reunión, que finalizó sin ningún 
acuerdo concreto, asistieron los 

anuncio efectuado por su 
compañero de partido, José 
Bono, que “esta decisión la 
habíamos hablado con ante
rioridad y me parece buena 
porque significa que José 
Bono se va a volcar en su 
función como presidente 
autonómico de Castilla-La 
Mancha y en sus nuevas res
ponsabilidades como miem
bro de la Ejecutiva nacional”.

Virgilio Zapatero que 
abrió este cuatro Congreso el 
Partido Socialista en nuestra 
región en su calidad de pre
sidente de la mesa, no quiso, 
asimismo, pronunciarse sobre 
el nuevo candidato a la Secre
taría General del Partido 
Socialista, si bien se baraja 
el nombre de Juan Pedro 
Hernández Moltó, en la 
actualidad vicepresidente 
general del Partido Socialista 

jefes de los Ejecutivos del Prin
cipado de Asturias, Pedro de 
Silva, de Murcia, Carlos Colla
do, y de Rioja, José Ignacio 
Pérez, y el consejero de Edu
cación y Cultura de Extrema
dura, Jaime Naranjo.

Estas comunidades autóno
mas y la de Canarias -de la 
que no hubo ningún represen
tante en el encuentro- están 
interesadas en hallar una fór
mula de colaboración con TVE 
que les permita instalar un ter
cer canal en sus diferentes 
regiones, sin los altos costes que 

castelano-manchego.
Entre otras personas asis

tieron como invitados a este 
cuarto Congreso Regional del 
PSOE los presidentes de la 
comunidad autónoma de 
Madrid, Joaquín Leguina, 
Joan Lerma, máximo repre
sentante de la comunidad 
valenciana, -Juan Carlos 
Rodríguez Ibarra, en repre
sentación de la comunidad 
extremeña y Pedro Silva, pre
sidente regional de la comu
nidad asturiana. Todos ellos 
almorzaron en la mañana de 
ayer con el presidente regio
nal en el marco del parador 
de la capital regional donde 
departieron de diversos asun
tos de la actualidad política.

Por otra parte y como invi
tados de excpeciórr a la cele
bración de estecuarto Con
greso Regional del Partido 
Socialista cuya clausura ten
drá lugar mañana, algunos 
miembros de la Comisión 
Ejecutiva Federal del grupo 
socilista como José Acosta, 
Elena Flores y Juan Manuel 
Eguiagaray.

supondría el intentarlo de for
ma aislada. El presidente astu
riano declaró a un grupo de 
periodistas que con estos 
encuentros, pretenden ir defi
niendo un posible “modelo de 
colaboración muy estrecha con 
TVE”. A partir de ahora, las 
comunidades interesadas redac- uno de los mejores y mayores
tarán un borrador con diferen
tes hipótesis de colaboración 
para que los equipos técnicos 
y jurídicos de TVE estudien su 
viabilidad y efectúen una eva
luación económica, dijo- Pedro 
de Silva. «

Casi 40 
enfermos de 
Sida fallecieron 
en la región 
desde 1984

W

Un total de 39 enfermos de 
Sida fallecieron en Castilla-La 
Mancha desde 1984, según datos 
facilitados por el director gene
ral de Salud Pública, Joaquín 
Chacón.

Chacón presentó el Plan 
Regional de lucha contra el 
Sida con motivo de la celebra
ción del “Día Mundial del 
Sida”, señaló en rueda de pren
sa que durante el presente año 
se contabilizaron unos 17 nue
vos casos de afectados y que 
el número total de enfermos se 
eleva en la región a 101.

Según los mismos datos, 
Toledo es la provincia de mayor 
incidencia del Sida, con 36 
casos registrados y 13 defuncio
nes, seguida de Guadalajara, 
con 21 afectados y 10 muertes. 
Ciudad Real, con 21 enfermos 
y 7 fallecidos, Albacete con 12 
y 5 defunciones y Cuenca con 
11 afectados y 4 fallecidos.

El 87,86% de los afectados 
de la región son hombres y el 
14,14% mujeres, mientras que 
el grupo de mayor riesgo es de 
los drogodependientes, donde 
se registra el 60% de los casos, 
seguido del de los homosexua
les, con un 15% de indicencia.

El director general, quien 
destacó que el número de casos 
va cada año en aumento, mani
festó que la labor preventiva, 
sobre todo entre los jóvenes, 
es primordial para controlar la 
enfermedad.

Jazz, títeres, 
teatro infantil y 
magia en los 
colegios de la 
región

LT

Dentro de la amplia progra
mación pensada para familia
rizar a los escolares y estudian
tes de Castilla-La Mancha con 
el teatro, la música y las nuevas 
formas de expresión artística, 
los títeres de Leopoldo Castilla, 
el grupo de teatro infantil “El 
globo rojo”, el Quinteto Deloy 
(jazz) y el colegio de Magos 
recorrerá la región colegiq a 
colegio y pueblo a pueblo, a 
lo largo de todo el curso escolar 
90-91.

Leopoldo Castilla, siguiendo 
fielmente las líneas de su maes
tro el titiritero y escultor argen
tino Javier FiUafañe, monta su 
teatrillo en el patio o en el 
comedor de la escuela y ofrece 
varias piezas a los chavales. 
Luego habla con ellos y les pide 
que escriban el cuento que más 
les gusta de todos aquellos que 
han leído o escuchado, o inclu
so, que hayan imaginado.

También el Quinteto Deloy,

acoplados grupos de jazz del 
panorama cultural español, 
recorrerá los colegios de la 
región; actúa y enseña este tipo 
de música en los institutos de 
Formación Profesional y Escue
las Taller.

O
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^1 Consejo de Ministros
Felipe González se reunirá el próximo lunes 
con los líderes de las fuerzas políticas'con los 
que mantendrá un intercambio de opiniones 
sobre la resolución 678 del Consejo de Seguridad 
de las Naciones Unidas que autoriza el uso lamento antes de tomar cualquier decisión^*, 

' El presidente del Gobierno se reunirá el próximo lunes con los líderes políticos para tratar sobre la crisis del Golfo

de la fuerza militar contra Irak si no se retira 
de Kuwait y sobre la posición que el Gobierno 
mantiene desde el inicio de la crisis del Golfo 
Pérsico. Rosa Conde manifestó que la posición 
del Gobierno sigue siendo la misma que se adop

tó al inicio dd conflicto dado que por el momento 
''la situación internacional no se ha modifícado. 
Si hubiera algún acontecimiento que la variara 
el Gobierno se reuniría v convocaría al Par

El Gobierno apoya la resolución de la ONU 
que permite una ofensiva militar contra Irak

Si hubiera algún acontecimiento que variara la situación, el Gobierno convocaría al Parlamento antes de tomar una decisión

MADRID. (Agencias).- Tras 
conocer la la resolución de las 
Naciones Unidas que insta a 
Irak a abandonar Kuwait antes 
del día 15 de enero el Gobierno 
español expresa “el pleno res
paldo a la resolución 678 de 
las Naciones Unidas que se ins
cribe en el planteamiento que 
España siempre ha defendido” 
favorable a que la crisis del Gol
fo encuentre solución dentro 
del marco jurcídico definido por 
las naciones Unidas”.

Durante la rueda de prensa 
posterior al Consejo de Minis
tros, Rosa Conde afirmó que 
el Gobierno había estudiado la 
citada resolución del Consejo 
de Seguridad, tras lo cual fijó 
la postura del Ejecutivo en tres 
puntos:

- “El Gobierno expresa su 
pleno respaldo a la resolución 
678 del Consejo de Seguridad 
de la ONU, que se inscribe en 
el planteamiento que España 
siempre ha defendido de que 
la crisis del Golfo debe encon
trar solución dentro del marco 
jurídico definido por las Nacio
nes Unidas.

- El Gobierno hace un nuevo 
llamamiento a lá República de 
Irak para que, aprovechando 
esta oportunidad, se retire d¿í 
emirato de Kuwait, libere a 
todos los ciudadanos retenidos 
en su territorio y haga así posi
ble una solución pacífica de esta 
crisis.

- Por último, el Gobierno 
mantendrá la coordinación con 
los países socios y aliados, par
ticularmente en el seno de la 
Comunidad Europea y de la 
Unió Europea Occidental 
(UEO)”.

En su comparecencia ante los 
periodistas, Rosa Conde asegu
ró que la posición mantenida 
por España en esta crisis no 
varía después de esta resolución 
de la ONU y que si ocurre algu
na “eventualidad” que haga 
necesario un cambio de postura 
el Gobierno dará cuenta de ello 
al Parlamento.

No habrá pleno específico

Tras confirmar que Felipe 
González informará de la citada 
crisis a los líderes parlamenta
rios el próximo lunes, “ya que 
es importante el intercambio de 
opiniones”, la ministra portavoz 
manifestó que no está prevista 
la celebración de un pleno espe
cífico sobre esta cuestión en el 
Congreso.

No obstante. Conde señaló 
que el presidente está dispues
to, al margen de la reunión del 
lunes, a celebrar entrevistas per
sonales y bilaterales con los 
líderes políticos que lo soliciten 
y, en este sentido, no descartó 
que González pueda recibir al

Rosa Conde, durante la habitual rueda de prensa ai término de la reunión del Consejo de Ministros.

El Gobierno español expresa “el pleno respaldo a la resolución 678 
de la ONU que se inscribe en el planteamiento que España siempre 
ha defendido” favorable a que la crisis del Golfo encuentre solución 
dentro del marco jurídico definido por las Naciones Unidas

dirigente de IU, Julio Anguita, 
quien le remitió una carta el 
miércoles pasado para pedirle 
una entrevista.

Izquierda Unida (IU) ha soli
citado la comparecencia inme
diata del presidente del Gobier
no, Felipe González, en el Con
greso, dijo Julio Anguita, ya que 
considera que la resolución 678 
de la ONU “altera sustancial- 
menta” la función de los buques 
españoles en el Golfo Pérsico.

Anguita señaló que debe ser 
el Pleno del Congreso de los 
Diputados quien evalúe la nue
va situación creada tras la últi
ma resolución del Consejo de 
Seguridad de Naciones Unidas 
y consideré que la misión de 
los barcos españoles “debe sus
penderse al menos cautelar
mente”.

Sobre la resolución adoptada 
por la ONU, la portavoz del 
Gobierno dijo que es “un ele
mento último de presión”, y 

agregó que la posición del Eje
cutivo “no se puede mover”, 
puesto que se sitúa en la línea 
de las medidas de las Naciones 
Unidas “intentando una solu
ción pacífica”.

Por otra parte, el presidente 
del Gobierno, Felipe González, 
envió anteayer un mensaje con 
ocasión del Día Internacional 
de Solidaridad con el Pueblo 
Palestino, en el que reiteró la 
postura del Gobierno español 
a favor de la autodeterminación 
palestina, dijo el director para 
Africa y Oriente Medio, Jorge 
Dezcallar.

En el mensaje, Felipe Gon
zález afirmó que la mejor vía 
para solucionar el conflicto del 
Medio Oriente es la convoca
toria de una conferencia inter
nacional de paz bajo los aus
picios de las Naciones Unidas 
y con participación palestina, 
agregó Dezcallar durante un 
acto celebrado con motivo de 
este Día Internacional.

El presidente del Gobierno 
subrayó también en su mensaje 
la grave preocupación del Eje
cutivo español por el deterioro 
de la situación en los territorios 
árabes ocupados por Israel.

Dezcallar se hizo eco de la 
esperanza del Gobierno español 
de que la superación de la crisis 
del Golfo permita concentrar la 
atención internacional en la 
solución del conflicto palestino, 
que consideró la base de la ten
sión existente en el Medio 
Oriente.

En declaraciones efectuadas 
poco antes de que se reuniera 
anteayer por la noche el Con
sejo de Seguridad de la Orga
nización de Naciones Unidas 
para debatir la resolución que 
permite el uso de las “medidas 
necesarias” para solucionar la 
crisis del Golfo, Dezcallar con
sideró este conflicto “coyuntu
ral y episódico, que se resolverá 
pronto, de una o de otra 
manera”.

4
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Banco Europeo 
de Desarrollo

El Consejo de Minis
tros aprobó la remisión a 
las Cortes del convenio 
de constitución del Banco 
Europeo de Reconstruc
ción y Desarrollo, que 
facilitará la transición del 
modelo económico en los 
países del Este. En la reu
nión, el Gobierno aprobó 
asimismo la denuncia del 
artículo 8.4B de la Carta 
Social Europea, que pro
híbe el empleo de la 
mujer en trabajos sub
terráneos, de minería u 
otros de riesgos insalu
bres y peligrosos. La 
prórroga de tres Reales 
Decretos por los que se 
declaraban zonas indus
triales en declive al Pais 
Vasco, Asturias y deter
minadas zonas de Canta
bria, fue también aproba
da por el gabinete.

Se aprobó el nombra
miento de Alonso Alvarez 
de Toledo como jefe de 
protocolo del Estado, y 
de Gonzalo Martín como 
presidente de FEVE .
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José María Aznar, presidente del PP, junto a Alvarez Cascos, su secretario general.
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El PP confía en que la diplomacia halle una solución pacífica a la crisis del Golfo

El PP pide que González informe sobre 
las graves decisiones que debe adoptar

José María Aznar asegura que no existe solidaridad entre los miembros del Gabinete

El PP pidió ayer a Felipe González que informe al 
Parlamento sobre ‘‘las decisiones de extrema gravedad” 
que el Gobierno debe adoptar tras la resolución apro
bada por el Consejo de Seguridad en la que se establece 
un plazo para el uso de la fuerza contra Irak.

MADRID. (Efe).- “La 
resolución aprobada por el 
Consejo de Seguridad de las 
Naciones Unidas -señala el 
PP-, implica para España, 
como para todo el mundo, la 
adopción de unas decisiones 
de extrema gravedad que han 
de tomarse con completa res
ponsabilidad”.

La formación que lidera 
Aznar considera que la reso
lución 678 de la ONU “no 
se debe a motivaciones arbi
trarias, particulares intereses o 
simples cuestiones coyuntura
les”. “Si la casi totalidad de 
los países representados en la 

organizacion la apoyan -agre
ga la nota del PPes debido 
a que son conscientes de que 
el respeto a la integridad de 
los Estados y la inviolabilidad 
de las fronteras frente a toda 
agresión externa son las bases 
de la convivencia internacio
nal”.

Por este motivo, el Partido 
Popular considera necesario 
que “el presidente del Gobier
no informe de manera espe
cífica en el Parlamento sobre 
las medidas a tornar y pro
ponga las disposiciones ade
cuadas, fundadas en el respeto 
de nuestros compromisos. 

nacidos también de nuestra 
pertenencia a las instituciones 
europeas”.

En su comunicado, el PP 
expresa su confianza en que 
“en el tiempo que aún queda 
antes de la fecha última fijada 
(el próximo 15 de enero) aca
ben imponiéndose los esfuer
zos diplomáticos para una 
solución pacífica de la crisis, 
dentro del respeto al orden 
jurídico internacional”.

Por otra parte, José María 
Aznar, indicó en Pamplona 
que proceder a la revisión 
catastral fue un acuerdo del 
Gobierno y no de un ministro, 
por lo que su aplazamiento 
demuestra que “la solidaridad 
entre sus miembros no existe”.

En una rueda de prensa 
ofrecida con motivo de su via
je a Navarra para clausurar 

una convención agraria, Aznar 
precisó que el principal res
ponsable de dicha medida es 
Felipe González, razón por la 
que se negó a interpretar el 
aplazamiento de la revisión 
“como un revés para el señor 
Solchaga”.

Manifestó, por esta razón, 
que no hará de la dimisión 
del ministro “un tiro al pichón 
individual”, si bien afirmó que 
en el Gobierno faltan cultura 
y hábitos democráticos, “de 
los que Gran Bretaña ha dado 
una lección”.

En esta línea, acusó al Eje
cutivo, “por sus comporta
mientos, de parecer cada vez 
más una pugna por el poder 
y un embarullamiento sin 
objetivos concretos”.

Aznar añadió que el 
Gobierno debe ser responsa
ble de sus decisiones.

Cristina Almeida.

C. Almeida: “La 
sociedad tendrá 
que movilizarse 
para evitar la 
guerra”

MADRID. (Efe).- La dipu
tada de Izquierda Unida Cris
tina Almeida dijo ayer a Efe 
que la resolución de la Orga
nización de Naciones Unidas en 
la que se permite el uso de 
la fuerza contra Irak si no aban
dona Kuwait “es inadmisible” 
y “precipitada” porque no se 
han agotado las vías de diálogo, 
y anunció movilizaciones popu
lares en favor de la paz.

Almeida, quien junto al rec
tor de la Universidad Complu
tense, Gustavo Villapalos, logró 
que el líder iraquí liberara en 
octubre a los rehenes españoles, , 
manifestó que la resolución de 
las Naciones Unidas se ha pre
cipitado debido a que finaliza 
la presidéncia estadounidense 
del Conseco de Seguridad.

“Hacer utilización de la fuer
za me parece inadmisible -dijo 
Cristina Almeida-. Yo creo que 
en el siglo veinte, si no sabemos 
dar otra respuesta que el 
empleo de la fuerza, poca 
Comunidad Internacional 
vamos a lograr que se concier
te”.

Para la diputada de Izquierda 
Unida es “especialmente grave” 
la resolución de las Naciones 
Unidas porque dijo estar con
vencida “de que el empleo de 
la fuerza en el Golfo Pérsico 
puede ocasionar terribles per
juicios para la Comunidad 
Internacional”.

Manifestación

Don Juan Carlos presidió unos 
ejercicios militares de rescate

POLLENSA. (Efe).- El Rey 
Juan Carlos presidió ayer los 
ejercicios de rescate y salvamen
to que ha realizado en aguas 
de la bahía de Pollensa (Ma
llorca) el Servicio Aéreo de 
Rescate (SAR). Don Juan Car
los, acompañado el jefe del 
Estado Mayor del Aire, teniente 
general Ramón Fernandez, lle
gó a la base marítima de Pollen
sa, sede del 801 escuadrón del 
SAR, a primeras horas de la 
tarde y tras escuchar el himno 
nacional, pasó revista a una 
compañía del Ejército del Aire.

Seguidamente, el jefe de la 
agrupación del cuartel general 
del Aire, Carlos Idígoras, expli
có al monarca las características 
del ejercicio que el SAR iba 
a desarrollar y visitó una expo
sición de los medios que se uti
lizan en esta.s operaciones.

El ejecicio consistió en el res
cate de varios aviadores que 
habían caído al mar, tras sufrir 
una colisión en vuelo dos avio
nes, mediante la autilización de 
helicópteros “Super Puma”, 
previo reconocimiento de la 
Zona por aviones Focker, desde 

los que 'se lanzaron bengalas 
para señalizar la zona donde 
se encontraban los supuestos 
náufragos.

La segunda parte del ejer
cicio consistió en lanzar desde 
un avión “CASA” una cadena 
de lanchas y equipos de super
vivencia a otros aviadores que 
supuestamente cayeron al mar 
y no les dio tiempo a recoger 
sus equipos de salvamento, para 
una vez localizados, izarlos a 
un helicóptero a través de las 
barquillas para heridos o de una 
cesta. Don Juan Carlos I.

1#
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Esto, según Almeida, “debía 
ser advertido con mucha más 
calma y no con la precipitación 
con que se ha hecho sin agotar 
las vías de diálogo”.

Hasta el 15 de enero, día en 
que finaliza el plazo que la 
Organización de Naciones Uni
das ha dado a Sadam Hussein 
para que sus tropas abandonen 
Kuwait, “la sociedad civil tendrá 
que movilizarse para evitar la 
guerra porque la vamos a sufrir 
nosotros”.

En este sentido, la diputada 
de Izquierda Unida dijo que el 
próximo martes, en Madrid, se 
celebrará una manifestación de 
mujeres y anunció la prepara
ción de una gran concentración 
por la paz.

Ó
 b
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Hoy termina el plazo dé presentación en bancos y cajas del Número de Identificación Fiscal

La no presentación del NIF podrá 
causar multas de hasta 150.000 pesetas

Hacienda asegura que no ampliará el plazo para conseguir la tarjeta físcal

La no presentación del Número de Identificación Fiscal 
(NIF) en los bancos o cajas de ahorros donde se 
tenga abierta cuenta puede suponer el “bloqueo” de 
la misma, imposibilitando poder realizar cualquier tipo 
de operación. El Real Decreto que regula la utilización

del NIF también contempla la imposición de multas 
-entre 1.000 y 150.000 pesetas- para aquellas personas 
que no presenten el NIF en el plazo fijado por 
Hacienda.

MADRID. (Fax-Press).- 
Por otro lado, el secretario 
general de Hacienda, Jaime 
Gaiteiro, ha anunciado que 
“no habrá un aplazamiento 
para conseguir el NIF (núme
ro de identificación fiscal)”, y 
explicó que “todo lo que no 
sean nóminas, pensiones, 
derechos pasivos, todo lo que 
no tenga su origen en los ren
dimientos de trabajo, el día 
tres sufrirá los efectos del 
decreto”.

Gaiteiro precisó que 
Hacienda va a permitir el 
cobro de transferencias de 
nómina durante el mes de 
noviembre porque -en su opi
nión “no es justo que quien 
la reciba el 29 cobre y quien 
la reciba eludía 4 no pueda 
hacerlo”.

Durante su intervención el 
programa “Matinal Ser”, el 
secretario general de Hacien
da insistió en que no se trata 
de un aplazamiento, sino de 
una interpretación, y manifes
tó que “lo deseable es que 
todos comuniquen el NIF a 
su banco lo más tardar el 
lunes, es importante tenerlo, 
pero más importante comuni
carlo, porque con llevarlo en 
el bolsillo no se arregla nada”.

Demanda de tarjetas

Para ello, las delegaciones 
de Hacienda abrirán sus ofi
cinas hoy sábado para facilitar 
el NIF. Por último, Gaiteiro 
informó que ha descendido la 
demanda de las taijetas NIF 
que no fueron enviadas por 
Hacienda, y concretó que el 
jueves se habían facilitado 
60.000 documentos menos que 
el mismo día de la semana 
anterior.

Sin embargo, no descartó 
que a última hora pueda haber 
personas que encuentren difi-

No habrá aplazamiento en este caso.
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cultades por la propia capa
cidad de Hacienda. Hacienda 
ha distribuido cerca de 29 
millones de tarjetas NIF, de 
las que el 14.100.000 fueron 
enviadas por correo a media
dos de abril.

Desde el 15 de abril hasta 
el 23 de noviembre, las dele
gaciones de Hacienda han 
expedido 14.810.000 taijetas.

Consecuencias

Las personas que infrinjan 
de forma continuada el citado 
decreto regulador del NIF 
podrán ser sancionados con 
multas que oscilan entre las 
25.000 y 500.000 pesetas.

En este sentido el decreto 
fija que si no se comunica el 
NIF en cualquier operación 
empresarial, profesional o 
artística, se impondrán multas 
de hasta un 5 por ciento del 
volumen total de la operación 
realizada. Asimismo, podrán 
ser suspendidos los créditos 
contratados con las entidades 

financieras a las que no se 
haya comunidado el Número 
de Identificación Fiscal.

Desde el pasado 1 de sep
tiembre, la presentación del 
NIF ha sido necesaria para 
realizar operaciones como la 
apertura de cuentas corrien
tes, compra-venta de bienes 

. inmuebles, contratación de 
operaciones de seguro, cobro 
de nóminas, etc. »

Por otro lado, las entidades 
financieras disponen de un 
mes para informar a Hacien
da, a partir de la constitución 
del depósito, la apenura de 
la cuenta o la formalización 
del préstamo de aquellos 
clientes que no hayan presen
tado su NIF. También para 
estas entidades el Decreto Ley 
fija multas para el caso de que 
se incumpla la normativa.

Estas sanciones podrán ser 
desde el 5 por ciento de las 
cantidades indebidamente 
abonadas o cargadas, con una 
sanción mínima de 150.000 
pesetas.

Vn obligación 
desde boy

El Número de Iden
tificación Fiscal (NIF) 
es obligatorio a partir de 
hoy para todas las ope
raciones de trascenden
cia tributaria, aunque 
Hacienda permitirá 
como excepción el 
ingreso o abono en 
cuentas corrientes de las 
nóminas y pensiones de 
noviembre, aunque no 
se disponga de tarjeta. 
Las oficinas de Hacien
da abrirán hoy de nueve 
a dos de la tarde, para 
seguir atendiendo las 
necesidades de los con
tribuyentes a los que no 
les fue enviada por 
correo su tarjeta.

La utilización del 
Número de Identifica
ción Fiscal será obliga
toria en todas aquellas 
operaciones que se rea
licen con entidades de 
crédito, en la adquisi
ción o transmisión de 
valores, en las operacio
nes realizadas con bie
nes inmuebles, con 
seguros o planes de pen
siones, y en la percep
ción o pago de rendi
mientos del trabajo per
sonal o del capi^l mobi
liario.

Además, el NIF debe
rá consignarse en las 
facturas o documentos 
que se expidan o reci
ban en actividades pro
fesionales o empresaria
les. Ayer hubo colas 
ante las ventanillas de 
Hacienda para solicitar 
el NIF.

El presidente del 
TSJ extremeño 
afirma que la 
Justicia es 
ineficaz y lenta

MERIDA. (Efe).- El presi
dente del Tribunal Superior de 
Justicia de Extremadura 
(TSJE), Jesús González Jubete, 
dijo anteayer en Mérida que la 
Justicia en España es “ineficaz 
y lenta”, debido a la defectuosa 
organización de la oficina judi
cial. Jubete, que hizo estas 
declaraciones en la inaugura
ción del XVI curso de Infor
mática y Derecho que ha orga
nizado la UNED de Mérida, 
consideró imprescindible la 
introducción de las modernas 
técnicas de gestión empresarial 
en la Justicia.

El curso, bajo el título “La 
informatización de la Justicia: 
dos modelos europeos”, se 
desarrollará hasta el próximo 
día 1 de diciembre y cuenta con 
más de 400 alumnos matricu
lados.

La Dirección General de 
Relaciones con la Administra
ción de Justicia del Ministerio 
y la Universidad Francesa de 
Montpellier colaboran con la 
UNED en la organización del 
curso, que estudiará los mode
los francés y español de infor
matización de la Justicia, así 
como las aplicaciones prácticas 
y teóricas de ambas materias. 
El presidente del TSJE aseguró 
que la Justicia, a la que con
sideró afectada por muchos 
males, necesita de la informá
tica para sobrevivir, pues, según 
dijo, Ja Historia puede dividirse 
en dos etapas: antes y después 
del ordenador.

González Jubete señaló que 
la principal aportación de la 
Informática a la Justicia son los 
bancos de datos, al tener como 
finalidad la obtención instantá
nea de documentación, tarea en 
la que se invierte el mayor tiem
po.

Solicitó el presidente del 
TSJE un control para los ban
cos de datos que recogen infor
maciones personales y familia
res pues, según dijo, si no existe 
control se podría afectar al 
honor y la intimidad de las per
sonas. En la jomada se expu
sieron dos ponencias, “La infor
matización de la Justicia de 
España”, a cargo del director 
regional de la UNED y “El nue
vo modelo organizativo de la 
Justicia española”.

CIUDAD REAL O.IVI. 1485 - CIUDAD REAL F.M. (COLOR) 92.1 - ALCAZAR F.M. 90.7 - VALDEPEÑAS F.M. 99.8



Sábado, 1 de
Diciembre de 1990 20 NACIONAL La Tribuna

Hoy se celebra el Día Internacional sobre Mujer y Síndrome de Inmunodeficiencia Adquirida

Más de tres millones de mujeres están 
infectadas de Sida en todo el mundo

En España se estima en más de U60 el número de mujeres infectadas y cerca de 200 niños afectados

“La mujer con Sida no es 
la que tú crees. Es la chica 
de la casa de al lado, abre 
la puerta. Infórmate más 
sobre mujer y Sida”. De 
esta forma ilustra uno de 
los muchos comités 
anti-Sida del mundo su 
campaña de concienciación 
sobre el Sida.

MADRID. (Fax-Press).- 
La OMS ha decidido desig
nar el 1 de diciembre de 1990 
como el “Día Internacional 
sobre Mujer y Sida”, ante 
el incremento alarmante del 
número de casos en todo el 
mundo, donde algo más de 
3 millones de mujeres están 
infectadas de Sida.

En nuestro país, las últi
mas cifras hablan de cerca 
de 1.164 casos registrados y 
424 defunciones, entre las 
mujeres, y de 200 niños afec
tados. Según informó la 
OMS de cara a la jomada 
que se va a celebrar hoy -día 
dedicado al Sida-, el hecho 
de que la infección se pro
pague cada vez más a través 
de contactos heterosexuales 
es la razón de que el número 
de mujeres portadoras haya 
aumentado tan rápidamente.

Hasta el punto de que a 
finales de siglo, el número 
de mujeres infectadas se 
habrá duplicado. La OMS 
asegurá que casi dos millo
nes de mujeres morirán en 
los próximos diez años, prin
cipalmente en Africa. Aun
que oficialmente han sido 
registrados hasta el momen
to poco más de 307.000 casos 
de Sida en 156 países, la 
OMS calcula que la cifra real 
ronda los 1,3 millones desde

Ver la televisión se ha convertido en la 
primera actividad del niño occidental

MADRID. (Efe).- Ver la 
televisión se ha convertido en 
la primera actividad de la vida 
del niño occidental después de 
dormir, superando ampliamente 
al tiempo dedicado a la escuela, 
según se expuso ayer en la Reu
nión Anual de la Asociación 
Española de Pediatría, que aler
tó sobre los efectos nocivos de 
esta larga exposición.

Los niños de esta generación 
“pasan más de un veinte por 
ciento del tiempo que están des
piertos viendo la televisión”, 
por lo que se calcula que cuan
do alcancen los setenta años 
habrán pasado más de ocho 
delante de un televisor, indica 
la ponencia presentada por el 
Departamento de Pediatría del 
Hospital General de Galicia en 
estas jomadas, que se están 
celebrando en Madrid.

La televisión presenta una 
visión del mundo que está sis
temáticamente deformada, 
agrega, y, por tanto, puede

Montserrat Sierra (derecha), fue expulsada de un colegio malagueño por ser portadora de anticuerpos del Sida.
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la aparición de la enfermedad, 
entre ellos 300.000 mujeres. 
Sin hablar de los seroposivos 
o portadores que aun no han 
desarrollado la enfermedad.

La propagación del SIDA 
entre el sexo femenino preo
cupa especialmente a la comu
nidad internacional ya que 
dado el aumento de la cifra 
de mujeres portadoras del 
virus, hay cada vez más niños 
infectados. La OMS calcula 
que de cara al año 2.000 habrá 
unos diez millones de niños 
portadores, mientras que a 
finales dél presente año serán 
700.000.

La gravedad del problema 
se centra en el hecho de que 

influir en los estereotipos racia
les de los niños y en la per
cepción del rol apropiado para 
el hombre y la mujer, e incluso 
en el rol de los otros niños de 
distinta raza, sexo o clase social. 
También influye negativamente 
en el aprendizaje de las con
ductas violentas, ya que muchos 
programas las presentan en el 
contexto de la vida ordinaria 
y rutinaria, lo que provoca una 
mayor implicación e identifica
ción del espectador. El docu
mento cita el índice NIELSEN, 
según el cual la dieta masiva 
televisiva diaria permite que el 
niño medio americano al con
cluir sus estudios secundarios a 
los dieciocho años haya visto 
unos 18.000 asesinatos, y un 
número elevado de peleas, tor
turas, robos, etc. “La televisión 
está superando en medios, 
atractivo y credibilidad a los for
madores del niño, los padres 
y la escuela, y se está convir
tiendo en una escuela paralela”. 

una de cada tres embarazadas 
trasnmite el virus al feto. “La 
falta le educación sexual e 
incluso el peligro o la difi
cultad que para muchas muje
res supone plantear a sus 
parejas una relación sexual 
segura, lo que incluye el uso 
del perservativo, la convierte 
en un ser vulnerable. A ello 
hay que añadir el riesgo que 
para una mujer infectada 
supone el embarazo y el con
secuente contagio del feto”, 
afirma Michel H. Herson, 
director del programa mundial 
del Sida de la OMS.

Propagación rápida

Cuando esta niña tenga 70 años habrá pasado 8 delante del televisor.
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En nuestro país, donde 

cada trimestre hay 900 nuevos 
casos de Sida, hay 7.047 casos 
registrados, 5.883 entre los 
varones y 1164 entre las muje
res, y han muerto 2.635 per
sonas a causa de esta enfer
medad, 2.211 hombres y 424 
mujeres. La mayor parte de 
casos se prodcuen entre los 
adictos a drogas por via paren
tal (4.474), lo que representa 
el 63,49%, seguido de los 
homosexuales (1.171) y trans
misión heterosexual (291}. La 
propagación rápida ha llevado 
a algunos a plantear medidas 
coercitivas como las pruebas 
masivas y el aislamiento social 
de los afectados.

Fraga no esperó 
al ministro 
Cosculluela en la 
inauguración de 
una autopista

SANTIAGO DE COMPOS- 
TELA. (Efe).- El presidente de 
la Xunta de Galicia, Manuel 
Fraga Iribarne, no participó en 
el acto de inauguración del tra
mo Santiago de Compostela-Pa
drón de la Autopista del Atlán
tico, porque el Ministro de 
Obras Públicas, Javier Sáenz de 
Cosculluela, retrasó su llegada 
al acto.

Manuel Fraga Iribarne, cuan
do habían transcurrido treinta 
minutos de la hora prevista para 
la inauguración y el ministro no 
había llegado, decidió reitegrase 
a sus despachos y manifestó a 
las autoridades que le acom
pañaban que sentía mucho no 
poder quedarse y les indicó que 
expresaran la enhorabuena al 
Ministro en su nombre.

Sáenz de Cosculluela, que 
justificó su tardanza por la 
importancia de los temas tra
tados ayer en el Consejo de 
Ministros, presidió la muagura- 
ción de este tramo de autopista, 
que tiene una longitud de 20 
kilómetros, y que ha supuesto 
una inversión de 6.500 millones 
de pesetas y 22 meses de tra
bajos.

El tramo inaugurado ayer 
continuación del trazado San
tiago de Compostela-La Coruña 
y que se encuentra en servicio 
desde hace más de diez años, 
evita tres travesías peligrosas y 
contribuirá a disminuir la gran 
densidad de trafico de la carre
tera N-550.

Por otra parpte, el senador 
del PP por Badajoz Juan Igna
cio Barrero manifestó ayer que 
el presidente de la Junta de 
Extremadura, Juan Carlos 
Rodríguez Ibarra, “ya ha ini
ciado la campaña electoral del 
PSOE” al culpar al ministro de 
Economía, Carlos Solchaga, de 
la aplicación de la revisión 
catastral.

Barrero explicó que Ibarra ha 
culpado a Solchaga “para dis
culpar al resto del partido socia
lista, cuando los responsables 
del proyecto son todos los 
miembros del PSOE”, y agregó 
que “no ha sido ideado de for
ma irreflexiva por Solchaga, 
sino que se ha estudiado duran
te tres años y ha sido aprobado 
por el Gobierno”.

El presidente de la Junta de 
Extremadura dijo el pasado 
miércoles, tras una entrevista 
con el vicepresidente de la 
CEOE, Carlos Pérez de Bricio, 
que la jevisión del catastro le 
parecía “de una inoportunidad 
propia del ministro de Econo
mía, Carlos Solchaga”.

El senador Barrero criticó la 
revisión catastral prevista por el 
Gobierno, así como su suspen
sión y aplazamiento, que cali
ficó de “estratégico”, de cara 
a las próximas elecciones muni
cipales y autonómicas.

Barrero explicó que el 
Gobierno se ha visto obligado 
por la “indignación” de los ciu
dadanos y por la oposición polí
tica a suspender y aplazar la 
revisión catastral, “que realizará 
-según el senador- una vez fina
lizadas las próximas elecciones 
municipales y autonómicas, 
para no sufrir una sangría de 
votos”.
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La detención de tres terroristas en Nantes revela este extremo, según los expertos

ETA se repliega hacia el norte de 
Francia ante la presión policial

La organización terrorista recurre a activistas **poco especializados^^ para reconstruir comandos

La detención ayer de tres presuntos etarras en la loca
lidad francesa*de Nantes revela que ETA está replegando 
a algunos de sus miembros baciá el norte de Francia 
ante la presión policial a que están siendo sometidos 
en el País Vasco francés, según fuentes de la lucha 
antiterrorista.

MADRID. (EFe).- La 
colaboración policial hispa
no-francesa, que ha permi
tido detener en los últimos 
meses a miembros de la 
cúpula de ETA como José 
Javier Zabaleta Elósegui 
“Waldo”, o desarticular 
comandos importantes como 
el “itinerante” que dirigía el 
francés Henri Parot, consti
tuye la causa de este “re- 
pligue”, explican las fuentes. 
No es la primera vez que 
integrantes de la organiza
ción terrorista se esconden 
en la ciudad de Nantes.

En concreto, Iñaki Pujana 
Alberdi residió durante algún 
tiempo en Nantes antes de 
ser detenido en 1987, así 
como José María Lizarralde 
“Heavy”, que murió en junio 
pasado en el paraje navarro 
de la Foz de Lumbier tras 
un enfrentamiento con la 
Guardia Civil.

Según el Ministerio del

Interior los tres “liberados” de 
ETA detenidos, Teodoro 
Meabe Darteano, Pedro 
María Mariñelarena Imaz y 
Joseba Begoña Ibarra estaban 
preparados para sustituir a los 
miembros del comando “Na- 
farroa”, que quedó desarticu
lado tras los sucesos de Lum
bier.

Los tres nuevos integrantes 
del comando ya habían reci
bido de la dirección de ETA 
las armas necesarias para 
poner en marcha el “Na- 
farroa”, que actuaría en sus
titución de Susana Arregui y 
Juan María Lizarralde, falle
cidos en Lumbier, y de Ger
mán Rubenach, que resultó 
gravemente herido.

Estas armas -pistolas, ame
tralladoras y lanzagranadas- 
fueron encontradas anteano
che junto a diverso material 
explosivo por la Policía gala 
en un apartamento que los 
detenidos habían alquilado a

Fachada de la casa donde fueron detenidos tres etarras en Nantes.

un veterinario de nacionalidad 
francesa, que también ha sido 
capturado. Uno de los dete
nidos, Pedro M. Mariñelarena, 
había huido en 1988 cuando 
fue desarticulado en Navarra 
el comando “Txarito”, del cual 
era máximo responsable. La 
Policía española atribuye a 
este grupo acciones como el 

ametrallamiento de varios 
camiones franceses. El hecho 
de que Mariñelarena na par
ticipara en atentados con víc
timas mortales prueba, según 
fuentes policiales, que ETA 
está recurriendo a activistas 
“poco especializados” y con 
escasa experiencia para 
reconstruir comandos.

El CSN pide el 
cierre definitivo 
de la Fábrica de 
Uranio de 
Andújar

MADRID. (Efe).- La Fábri- 
ca de Uranio de Andújar 
(Jaén), cerrada desde 1981, tiene 
un impacto ambiental en las 
aguas y la atmósfera como la 
de una planta en funcionamien
to, pero “dentro de los límites 
reglamentarios”, dijo un técnico 
del Consejo de Seguridad 
Nuclear (CSN). Según este téc
nico, el Consejo “considera que, 
aunque sea mínimo, ese impac
to no es admisible en una planta 
fuera de servicio. Hay que redu
cido drástricamente y clausurar 
la fábrica”.

La Fábrica de Uranio de 
Andújar es una antigua insta
lación donde, entre los años 
1959 y 1981, se trató mineral 
de uranio de la zona de Sierra 
Morena para la obtención de 
concentrado de óxido de ura
nio, actividad que produjo un 
millón de metros cúbicos de 
residuos estériles amontonados 
actualmente en escombreras.

Como paso previo a la clau
sura, el CSN ha remitido al 
Ministerio de Industria la “Au
torización a ENRESA para la 
ejecución de actividades de des
mantelamiento y restauración 
del emplazamiento de la Fábri
ca de Uranio de Andújar”. Una 
vez aprobada por el Ministerio 
y que la Secretaría General de 
Medio Ambiente dé luz verde, 
ENRESA deberá desmantelar 
la fábrica y restaurar la zona 
en tres años.

La Cope.
Al frente de la información y a la cabeza de la credibilidad.

■ Una voz viva e independiente. _ 
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Perspectivas 
inciertas de éxito 
en la próxima 
‘‘Ronda de 
Uruguay”

GINEBRA, (Fax Press).- 
Con sólo un 50% de posibi
lidades de éxito se iniciará el 
lunes próximo en Bruselas la 
fase final de la octava ronda 
del Acuerdo General de Aran
celes y Comercio,

En esta Conferencia de cinco 
días de duración asistirán 2,500 
delegados de 107 países y cerca 
de 1,000 periodistas. Las pers
pectivas en el desarrollo final 
de esta reunión, que original
mente había sido concebida 
como la coronación de cuatro 
añós de negociaciones, son aho
ra inciertas.

El director general del 
GATT, Arthur Dunkel, declaró 
en Ginebra que la Ronda Uru
guay había realizado un “tra
bajo extraordinario” en favor de 
una nueva y amplia liberaliza
ción del comercio mundial. Sin 
embargo, las negociaciones se 
encuentran en una profunda 
crisis debido a la existencia de 
marcadas diferencias en los sec
tores agrícola y de prestación 
de servicios. Tampoco se ha lle
gado a acuerdos concretos en 
otros sectores y en tres campos 
-agrario, antidúmping y de 
inversiones- no existen proyec
tos de acuerdo.

Los expertos coinciden en 
que en los primeros dos o tres 
días de la Conferencia de la 
próxima semana tendrá que 
lograrse un acuerdo político si 
no se desea correr el riesgo de 
un fracaso de la Ronda Uru
guay,

Tanto Dunkel como la CE 
se han expresado en contra de 
una prolongación de la Ronda 
Uruguay, puesto que tras cuatro 
años de negociaciones ya es 
tiempo de tomar una decisión.

Contrariamente, Estados 
Unidos dio a entender que esta
ría dispuesto a seguir negocian
do hasta comienzos de enero. 
Si los ministros llegaran a 
ponerse de acuerdo en un 
paquete de nuevas medidas, 
éste sería en algunos campos 
sólo un acuerdo marco, cuyos 
detalles serían trabajados por 
expertos en 1991,

Muchos expertos internacio
nales consideran la posición de 
Alemania como clave, porque 
opinan que tras las elecciones 
federales alemanas del próximo 
domingo, Bonn podría influir 
para que la CE afloje en su 
posición y permita la apertura 
de un nuevo camino para llegar 
a un compromiso.

Mercado de divisáis
Moneda Comprador Vended
1 dólar USA.................................... ............................ 95.174 95.412
1 ecu................................................... .......................... 130.464 130.790
1 marco alemán.............................. ............................63.306 63.464
1 franco francés.............................. ............................ 18.762 18.808
1 libra esterlina.,............................. .......................... 184.480 184.942
100 liras italianas............................ ...............................8.432 8.454
100 francos belgas.......................... ..........................306.616 307.384
1 florín holandés............................. ............................. 56.125 56.265
1 corona danesa.............................. .............................16.515 16.557
1 libra irlandesa.............................. ........................... 168.909 169.331
100 escudos portugueses.............. ............................71.990 72.170
100 dracmas griegas...................... ............................ 61.573 61.727
1 dólar canadiense.......................... ............................ 81.698 81.902
1 franco suizo.................................. ............................74.247 74.433
100 yens japoneses......................... ............................. 71.570 71.750
1 corona sueca................................ ............................ 16.938 16.980
1 corona noruega............................ .............................. 16.216 16.256
1 marco finlandés........................... .............................26.457 26.523
100 chelines austríacos.................. .......................... 901.072 903.328
1 dólar australiano......................... .............................72.908 74.093

En opinión de Seopan, patronal del sector de la construcción

^Ta política del Gobierno ha 
enfriado más la economía’’

Según Seopan, existe un recorte en la inversión civil para el 91

La política económica del 
Gobierno, encaminada a 
paliar los desequilibrios 
de la economía española, 
ba ^^enfriado” más ésta 
aunque sus efectos hayan 
sido contrarios a los 
deseados: ha afectado 
negativamente más a la 
inversión, que al consumo, 
según la patronal de la 
construcción Seopan.

MADRID, (Fax Press),Los 
datos que maneja la patronal 
sostienen que el ritmo de 
inversión mantenido durante 
los últimos años se ha que
brado ya, muy especialmente 
la inversión privada. Dentro 
de la construcción, el subsec
tor vivienda es el más afec
tado por el descenso de acti
vidad, que desde enero a julio 
de este año ha visto caer las 
viviendas inciadas en un 19 
por ciento respecto al mismo 
período del año anterior. La 
patronal asegura que la situa
ción se agravará si no se 
toman urgentemente las 
medidas oportunas.

Por otra parte, el Proyecto 
de Ley de Presupuestos 
Generales del Estado, recoge 
un crecimiento real de las 
inversiones del 3 por ciento, 
mucho menor que en años 
anteriores con tasas del 22 
por ciento en los dos últimos 
años.

Inversión destinada a 
infraestructuras

La inversión destinada a 
infraestructuras y obras 
hidraúlicas se incrementará 
un 9,6 por ciento, mientras 
que la de carreteras crecerá 
un 6,1 por ciento. Cerca de 
285,000 millones de pesetas 
se destinarán a autovías y 
medio urbano, 63,000 a acon
dicionamientos y 44,000 
millones a explotación y con
servación.

Los crecimientos, que para 
Seopan son importantes si se 
tiene en cuenta que los Pre
supuestos han sido “modera
damente restrictivos”, son 
para ésta totalmente insufi
cientes.

El Plan General de Carreteras corre peligro de no Analizar en su plazo.

“No pueden cumplirse los 
compromisos ya adquiridos 
por la contratación oficial, 
que se ha incrementado dese 
enero hasta agosto un cua
renta y dos por ciento res
pecto al año anterior”, ase
gura la patronal.

Recorte

Añade que si se comparan 
las inversiones presupuesta
das para el conjunto de la 
inversión civil en 19991, con 
las previstas en el Programa 
de Inversiones Públicas, se 
aprecia un recorte en las can
tidades presupuestadas de 
88,000 millones de pesetas; 
recorte que para la Dirección 
General de Carreteras se cifra 
en 57,000 millones de pesetas, 
y que supondrá retrasar la 
inversión a otros ejercicios, 
“poniendo en peligro la ter
minación del Plan General de 
Carretaras”,

La patronal de la construc- 
ci considera necesario generar 
los fondos suficientes para 
completar las inversiones 
necesarias en infraestructuras 
y equipamientos para el país, 
que permitan acercarse a los 
niveles medios que posee la 
Comunidad Económica Euro
pea,

£1 mercado bursátil se 
mantuvo ayer sostenido

MADRID, (Efe),- La Bolsa 
madrileña se mantuvo ayer sos
tenida, después de la decisión 
del Consejo de Seguridad de 
la ONU de autorizar la utili
zación de la fuerza contra Irak, 
mientras los mercados interna
cionales descendieron ligera
mente.

En el mercado nacional la 
sesión bursátil madrileña obtu
vo ligeros repuntes de los sec
tores bancario con 1,78 puntos, 
electricidad con 1,08 puntos, ali
mentación con 3,22 y comuni

Nuevos 
tramos

Mientras tanto, el 
Ministerio de Obras 
Públicas y Urbanismo, 
MOPU, ha invertido 
más de 14,000 millones 
de pesetas en la cons
trucción de los 41 nue
vos kilómetros de auto
vía que se inaugurarán 
el día 4 de diciembre 
en Aragón, Cataluña y 
Levante,

En la primera Comu
nidad Autónoma los tra
mos que han sido objeto 
de la inversión son los 
de Calatayud-Morata de 
Jalón y la variante de 
La Almunia de Doña 
Godina, por un total de 
diecisiete kilómetros. 
En la segunda se ha 
completado la autovía 
Igualada-Martorell, 
abriéndose al tráfico 
otros veinte kilómetros. 
En la tercera región se 
ha hecho la primera cal
zada de la variante que 
pasa por la localidad de 
Alcudia de Carlet, 

caciones con 1,32.
Sin embargo acusaron bajas 

los grupos de siderometalúrgi
cas con -0,39 y varios -2,65 pun
tos.

De 204 valores contratados • 
en renta variable en el mercado 
de valores madrileño, 57 subie- 
rnn, 44 bajaron y 103 no 
variaron.

El índice general definitivo 
de la sesión de ayer quedó 
situado en 228,77, contra 227,58 
del jueves, en alza de 1,19 
puntos.

Nuevo crédito 
español a 
Marruecos de 
150.000 millones 
de pesetas

RABAT. (Efe).- El ministro 
español de Economía y Hacien
da, Carlos Solchaga, aseguró 
ayer en Rabat que España va 
a conceder un nuevo crédito a 
Marruecos de unos 150.000 
millones de pesetas, pues el 
anterior “ha sido gastado con 
mucha rapidez, lo cual no es 
malo”.

El ministro, que fue recibido 
por el rey Hassan II, confirmó 
que la próxima cumbre bilateral 
hispano-marroquí será entre el 
20 y el 22 de diciembre, si bien 
la fecha aún no está precisada, 
y dio como segura una visita 
previa a Marruecos del ministro 
de Agricultura, Carlos Romero.

Carlos Solchaga tenía como 
principal objetivo preparar esta 
próxima cumbre bilateral, y su 
visita de unas doce horas, 
durante las cuales se reunió con 
los ministros de Finanzas, 
Obras Públicas, Agricultura, 
Industria, Comercio Exterior y 
Exteriores, fue calificada de 
corta, pero productiva.

El ministro español subrayó 
“los esfuerzos que ha hecho 
Marruecos por equilibrar y libe
ralizar su economía”, y se mos
tró sorprendido por la escasa 
presencia de la banca española 
en el país magrebí, a la que 
animó a invertir y a participar 
como accionista.

Solchaga afirmó que las eco
nomías de Marrue.- ,á y España 
no tienen por que ser con
currentes, sino complementa
rias, incluso en el sector agrí
cola.

Botín afirma 
que el Santander 
podría comprar 
un banco 
español

MADRID. (Efe).- El Banco 
de Santander podría comprar 
una entidad bancaria española 
si su precio fuera “suficiente
mente atractivo”, dijo el pre
sidente del Banco de Santander, 
Emilio Botín en unas declara
ciones que publicó ayer el diario 
“Expansión”.

Emilio Botín añadió que qui
zás en la junta general de accio
nistas de febrero pueda haber 
novedades aunque precisó que 
“no proyectamos adquirir el 
Banco Hispano Americano por 
ahora”.

Subrayó el banquero que 
“nuestra posición estratégica 
siempre ha sido decir que no 
a las fusiones y declarar que 
no tenemos proyectos en este 
sentido en el mercado español. 
Sin embargo todo depende del 
precio estipulado. Comprare
mos un nuevo traje si es lo bas
tante barato”.

Emilio Botín se refirió al 
levantamiento del crédito al 
sector privado y anunció que 
para final de año el Santander 
“hará algo” en cuanto a faci- 
liades para dar créditos en lo 
que se ha venido anticipando 
como una futura guerra del 
activo.
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^M Cotizaciones de In Bolsn de Mndrid índice general (ayer 228’29) (anterior 22758) ^^^^^^^^^^^^^^
NOMBRE VALOR AYM ANTERIOR NOMBRE VALOR AY^ ANTERIOR NOMBRE VALOR a™R ANTERIOR

Ríl TI —— Tnmnhiliaria v Construcción-------Químicas —

Exterior 3390*00 3410*00 (M.C.) Valenciana 10200*00 10300*00 Fosforera_________ 2550*00 2550*00

Central 4580*00 4570*00 (M.C.) Uralita 1685*00 1645*00 (M.C.) Nicas____________ — 50*00

Banesto 3315*00 3320*00 (M.C.) Cristaleri 6500*00 6410*00 Tafisa____________ 1470*00 1445*00

Híspano 2685*00 2675*00 (M.C.) Dragados_________ 2450*00 2400*00 (M.C.) Hércules His._____ 1300*00 P 1340*00

B. N. París 178*00 ' 178*00 El Encinar 510*00 520*00 Fenix____________ 6100*00 6380*00 (M.C.)

Popular 8900*00 8830*00 (M.C.) Vallehermo 2075*00 2065*00 (M.C.) Siderometalúrgicas
Santander 4505*00 4415*00 (M.C.) In. Metrop. — 905*00 (M.C.)

Valencia 1195*00 U95’00 (M.C.) In. Urbis 1445*00 1450*00 (M.C.) Ponferrada — 57*00

Zaragozano 2940*00 2950*00 Vas. Centra 4880*00 4900*00 (M.C.) Hullas C. Cort. 486*00 486*00

Bilbao Vizcaya 2560*00 2555*00 (M.C.) Zabalburu 560*00 A. Hornos 217*00 220*00 ÍM.C.)

Andalucía 7000*00 7100*00 Urb. Metro 2330*00 Aux. FFCC — .620*00

Herrero 3800*00 3875*00 (M.C.) C. P. Lemona U00*00 1100*00 Acerinox 5020*00 5090*00
3830*00 3860*00

Pastor 5100*00 5110*00 (M.C.) Cubiertas 13200*00 13200*00 Asturia. Zinc
Españ. Zinc 1240*00 1240*00

Atlántico 2900*00 2880*00 (M.C.) Eurobuildi 145*00—
Macosa 442*00 445*00 (M. C.)

Fomento 1500*00 1500*00 (M.C.) Asland Cat. (Ma) 276*00 280*00
N. M. Quiián 175*00 172*00 (M. C.)

Bankinter 7100*00 7090*00 (M.C.) Renta Inm. 1705*00 1710*00 (M.C.)
D. Felguera U95*00 U95*00 (M. C.)

Comer. Tras (Ba) 1600*00 Sansón (BA) 2300*00— —
985’00 1020*00 (M. C.)

D 1330*00 Asland Cat. (Ba) 280*00
Amper

Comer. Tras. (Ma) — —
Forjas Ala 97*00

1300*00C. Molins (Ba) —
Olarra 51*00

Focsa (Ba) 3065*00 Siemens D 186*00
Aguas B. (Ba) 2780*00 2800*00 Corp. F. Alba 5690*00 5660*00 (M.C.) Tubacex 400*00 395*00 (M. C.)
Cat. Gas. 5060*00 5050*00 (M.C.) Sociedades de inversión — Zard. Otis________ 10590*00 10550*00 (M. C.)
Viesgo 3100*00 3055*00 (M.C.) U. Cerrj (Bi) D 120*00
Fecsa P. 561*00 560*00 _lMri_ General Invers. _ 1020*00 1020*00 System Af________ ___ 1185*00
Cantábrico 1495*00 1490’00 (M.C.) Cartisa — 1350*00 T^csa____________ _ 200*00
Hidruña 376*00 376*00 _lMrj_ Finsa — 655*87 Ib-Mei __ 235*00
Hidrola 4U*(X) 411*00 (M.C.) Mobinter — 180*00 Carburo {Ba) 995*00
Iberduero 625*00 618*00 (M.C.) Ceivasa — 1230*00 Unid. Hermet. 185*00
Sevillana 475*00 469*00 (M.C.) Cartinbao 265*00 265*00 Tycsa (Ba) — 195*00
U. E. Fenosa 503*00 502*00 (M.C.) Invatisa — 1330*00
Endesa 1245*00 1250*00 (M.C.) Patrisa 1150*00 Automóviles
Gesa 2120*00 2160*00 (M.C.) Fintisa _ 875*00 Bendix Esp. 340*00 365*00

Alimentación---------------------------
Rentisa — 1260*00 Citroen 6500*00 6500*00
Bansaliber 1070*00 1050*00 Tudor 971*00 967*00 (M. C.)

Uniasa 1495*00 1465*00 Figranvisa _ 374*87 Fasa Renault 300*00 300*00

El Aguila 
Azucarera

955*00 900*00 Esp. Invers 340*00 L. R. Santan 65*00 68*00

6000*00 6000*00 (M.C.). Cartex 176*00 176*00 Motor Iber_______ 357*00 352*00 (M. C.)

Ebro 2260*00 2300*00 (M.C.) Fibansa — 733*00 Comunicaciones-----------------------
Ind. Agr. (Ma) 885*00 885*00
Viscofán 2005*00 2000*00 (M.C.) rapcieras .............. — ~ ........Telefónica 823*00 817*00 (M. C.)

Tabacalera 3590*00 3505*00 _ÍMr¿^ 
(M.C.)

Papelera__________ 265*00 265*00 (M.C.) Iberpistas_________ U7*75 U7*25

Koipe 2850*00 2920*00 P. Navarra P 58*00 Acesa____________ 755*00 745*00 (M. C.)

Bodeg. y Beb. (Ma) 380*00 365*00 Unipapel_________ 580*00 585*00 Varios-------------------------------------
U. Cervecera — 52*00 Sarrió 573*00 580*00 (M.C.)
In. Agri. (Ba) 888*00 Torrás (Ba) 1580*00 Ceselsa — 710*00

Damm. (Ba) _ 860*00 Tabacos (Ba)_____ — 220*00
Seg. Bilbao (Bi) 170*00Bodeg. Bilb. (Bi) 1000*00 MUimicus —

Bodeg. y Beb. (Bi) 365*00 Ercros 604*00 695*00 (M.C.)
U. Ibérica (Va) — P 75*00

E. I. Aragón 1080*00 1075*00 (M.C.)
Reunión (Va) — 125*00

Comercio — Vidrala 1750*00 (M. C.)
Insular Nitro. 645*00 (M.C.)

—
—

Primbilbao (Bi) P 670*00 P 680*00
Finanzauto 344*75 344*00 Repsol 2040*00 2030*00 (M.C.) Tabacos (Ma) 245*00
El Turia (Va) 210*00— Cepsa 1890*00 1900*00 (M.C.)
Saba (Ba) — 650*00 Petromed 5000*00 5000*00 (M.C.)

Inmobiliaria V Construcción------ Seda Bama 290*00 300*00 (M.C.) (M. C.) = Mercado Continuo

Sniace 260*00 266*00 (M.C.) D = Dinero

Asland 2570*00 2600*00 (M.C.) Mafre 4100*00 4100*00 (M.C.) P = Papel

Valderrivas 18520*00 18570*00 Oxígeno — 950*00 —

Información 
facilitada por: O BANCO URQUIJO

GRUPO MARCH
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Según el Plan Estratégico de la compañía elaborado para los próximos 10 años

Transmediterránea invertirá
en su flota 57.061 millones

La empresa dejara de necesitar subvenciones del Estado a partir de 1993-95

La empresa representa el 60% de la facturación de nuestra Manna Mercante.

CADA DIA MUEREN 7.000 MINOS
POR DESHIDRATACION

LA CURA ES UN REMEDIO CASERO

Pero existe una cura.

Especialistas de todo el mundo afirman que es

La empresa pública Transmediterránea invertirá en su 
fíota en los próximos 10 años 57.061 millones de pesetas, 
según el Plan Estratégico que acaba de ser aprobado.

La diarrea es la enfermedad que más muertes 

causa entre niños menores de 5 años en el mundo.

Una deshidratación tan fuerte que impide incluso 

la secrección de lágrimas cuando el niño llora.

Habitualmente, la diarrea degenera en una deshi

dratación fatal.

Sábado, 1 de 
Diciembre de 1990

MADRID. (Efe).- El presi
dente de la compañía dijo a 
Efe que esta inversión será 
financiada mediante la desin
versión en inmuebles y en algu
nos barcos que no interesan a 
la compañía, por el propio 
negocio y por un endeudamien
to en unos 4.000 millones de 1 
pesetas. |

La inversión mayor será en 
1991 con 17.827 millones, de los 
que 1.284 corresponden a remo- 
delaciones de cinco buques, 
8.525 a la compra de otros dos 
y el resto a construcción de dos 
más.

Transmediterránea es una 
empresa estatal dependiente de 
la Dirección General del Patri
monio del Estado, representa 
el 60 por ciento de la factu
ración jptal de la Marina Mer
cante española, ocupa el cuarto 
puesto en las compañías marí
timas a nivel europeo y el nove
no en el mundial, según fuentes 
de la empresa.

El presidente de Transmedi- 
tenánea dijo que la compañía 
se encuentra en un momento 
delicado debido a que en los 
últimos tres años ha tenido cua
tro presidentes, lo que se ha 
traducido en una falta de deci
siones a la hora de renovar la 
flota, y además cuenta con un 
organigrama poco flexible y 
obsoleto.

El Plan Estratégico se ha rea
lizado sobre 52 posibles esce
narios de operaciones y final
mente se ha optado el mas ade
cuado para la empresa y con 
el que se trata de poner a la 
empresa en condiciones de 
afrontar la liberalización del 
mercado europeo, dijo Delso.

El nuevo organigrama de la 
compañía establece tres secto
res: Baleares, Melilla y Ceuta. 
Delso explicó que no se ha 
optado finalmente por la divi
sión por áreas de negocio como 
ha sucedido en Renfe o Iberia 
por los mercados tan concretos 
que supone cada uno de las 
áreas geográficas.

venciones del Estado a partir 
de 1993-95, según el escenario 
“optimista” o “neutro” que se 
estudie.

Para 1990 las previsiones de 
resultados por operaciones 
serán de una perdida de 1935

millones de pesetas, sin contar 
con la subvención del Estado 
de 4.977 millones; para 1991, en 
un escenario neutro, los resul
tados serían positivos en 135 
millones y la subvención del 
Estado de 3.396 millones; en 
1992 negativos de nuevo en 248 
millones y 1.238 millones de 
subvención, y a partir de 1993 
se .consolidarían los resultados.

S

tra la difteria, tosferina, tétanos y poliomielitis. _ 

Hasta hoy, los programas de vacunación de 

UNICEF han inmunizado contra estas enfermedades 

a tres cuartas partes de la población infantil de loj 

países en vías de desarrollo. Han salvado* así dos 

millones de vidas cada año. Además, UNICEF se ha

Plantilla excesiva

El presidente de Transme
diterránea señaló a* Efe que la 
empresa cuenta con una plan
tilla excesiva, con 3.500 traba
jadores, por lo que el plan pro
pone la no renovación del con
trato eventual de 500 personas 
y no cubrir las plazas de 250 
trabajadores que se jubilarán en 
los próximos tres años. ,

Luis Delso dijo que 3.500 i 
personas para 25 barcos supone 
una productividad bajísima en 
comparación con otras compa
ñías.

Respecto a la desinversión en 
inmuebles reconoció que están 
interesados en vender su sede i 
central, el edificio “Bronce” de 
Madrid, al mejor precio posible, j 
y en la compra de una nueva ! 
sede situada en una zona más i 
barata. Según este plan, la com- j 
pañía dejará de necesitar sub- ,

en casa: azúcar, sal

'potencialmente, el hallazgo 

médico más importante de 

este siglo". Y no es la 

penicilina. Ni ninguna 

vacuna maravillosa.

1

Es algo que todos tenemos 

y agua. Basta combinarías

correctamente y se obtiene la solución que puede 

salvar a millones de niños.

Este tratamiento, utilizado por UNICEF, se denomi

na TRO, Terapia de Rehidratación Oral, y 

ha permitido salvar un millón de niños al 

año. Un sobre de TRO, suficiente para salvar a un

niño, cuesta tan sólo 12 ptas.

Pero esto es sólo un ejemplo. Salvar la vida de un 

niño en los países en vía.s de desarrollo cuesta

tuberculosis. Y 10 ptas. e.s todo

lo que suponen las vacunas con

planteado erradicar la polio para el año 2000. Este 

es uno de sus objetivos prioritarios.

Pero esta tarea no termina aquí.

UNICEF invierte sus esfuerzos y fondos en edu

cación, nutrición y en procurar agua potable tanto 

a niños como a adultos.

Una parte fundamental de los

recursos

Í
il i

muy poco.

Por 17, ptas. podemo.s dispo

ner de la vacuna que evita su 

muerte de sarampión. 5 ptas. 

cuesta la vacuna contra la

de UNICEF proviene de donaciones voluntarias.

Por favor, contribuya en todo lo que pueda.

Porque la cura para estas terribles enfermedades 

está al alcance de su mano.

Démosle un futuro a los nmos.

Para más información, por favor contacte con 
UNICEF ESPAÑA. C/ Mauricio Legendre, 36 

28046 Madrid. Tel. 733 33 36
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Fuerzas francesas se entrenan en el desierto árabe, lanzando misiles anti-carros.

Baker, que presidió la sesión, afirmó que el propósito de la resolución es lograr una solución pacífica

La histórica resolución de la ONU 
inicia la ^^cuenta atrás’’ para Irak

Sadam Husein considera la decisión de la ONU **agresiva, injusta e ilegal

EI ministro soviético de Exteriores, Eduard Shevard- 
nadze, advirtió a Irak, tras votar a favor de la resolución 
que autorizó el uso de la fuerza si no se produce 
la retirada de Kuwait antes del 15 de enero, que ‘‘ha 
comenzado la cuenta atrás de la buena voluntad^\

NACIONES UNIDAS. 
(Efe),- La comunidad interna
cional demostró “una verda
dera magnanimidad” al dar 
ese plazo a Irak en esta “ge
nerosa” resolución que cons
tituye “el último intento sin
cero” para que prevalezca el 
“sentido común” y la autopre- 
servación, afirmó.

La histórica medida, segun
da desde que nació la ONU, 
que autoriza acciones milita
res para combatir la agresión, 
fue adoptada durante una reu
nión a nivel ministerial del 
Consejo de Seguridad por 12 
votos a favor, 2 en contra (Cu

ba y Yemen) y una abstención 
(China),

Por su parte, el secretario 
de Estado norteamericano, 
James Baker, que presidió el 
Consejo de Seguridad de la 
ONU, afirmó que el texto de 
la resolución adoptada “auto
riza el uso de la fuerza (contra 
Irak), pero el propósito es 
lograr una solución pacífica”,

Baker señaló que el Con
sejo, liberado de las restric
ciones de la “guerra fría”, 
adoptó decisiones sin prece
dentes, “pero la triste verdad 
es que esa nueva realidad no 
ha borrado la agresión iraquí”.

El secretario de Estado nor
teamericano se preguntó por 
qué motivo el presidente ira
quí, Sadam Husein, no ha 
recapacitado y no tiene cons
ciencia de la enormidad de 
las fuerzas que se le oponen, 
y añadió que “la respuesta 
debe residir en que no cree 
que pensamos lo que deci
mos”.

Reacción iraquí

Mientras tanto, el presi
dente iraquí, Sadam Husein, 
presidió ayer una reunión con
junta del Consejo del Mando 
Revolucionario y del Coman
do General en la que se cali
ficó de “agresiva, injusta e ile
gal” la decisión del Consejo 
de Seguridad de la ONU de 
aplicar el uso de la fuerza con
tra Irak,

La agencia de noticias ira
quí, INA, informó de que se 
calificó así la decisión de la 
ONU “por haber sido tomada 
bajo la presión de EE,UU,”,

Durante la reunión se adop
taron una serie de resolucio
nes y medidas necesarias, des
pués de lo cual se emitió un 
comunicado que considera 
que todos los árabes y musul
manes tienen el derecho de 
condenar la postura de los paí
ses que han aprobado la reso
lución del Consejo de Segu
ridad y consideraría ilegal.

El comunicado añade, 
según INA, que “Irak cree en 
el derecho del pueblo pales
tino y de todos los árabes 
rechaza la amenaza y no se 
someterá al terrorismo y a la 
tiranía y afirma que el diálogo 
es el único medio para tratar 
de la situación en la zona”.

George Bush.

Ultimo intento 
diplomático de 
George Bush 
para solucionar 
la crisis

WASHINGTON. (Efe).- El 
presidente norteamericano, 
George Bush, invitó ayer al 
ministro iraquí de Asuntos 
Exteriores, Tarek Aziz^a visitar 
Washington en un último inten
to de lograr una solución pací
fica a la crisis del Golfo Pérsico.

Al mismo tiempo, Baker via
jaría a Bagdad para entrevis
tarse con el presidente iraquí, 
Sadam Husein, con objeto de 
buscar una solución pacífica, 
siempre en cumplimiento de las 
resoluciones de Naciones Uni
das.

Bush agregó que no ha reci
bido todavía la confirmación 
por parte de Bagdad a la acep
tación de su propuesta de visita 
mutua de los jefes de la diplo
macia de ambos países que 
debería producirse “después del 
10 de diciembre”.

Al mismo tiempo que lanzó 
esta oferta negociadora, el pre
sidente norteamericano subrayó 
que EE.UU. y las 26 naciones 
que tienen fuerzas militares en 
el Golfo Pérsico tienen los 
medios para hacer cumplir la 
resolución de la ONU sobre el 
uso de la fuerza.

George Bush subrayó que en 
upa entrevista “cara a cara” 
podría solucionarse el conflicto 
por la vía pacífica, pero dudó 
de que Husein vaya a aceptar 
esta propuesta.

El presidente estadounidense 
agregó que “si se produjese una 
acción militar, esto no sería otro 
Vietnam, ni una guerra pro
longada”.

Al menos 8 muertos durante los
comicios celebrados en Egipto

EL CAIRO. (Efe).- El gober
nante Partido Nacional Demo
crático, liderado por el presi
dente egipcio, Hosni Mubarak, 
se perfila como ganador de las 
elecciones parlamentarias que 
se celebraron el jueves en Egip
to, con el boicot de los prin
cipales partidos de la oposición 
y una escasa participación.

Durante el transcurso de la 
jomada electoral se registraron 
violentos disturbios entre gru
pos de votantes y la Policía que 
ocasionaron ocho muertos y 63 
heridos. El combate más san

griento se produjo en la loca
lidad mediterránea de Damiet- 
ta. En Mellawi, Norte de Egip
to, fundamentalistas islámicos 
ocasionaron heridas a tres agen
tes del orden.

La composición definitiva de 
la Asamblea del Pueblo (Par
lamento), que consta de 454 
escaños -diez de ellos designa
dos por el presidente Mubarak- 
quedará decidida en la segunda 
vuelta electoral que se celebrará 
el próximo día 6 de diciembre 
para los diputados que no 
obtengan mayoría absoluta.

Cabe citar que se sabe que el 
Parlamento contará con la pre
sencia de una mujer, Farida 
Kamel, del Partido Nacional 
Democrático, de Mubarak.

El presidente afirmó ayer que 
estas elecciones fueron las “más 
libres” en la historia del país. 
Mubarak lleva al frente de la 
jefatura de Egipto nueve años.

Los partidos mayoritarios de 
la oposición boicotearon estas 
elecciones por no estar de 
acuerdo con la Ley Electoral 
ni con la “discriminación” que 
sufren en la radio y la televisión. El presidente egipcio votando.

No habrá por ahora sesión 
especial del Congreso

Por otra parte, Bush declaró 
ayer que no tiene previsto por 
el momento convocar una 
sesión especial del Congreso 
para debatir el papel de su país 
en la crisis del Golfo Pérsico.

“No tengo intención de con
vocarlos (a los congresistas) por 
ahora”, explicó en una entre
vista con la cadena de televisión 
de habla hispana “Univisión”, 
emitida ayer en Estados Uni
dos.

Aseguró, sin embargo, que 
continuará consultando con los 
legisladores acerca de la crisis, 
“porque es importante que 
enviemos una señal de solidez” 
al presidente iraquí, Sadam 
Husein.

Q
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Tras rechazar la última denuncia de grupos políticos, que exigían el aplazamiento de los comicios

El TC alemán da ^4uz verde” a los 
comicios a 48 horas de su celebración

La intención de voto al canciller Kohl, según los sondeos, es superior al 40 por ciento

El Tribunal Constitucional 
de Alemania dio defíniti- 
vamente ayer viernes “luz 
verde^ a los comicios gene
rales, tan sólo cuarenta y 
ocho horas antes de su 
celebración y tras rechazar 
la última denuncia en la 
que se exigía su aplaza
miento.

KARLSRUHE. (Efe).- La 
segunda sala del Tribunal 
Constitucional germano 
rechazó por unanimidad la 
solicitud del “Partido para 
una Sociedad Fuerte y 
Humana”, con sede en Due- 
seeldorf, que pedía retrasar 
los comicios generales un 
mínimo de tres meses.

Los responsables de dicha 
formación política, de pro
grama impreciso, basaron su 
exigencia en la supuesta for
mación incorrecta de la 
Comisión Federal Electoral 
y su decisión de no permitir 
a ese partido presentarse a 
las elecciones.

A la denuncia presentada 
por el grupo de Dusseldorf 
se sumaron otros partidos no 
admitidos a los comicios 
como los Liberales Demó
cratas, el Partido Reformista 
y Social, los Republicanos 
Demócratas de Alemania, el 
Partido de la Familia Ale
mana, y el Partido Indepen
diente del Trabajo, así como 
la Unión de Bebedores de 
Cerveza.

Kohl, claro favorito

El canciller alemán, Hel
mut Kohl, tiene asegurada 
la victoria en los comicios 
del domingo. La coalición

El Pacto Andino camina hacia una
nueva etapa en la integración regional

LA PAZ. (Efe).- El Pacto 
Andino dio por superada el jue
ves la vieja concepción de que 
la integración regional debe ser 
realizada por los estados, y 
anunció que en la nueva etapa 
el protagonismo lo tendrán los 
pueblos y la empresa privada.

La idea fue lanzada en La 
Paz durante la inauguración de 
una “cumbre” del Pacto Andi
no, de dos días, que reúne a 
los presidentes de Bolivia, Jai
me Paz Zamora; de Colombia, 
César Gaviria; de Ecuador, 
Rodrigo Borja; de Perú, Alber
to Fujimori, y de Venezuela, 
Carlos Andrés Pérez.

“En La Paz concluye un ciclo 
de repensar,el Pacto Andino 
y hacia un cambio sustantivo 
en el esquema regional”, afirmó 
el ministro de la Presidencia de 
Bolivia, Gustavo Fernández.

El Pacto Andino cumple 21 
años sin haber logrado su pro
pósito de crear un mercado 
común regional, mientras en
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£1 canciller Helmut Kohl, junto al secretario general de la Unión Cristiana Demócrata, Volcker Rúhe.

electoral que encabeza alcan
zará el 40%-45% de los votos 
según los sondeos. Por su par
te, la oposición socialdemó
crata obtendrá entre el 35 y 
37% de los votos.

El PDS, dispuesto a 
convertirse en oposición

Por su parte, el Partido 
del Socialismo Democrático 
(PDS), sucesor renovado del 
partido comunista de la desa
parecida RDA, está dispuesto 
a convertirse en la fuerza de 
oposición de izquierda por 
excelencia en el Parlamento 
de la Alemania unida.

El líder del PDS, Gregor 

otras áreas de Europa y Asia 
la integración camina a un rit
mo más acelerado.

“Se acabaron los tiempos en 
los que creíamos que las pro
gramaciones de integración 
debían ser a través de los esta
dos. Lo que el Estado debe 
hacer es no poner más barreras 
para que los pueblos se inte
gren”, afirmó Paz Zamora.

“El Estado debe dejar hacer, 
y debe ser un regulador de la 
integración, y nada más, y hacer 
que el espíritu empresarial de 
nuestros pueblos construya los 
elementos de la integración”, 
insistió el presidente boliviano.

Por su parte, Alberto Fuji
mori afirmó que la integración 
regional “no se puede agotar 
en una simple negociación de 
aranceles”, sino que debe 
ampliarse a la libre circulación 
de capitales y de personas, y 
de armonización de políticas 
agrícolas, industriales y tecno
lógicas”.

Gysi, aspira a que su partido 
consiga en las elecciones gene
rales del domingo un diez por 
ciento de los votos en el terri
torio de la antigua República 
Democrática Alemana, a 
pesar de los escándalos finan
cieros que ha protagonizado 
el PDS en las últimas semanas.

“Hay que dar una señal 
para que se sepa que no sólo 
hay derecha en Alemania”, 
dijo Gysi ante unas 10.000 per
sonas que asistían el jueves 
por la noche al mitin final del 
PDS en Berlín.

Por otra parte, las eleccio
nes generales en Alemania 
coinciden con la celebración, 
en Berlín, de los primeros 

Fojimori se mostró partidario de la libre circulación de capitales en la zona.

comicios regionales tras la 
unificación alemana, cuyo 
imprevisible resultado se espe
ra en esta capital con más 
interés que el de la consulta 
parlamentaria.

En los últimos días se han 
multiplicado en los diarios 
locales las especulaciones 
sobre la coalición de gobierno 
que puede emanar de estas 
elecciones regionales, las pri
meras que se celebran en todo 
Berlín desde el año 1946.

La mayoría de los comen
taristas políticos apuestan por 
una gran coalición entre el 
partido Socialdemócrata y la 
Unión Cristianodemócrata.

Gorbachov 
suspendió 
repentihamente 
su visita a 
Moldavia

MOSCU. (Efe).- El presiden
te de la Unión Soviética, Mijail 
Gorbachov, suspendió la visita 
de trabajo que iba a realizar 
ayer a la República de Mol
davia, informó la agencia oficial 
de noticias TASS que no dio 
más explicaciones. La próxima 
fecha para esa visita será anun
ciada oportunamente, agregó la 
agencia.

Gorbachov debía intervenir 
ayer a las once horas locales 
(09:00 GMT) ante el Sóviet 
Supremo de esa República fron
teriza con Rumanía y en la que 
existe una grave situación por 
el enfrentamiento entre nacio
nalistas moldavos y gagauses.

Algunos sectores soviéticos 
consideraron que el viaje de 
Gorbachov a Moldavia podía 
aumentar aún más los enfren
tamiento, mientras que otros lo 
consideraban como un “factor 
estabilizador”, dijo ayer el ser
vicio de noticias de Radio Mos
cú, “Interfax”.

En Moldavia se registran dos 
movimientos de escisión, uno es 
él de los gagauses, una etnia 
turco-cristiana asentada en el 
Sur de la República, cuya 
región se ha declarado indepen
diente, y el de los rusoparlantes 
de la zona del río Dniestr, que 
también se han declarado inde
pendientes.

En octubre, nacionalistas 
moldavos atacaron la región del 
Dniéster causando seis muertos 
y decenas de heridos, y pro
vocaron enfrentamientos con 
los gagauses que provocaron, 
asimismo, numerosos heridos.

Yeltsin no aspira a suceder a 
Gorbachov

Por otra parte, Boris Yeltsin, 
presidente del Sóviet Supremo 
de Rusia, en un intento de des
pejar las dudas sobre su riva
lidad con el presidente sovié
tico, Mijail Gorbachov, declaró 
que “no aspira” a ser presidente 
de la Unión Soviética, según 
una entrevista publicada por el 
semanario “Novedades de Mos
cú”.

Yeltsin dijo que ha comuni
cado a Gorbachov su intención 
de no presentar su propia can
didatura en unos comicios pre
sidenciales directos en el caso 
de que el líder soviético decida 
presentar la suya.

Este es el segundo gesto con
ciliatorio de Yeltsin hacia Gor
bachov después que el presi
dente soviético anunciase el 
pasado viernes su intención de 
luchar politicamente contra el 
dirigente radical ruso, al que 
acusó de hacer “oposición por 
la oposición misma”.
' Yeltsin, en una valoración de 
sus relaciones con Gorbachov, 
manifestó que “se registran 
avances, aunque siempre hay 
que superar escollos”.

El dirigente ruso dijo que el 
nuevo Tratado de la Unión “no 
se podrá firmar” con la cele
ridad que quiere Gorbachov 
porque “Rusia al igual que 
otras repúblicas han declarado 
su soberanía”, pero ésta no es 
reconocida por el Parlamento 
ni por el presidente soviético.
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50 muertos y 
centenares de 
heridos en los 
disturbios de 
Bangladesh

NUEVA DELHI (Efe).- La 
oposición en Bangladesh ha 
afirmado que 50 personas han 
resultaron muertas y centenares 
heridas desde el pasado miér
coles en enfrentamientos entre 
manifestantes y fuerzas de segu
ridad, informó “A11 India 
Radio”.

Los disturbios se iniciaron 
cuando miles de personas salie
ron a las calles de la localidad 
de Daca y a otras ciudades del 
país para protestar por la deten
ción de líderes de la oposición 
y la declaración el martes pasa
do del estado de excepción.

Fuentes periodísticas llegadas 
a la capital india informan de 
que los enfrentamientos en 
Daca continúan.

Según un comunicado de 
Sheikh Hasina Wajed, líder del 
partido de la oposición, fuerzas 
del Ejército abrieron fuego con
tra los manifestantes diendo 
muerte a 50 personas e hiriendo 
a centenares.

En el comunicado, Hasina 
Wajed, que está bajo arresto 
domiciliario, pide a la población 
que intensifique las protestas 
para deponer al Gobierno del 
presidente Ershad.

Ershad, que llegó al poder 
en un golpe de estado incruento 
en marzo de 1982, declaró el 
martes el estado de excepción 
en diversas ciudades del país, 
por segunda vez en tres años, 
para controlar los disturbios de 
la oposición.

Un tifón y 
lluvias 
torrenciales 
asolan el centro 
y oeste de Japón

TOKIO (Efe).- Un tifón 
acompañado de lluvias torren
ciales afectó en las últimas 
horas a una amplia zona del 
centro y oeste de Japón y cau
sado inundaciones, aunque no 
víctimas. Según las informacio
nes meteorológicas, el tifón, 
que se desplazaba ayer de la 
zona central hacia el Mar de 
Japón, ha generado fuertes pre
cipitaciones en las regiones de 
Kanto, Kinki y Tokai.

El tifón, de 975 milibares, se 
desplaza a una velocidad de 40 
kilómetros por hora, según la 
oficina meteorológica.

En la región occidental de 
Shiga st suspendió la salida de 
trenes por las intensas lluvias 
caídas.

Por otro lado en México die
cisiete personas resultaron gra
vemente lesionadas al ser ata
cadas por abejas africanas 
durante un sepelio celebrado en 
Tuxtepec, en el estado de Oaxa
ca, al sureste del país. El ataque 
de las abejas africanas obligó 
a las cuatro personas que por
taban el feretro a abandonarlo 
y a huir del cementerio, junto 
a los 300 restantes asistentes al 
sepelio. Las abejas comenzaron 
su ataque cuando los asistentes 
al entierro se disponían a bajar 

1 ataúd a una fosa.

La empresa se dedica al pintado de las bombonas de Butano

El estallido se produjo por la acumulación de gases en una empresa

Cuatro heridos graves en 
una explosión en Barcelona

Condenado un guardia urbano a 12 años de reclusión por homicidio

Una acumulación de gases en la cámara de desga
sificación ha sido la causa de la explosión registrada 
ayer en la empresa Pinturas y Acabados de Montornes 
SAf (PINASA), de Montomés del Vallés, a consecuencia 
de la cual han resultado heridos de gravedad cuatro 
empleados.

MOLLET DEL VALLES 
(Barcelona).- Los cuatro 
heridos, todos trabajadores de 
esta empresa que se dedica 
al pintado de las bombonas 
de Butano, han sufrido que
maduras de gravedad y han 
sido trasladados a diferentes 
centros hospitalarios.

Emilio Freire González, de 
57 años, es el que presenta 
mayores complicaciones y ha 
sido trasladado al Hospital 
del Valle Hebrón de Barce
lona con quemaduras en la 
cara de pronóstico muy grave, 
además de una fractura en 
un brazo.

Nemesio Sierra Buey, de 45 
años, está ingresado en el 
Hospital de Granollers con 
quemaduras de segundo gra
do de pronóstico grave.

Los otros dos heridos, Cán
dido Pozo Lifoma, de 57 años,

Los vecinos aseguran que los gitanos no se adaptan a las normas de convivencia

Impiden la venta de una casa
a una familia gitana en Teruel

TERUEL (Efe).- La oposi
ción de un grupo de vecinos 
en Teruel ha impedido que una 
familia de raza gitana pueda 
adquirir una vivienda que se 
encuentra a la venta. Juan 
Antonio Díaz se puso en con
tacto con la propietaria de la 
vivienda, Virginia Gómez, con 
la intención de llegar a un 
acuerdo de compraventa para 
adquirir la casa. Sin embargo, 
según declaraciones de la pro
pietaria, algunos vecinos de la 
calle Fuentebuena fe manifes
taron que no debía acceder a 

y Luciano Murillo Guerra, de 
59, están ingresados en la 
Policlínica de Granollers con 
quemaduras de primer y 
segundo grado en la región 
maxilo-facial y torácica a cau
sa de la onda expansiva y que
maduras en las manos.

La explosión se ha produ
cido en la cámara de desga
sificación cuando al chocar 
dos bombonas ha saltado una 
chispa que ha provocado la 
deflagración debido a la acu
mulación de gases en esta 
estancia, según las investiga
ciones que lleva a cabo la 
Guardia Civil.
• La cámara de desgasifica
ción es un espacio que está 
al aire libre, ya que es donde 
se procede a quitar la válvula 
de seguridad de las bombonas 
antes de ser pintadas, por lo 
que siempre se escapa el gas 

la venta “para evitar proble
mas”.

Pese a que tanto Virginia 
Gómez como Juan Antonio 
Díaz ya habían llegado a un 
acuerdo, la propietaria rectificó 
su intención inicial ante la pre
sión de los vecino. La familia 
gitana ha denunciado esta acti
tud que califican dé “racista”, 
y que les impide mejorar su 
modo de vida pese a que, según 
ha manifestado la mujer de 
Juan Antonio Díaz, “tenemos 
el dinero necesario para adqui
rir la casa y mi marido es una 

sobrante, pero en invierno 
cubren esta cámara con una 
lona para preservarse del frío.

Tras la explosión se ha pro
ducido un incendio que ha 
provocado el hundimiento del 
techo y algunas paredes de 
la nave industrial.

El incendio ha requerido 
la intervención de tres coches 
de bomberos del parque de 
Bellaterra y de Granollers que 
han tardado una hora en 
apagarlo.

Por otro lado, la Audiencia 
de Barcelona ha condenado 
al agente de la Guardia Urba
na de esta ciudad J.avier Gan
cedo Carruesco a la pena de 
doce años de reclusión como 
autor de un delito de homi
cidio, al no admitir la exis
tencia de un arma con la que 
supuestamente la víctima le 
había amenazado.

El 16 de abril de 1989 el 
guardia urbano disparó con 
su arma reglamentaria en la 
frente Félix Utrera Expósito, 
de 22 años, cuando éste con
ducía una furgoneta robada 
por el barrio barcelonés de 
El Raval.

persona normal que sólo se 
dedica a trabajar”.

La oposición de los vecinos, 
de acuerdo con sus manifesta
ciones, no se debe a cuestiones 
racistas, “ya que aquí han vivido 
negros y pakistaníes y no temos 
tenido problemas con ellos”.

Sin embargo, para estas per
sonas “los gitanos son distintos, 
porque no se adaptan a las nor
mas de convivencia y de vecin
dad”, y argumentan problemas * 
de limpieza “ya que no que
remos que se llene el barrio 
de piojos”.

Más de 8.000 
nuevos casos de 
SIDA se 
registraron en 
noviembre

GINEBRA (Efe).- Más de 
8.000 nuevos casos del Síndro
me de Inmunodeficiencia 
Adquirida (SIDA), correspon
dientes a noviembre de 1990, 
fueron notificados por 156 paí
ses a la Organización Mundial 
de la Salud (OMS).

El número de casos acumu
lados de SIDA declarados a 
este organismo de las Naciones 
Unidas desde 1981 ascendió a 
finales de noviembre de este 
año a 307.379, según el informe 
presentado ayer en Ginebra.

América es el continente con 
más casos de SIDA, con 
185.595, de los que 152.231 
corresponden a Estados Uni
dos, seguido de Africa con 
77.043, Europa con 41.564, 
Oceanía con 2.334 y Asia con 
843.

En Europa, Francia encabeza 
la lista de países afectados por 
esta enfermedad, con 9.718 
casos, seguida de Italia (7.576), 
España (7.047), Alemania 
(5.402), Gran Bretaña (3.798), 
Suiza (1.497), Holanda (1.456) 
y Rumanía (999), tras la cual 
el resto de naciones europeas 
se encuentran a gran distancia.

En América Latina, Brasil 
tiene el mayor número de casos 
de SIDA, con 12.405, seguido 
de México (5.113), Haití (2.456) 
y República Dominicana, con 
1.442. En Africa, la nación más 
afectada por esta enfermedad 
es Uganda, con 15.569 casos 
declarados a la OMS.

Una persona 
muere en 
Granada y otra 
en Valencia 
debido al frío

GRANADA (EFE).- Un 
hombre fue ayer encontrado 
muerto a consecuencia del frío 
en una calle granadina, según 
informaron fuentes de la Cruz 
Roja. Se trata de Marcelino 
Chaves Navarro, de 41 años de 
edad, sin profesión conocida, 
que fue recogido a las siete y 
media de la mañana en la calle 
de la Circunvalación del Zaidín 
por miembros de la Cruz Roja 
a los que habían avisado un gru
po de vecinos de la zona.

Marcelino Chaves fue trasla
dado inmediatamente al Hos
pital Clínico de Granada, donde 
los facultativos tuvieron que 
limitarse a certificar su “muerte 
por congelación”.

Las bajas temperaturas que 
se registraron esta madrugada 
en Granada (con 4 grados bajo 
cero) y la escasa ropa de abrigo 
que el hombre llevaba (sólo una 
cazadora de material sintético) 
han sido las causas que pro
vocaron su muerte, según los 
médicos del centro hospitalario.

También en Valencia un indi
gente apareció muerto la pasa
da madrugada, según señalaron 
fuentes policiales, que apunta
ron la posible relación de su 
muerte con el frío que registra 
la ciudad de Valencia en los 
últimos días.
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“Ay Carmela” es una de las candidatas en la categoría de mejor película europea del año

La III Edición de los Premios Europeos 
de Cine se celebrará en Glasgow

Entre los filmes seleccionados ai galardón de mejor película joven figura ^^La Blanca Paloma”

La película española “Ay Carmela” figura entre las 
candidatas al Premio Europeo de Cine, que se falla 
el próximo domingo en la ciudad escocesa de Glasgow, 
con la presencia en el jurado del director sueco Ingmar 
Berman. A estos premios concurren películas de varios 
países de Europa.

GLASGOW (Reino Uni
do).- Los Premios Europeos 
de Cine, a los que concurren 
películas de varios países de 
Europa, cumplen este año su 
tercera edición y son el equi
valente europeo de los Oscar 
estadounidenses.

Entre los galardones figu
ran las categorías de mejor 
película europea del año, 
mejor filme joven de Europa 
y mejor documental, además 
de premios a los mejores 
actor y actriz.

“Ay Carmela”, dirigida por 
Carlos Saura y producida por 
Andrés Vicente Gómez, 
compite en la categoría de 
mejor fílme europeo del año.

La actuación en esta pelí
cula de Carmen Maura y de 
Gabino Diego les ha mere
cido ser candidatos para el 
premio a la actriz europea 
del año y actor secundario, 
respectivamente.

Para el citado galardón.

Carmen Maura compite con 
la francesa Anne Brochet, por 
su actuación en “Cirano de 
Bergerac”, y la polaca 
Krystyna Janda, por su papel 
en “Interrogatorio”.

Gabino Diego se enfrenta 
al sueco Bjorn Kjellman, por 
^‘El guardián”, y al soviético 
“Dimitrij Pevsov”, por la pelí
cula “La Madre”. -

Mejor película joven

Entre los filmes selecciona
dos para competir en la cate
goría de mejor película joven 
de Europa, figura “La Blanca 
Paloma”, de Juan Miñón, pro
ducida por Eduardo Campoy.

Los Premios Europeos de 
Cine fueron creados en Berlín 
en 1988; una comisión coor
dina en esa ciudad alemana 
los procedimientos de elección 
de los filmes a nivel nacional 
y supervisa la composición del 
jurado.

Carmen Maura, candidata para el premio a la actriz europea del año

«
I 

C a a a I*

Después de Berlín, los pre
mios se entregaron en París, 
en 1989,'y ahora en Glasgow, 
actual Capital Europea de la 
Cultura.

Estos galardones, que tie
nen entre sus objetivos impul
sar a los nuevos y jóvenes 
talentos, cuentan con el patro
cinio de la Sociedad Europea 

de Cine, que es una academia 
de profesionales del cine de 
Europa, compuesta por cin
cuenta miembros, entre ellos 
el español Pedro Almodóvar.

El jurado estará compuesto, 
entre otros, por el director 
sueco Ingmar Berman, la 
actriz británica Deborah Kerr 
y la francesa Jeanne Moreau.

Conmemoración 
a través de 
concursos del 
centenario de 
Agatha Christie

MADRID (Efe).- La célebre 
autora británica de novela negra 
Agatha Christie será el tema 
de debate de la mesa redonda, 
el >. concurso de cuentos y el 
seminario que se celebrarán a 
principios de diciembre en 
Madrid, Barcelona y Mallorca, 
para conmemorar los cien años 
transcurridos desde su naci
miento. Estos actos, organiza
dos por el Instituto Británico 
bajo el título “Siguiendo los 
pasos de Agatha en su cente
nario”, reunirán a distintos 
escritores españoles y británicos 
de novela policiaca para dia
logar sobre la repercusión uni
versal de la obra de la autora 
inglesa.

La primera mesa redonda, en 
la que participarán las escritoras 
Josefina Aldecoa y Lourdes 
Ortiz, y las periodistas Rosa 
María Pereda y Olga Barrio, se 
celebrará en la Fundación Ger
mán Sánchez Ruipérez, en 
Madrid, el 3 de diciembre.

La segunda mesa redonda se 
convoca para el día siguiente 
en el mismo lugar, con la inter
vención de los novelistas bri
tánicos Roderic Jeffries y Susan 
Moody. El concurso de cuentos 
para jóvenes, que se presentará 
también el día 4 en la Sánchez 
Ruipárez, consiste en escribir, 
en castellano o inglés, un relato 
policiaco a partir de una situa
ción dada previamente.

IMPORÍACION CONSERVAS SI BUSCA ALTA RENTABILIDAD PARA SU LOCALSARDINAS

ANCHOAS

CRUZO
ATUN

ALFONSO MORENO DE LA SANTA
Teléfono: 21 21 51 - Apartado 15

13080 CIUDAD REAL

metálico/ 
vigo /.o.
ESTRUCTURAS METALICAS

CARPINTERIA DE ALUMINIO 
(Sistemas exclusivos de fabricación 
en las mejores marcas nacionales 

e internacionales)
CERRAJERIA EN GENERAL

SERVICIOS DE GRUAS EN
PEQUEÑO Y GRAN TONELAJE

FABRICA Y OFICINAS:
CTRA. C. REAL-VALDEPEÑAS. KM. 1*600
TEuFS. 22 72 50-22 72 54 - FAX 25 33 50

CIUDAD REAL

Si de verdad 
fluiere ayudar 

tercer Mundo...
Enviarles comida no es la solución. En INTERMÓN preferimos 

ayudarles-a conseguir los alimentos con su propio trabajo. 
Formarles y asesorarles para que se ocupen de su propia 

atención sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan 
valerse por si mismos.

...Celabóre con Inlemión
Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN.

Llámenos al (93) 301 29 36
y le diremos cómo hacer efectivo su donativo.

Tome 
medidas.

si mide más de 25 m^ ya le podemos proponer 
un negocio de rentabilidad probada, con una 
inversión muy razonable. A través de nuestro 
sistema Ud. obtendrá asesoramiento y formación. 
Un nuevo concepto en croissanterías-pizzerías 
le permitirá ofrecer un producto nuevo, diferente, 
delicioso y en exclusiva para sus clientes.
Un equipo dinámico, motivado y con alta expe
riencia^ estará a su servicio, antes y después 
de la puesta en marcha de su negocio.
Si quiere hacer un buen negocio con un nuevo 
local o cambiar de actividad del actual, tome 
medidas, contacte con nosotros.
Nos sentiremos satisfechos de informarle.
Para mas información;
FRANCHISING Y SERVICIOS S.L.
C/ Rajolers, 41 -17003 - Girona
Tel. {972) 22 31 55 (de 9 h. a 12 h.)
Sra. Conxa Puig

Z.B. EXPRES
MENSAJERIA 

URGENTE
NECESITA; Persona 
encargada de distribución 
para C. REAL y Provincia. 
Intereresados: llamar 

967/23 83 07 
91/479 28 47

GRACIAS 
SAN JUDAS 

TADEO
M.O.
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Jordi Gotzens y Asunción Cuesta, en un momento de la rueda de prensa. Paul White

F É

Sc celebrará en la primera quincena de septiembre

Presentada en Ciudad Real la
Paraolimpiada 92 de Minusválidos

Tres nadadores manchegos entre los preseleccionados

Ayer fueron presentados en Ciudad Real los IX Juegos 
Paraolímpicos Barcelona‘92, que se celebrarán tres 
semanas después de la finalización de la Olimpiada 
de Barcelona. En ella participarán un total de noventa 
países, siendo patrocinada en un 40% por la ONCE.

P.O. MATURANA

En el acto de presentación 
de la Paraolimpiada 92 estu
vieron presentes Jordi Gotzens, 
jefe del bloque polideportivo 
de la división de Paraolímpicos 
del COOB, Asunción Cuesta, 
entrenadora nacional de nata
ción, Antonio Cifuentes, pre
sidente de la Federación de 
Minusválidos y Nieves Adán, 
gerente del Patronato Munici
pal de Minusválidos, asi como 
miembros de la corporación 
municipal como Carlos López 
Camarena, concejal de Cultura 
y Deportes y Jesús Salcedo,

El Stylo Daimiel se enfrenta 
al conjunto de Socuéllamos

T. GARCIA CONSUEGRA

El próximo domingo a las doce 
de la mañana, el Stylo Daimiel 
tendrá otro partido en el pabellón 
municipal de Daimiel frente al 
conjunto de Socuéllamos. El 
equipo manchego todavía no ha 
sido derrotado en esta temporada 
y esta semana será su séptima 
confrontación.

Aunque el pasado domingo se 
pasó mal durante la primera parte 
en su enfrentamiento con el Kon- 
ga Madrigueras, en la segunda 
mitad, cambiaron las tomas y se 

concejal de Bienestar Social.
Después de hablar de la pro

blemática especial que tienen 
los jóvenes con algún tipo de 
minusvalía para la práctica 
deportiva, Jordi Gotzens, mos
tró un vídeo sobre los deportes 
y los atletas que participaran, 
demostrando una vez más, que 
estos atletas superan muchas 
más dificultades de lo normal. 
Como ejemplo de ello, comen
tó de un atleta canadiense, con 
una pierna amputada, que tie
ne una marca en salto de altura 
de 2,04 centímetros.

Tras la exposición del vídeo 
se pasó a hablar de la parao- 

salió al terreno de juego con el 
coraje característico, haciendo 
canastas de tres y de esta manera, 
pronto pudieron hacerse con las 
riendas del partido.

Hasta ahora, el conjunto dai- 
mieleño no ha encontrado gran
des rivales y ya se le da como 
posible ganador del grupo, por 
lo que el conjunto socuellamino 
tendrá que jugar muy bien para 
desbordarle en su propia cancha.

El Stylo Daimiel cuenta cada 
vez con un mayor número de afi
cionados, e incluso están tenien
do muchas solicitudes para hacer 

límpiada, máximo exponente a 
nivel mundial del deporte para 
minusválidos. En Barcelona 92, 
se espera que acudan más de 
noventa países, alcanzándose 
una participación record, pues 
en las últimas olimpiadas fue
ron 68 países. En las pasadas 
olimpiadas de Seúl, España 
quedó clasificada en decimo- 
tercer lugar, siendo segunda en 
las pruebas de natación.

Las paraolimpiadas se 
desarrollaran en las mismas 
pistas donde tendrán lugar las 
olimpiadas, y para ello se han 
acondicionado éstas para per
mitir el acceso a todos los 
participantes.

Representación 
castellano-manchega

La seleccionadora nacional 
de natación, Asunción Cuesta, 
comentó que “de momento hay 

nuevos socios.
Por otro lado, en el campeo

nato provincial, el equipo Ertoil 
se desplazará a La Solana para 
enfrentarse con el conjunto de 
esa localidad. Mucho van a tener 
que luchar los chicos de José 
Manuel para salir victoriosos, 
aunque en los dos últimos par
tidos en casa, están demostrando 
un juego bastante bueno. El 
domingo pasado, después de ir 
perdiendo en casa durante los 
cinco primeros minutos, fueron 
capaces de reaccionar, incluso 
tras el susto de la lesión de 
Luisfer.

tres nadadores de Ciudad Real 
que podrían participar en las 
paraolimpiadas, estos son 
Antonio Cifuentes, medalla de 
plata en los cien metros braza 
y bronce en cuatro por cien 
estilos en el Campeonato Mun
dial de Natación para Minus
válidos, celebrado en Gran 
Bretaña, Nieves Mestanza, 
Campeona Mundial de Nata
ción y Antonio Díaz Montero. 
Si siguen con la misma trayec
toria es muy probable que 
esten en Barcelona”

Ciudad Real tiene muchos 
y muy buenos nadadores 
minusválidos, pues, la subven
ción realizada por el Ayunta
miento desde 1984, ha posibi
litado que numerosos nadado
res hayan podido tener acceso 
a este deporte en la piscina 
municipal, aunque en el resto 
no haya grandes figuras des
tacadas.

EI Stylo juega en Daimiel. Ebohi

Carlos Vaquero.

El At. Ciudad 
Real intentará 
puntuar en su 
salida a 
Tembleque

D.M.

Continúan las ayudas que las 
empresas de la capital brindan 
al At. Ciudad Real para hacer 
posible su continuidad en el 
campeonato de Primera Regio
nal Preferente. El partido que 
los de Vaquero han de jugar 
el domingo en Tembleque ha 
sido patrocinado por TRAY- 
MECA y ATASA, concesiona
rios de los vehículos NISSAN. 
Como novedad importante hay 
que destacar la vuelta a la dis
ciplina del club del jugador “re
belde” Pingo.

Dos partidos lleva con bue
nos resultados el At. Ciudad 
Real y uno de ellos muy impor
tante porque, pese a las ausen
cias, se jugó un excelente 
encuentro frente al Mora y se 
vió que la crisis de directiva 
no ha mermado los ánimos de 
los hombres de Carlos Vaquero.

Esas sanciones provocadas 
por la injusta adición de acta 
del ínclito colegiado Del Amo, 
aún harán que ni Carlos Vaque
ro pueda sentarse en el ban
quillo en Tembleque, ni se pue
da contar con varios jugadores; 
pero hay que intentar que los 
“diablos rojos“ vengan a Ciudad 
Real, tras este desplazamiento, 
con su cuenta de negativos a 
cero.

Sabemos que la respuesta de 
algunas empresas a la llamada 
de auxilio de los hombres atlé
ticos ha sido aceptable y que 
se estaban vendiendo mecheros 
y otros objetos con la finalidad 
de recaudar fondos; pejo esti
mamos que, tanto la Diputación 
Provincial y su área de Cultura 
y Deportes, como el Ayunta
miento de Ciudad Real y la con
cejalía que dirige Carlos López 
Camarena, deben salir ya mis
mo al frente de esta dramática 
situación y, entre ambas insti
tuciones, hacer que el Atlético 
superviva a estas oleadas de 
infortunio y Ciudad Real no 
pierda uno de sus conjuntos 
más simpáticos y admirados por 
los amantes del fútbol.

Como novedad importante, 
nos comunica Carlos Vaquero 
que el “rebelde”Pingo ha vuelto 
a la disciplina del club sin que 
nadie lo llame, es decir, por 
su propia cuenta, lo que dice 
mucho y bien en favor del 
jugador.
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Se ha fichado un nuevo entrenador.

Actualidad deportiva manzanareña

Esta tarde, el Manzanares tiene un 
difícil compromiso en Tarancón

Virgilio y Rodríguez podrían reaparecer para este partido

El equipo del Manzanares de Tercera División viajará 
hasta Tarancón para enfrentarse al conjunto toledano 
esta tarde a partir de las cinco. El equipo manchego 
está con menos cinco, una situación un poco delicada 
y por ello la directiva está tratando de sacar al equipo 
de esta situación.

Jose RUIZ PEINADO

Como primera medida se 
ha fichado a un nuevo entre
nador, Fermín Gutiérrez, y 
como “cada maestrillo tiene 
su librillo” ya ha empezado 
a cambiar los modos de entre
namiento, pues el míster quie
re darles un nuevo aire para 
que la gente no se aburra 
entrenando. No cabe duda 
que este hombre ha jugado 
en Primera División, con el 
equipo del Córdoba y del Real 
Madrid, por lo que ha tenido 
calidad como futbolista, y ade
más ha tenido a grandes entre
nadores, y eso deja huella.

Partido de máxima rivalidad provincial 
entre el Manchego y el Miguelturreño

Diego del MORAL

Nos las prometíamos muy 
felices con la goleada del Man
chego en el último partido dis
putado en el Polideportivo. El 
abultado tanteo hacia prever 
una recuperación por el buen 
juego que mostraron los hom
bres de Sebas y Lasanta y pen
sábamos todos que el despla
zamiento, en teoría fácil, a Son- 
seca iba a ser un adelanto del 
dulce mazapán navideño que se

Para este sábado es fácil 
que Virgilio y Ramírez esten 
disponibles, hombres impor
tantes del Manzanares, y que 
están en la lista del míster 
para el partido. Por otro lado, 
se está viendo entrenar últi
mamente a un jugador, lla
mado Antonio, y que ha juga
do en Segunda División, pero 
según hemos podido saber de 
la directiva, todavía no ha 
fichado por el equipo, aunque 
tampoco es descartable que lo 
haga. Este partido se adelanta 
al sábado a partir de las cinco 
de la tarde, asi lo ha pedido 
el club conquense, y el Man
zanares no ha tenido proble

fabrica en la localidad toledana; 
pero la verdad fué muy distinta 
y, una vez más, se volvió á casa 
con la tristeza de un partido 
perdido. Y todo esto nos extra
ña por haberse jugado ante un 
equipo que no ganaba en casa 
en todo el campeonato y que, 
pese a ganar al Manchego, sigue 
con un negativo en la tabla y 
once puntos reales, acortando 
así en dos los que le separaban 
del equipo azul de nuestra 
capital.

ma alguno para aceptarlo. Un 
Tarancón que viene realizan
do una buena temporada, con 
grandes jugadores en sus filas, 
entre ellos el meta Aguiar, que 
ya defendió los colores man- 
zanareños la pasada tempo
rada.

Manzanares juvenil

Después del triunfo conse
guido por el Manzanares en 
su feudo, el pasado domingo 
frente al Infantes por 3-0, este 
domingo rinde visita a Socué
llamos. En el “Paquito Jimé- 
nez”se enfrentará al titular de 
esta localidad. En primer 
lugar de la tabla marcha el 
conjunto manzanareño, lo que 
confirma esa extraordinaria 
campaña que viene realizando 
el Manzanares C.F. juvenil. 
No es una plaza fácil para 
puntuar, pero dado la disci
plina, seriedad y buen juego

Pensando ya en el partido del 
domingo en el Polideportivo 
“Principe Juan Carlos” hay que 
hacerse a la idea de que este 
encuentro frente al Miguel
turreño no será nada fácil para 
los de Sebas ya que el enfren
tamiento con los hombres de 
Amores será duro de roer. Hay 
cuatro puntos en la clasificación 
a favor del equipo de Ciudad 
Real y dos negativos; pero sabi
do es que los equipos de la 
provincia, por mal que anden. 

acompañado de una excelente 
preparación física que exhibe 
el juvenil, no es raro el puesto 
que ocupa en la tabla, esto 
hasta los más pesimistas lo 
están asimilando y compren
diendo, aunque en la pretem
porada le auguraban todo lo 
contrario, pero cuando el tra
bajo se hace con seriedad y 
sabiendo, ahí queda reflejado.

Viajes Arenas - Tarancón

Con el fin de que la mala 
racha de derrotas que lleva 
el Club Baloncesto Viajes 
Arenas de Manzanares se vea 
cortada, recibe este sábado, 
como es costumbre al Belarús 
de Tarancón, equipo descen
dido de la Segunda División 
la pasada temporada, tanto el 
Viajes Arenas como el Bela
rús, marchan por sendas para
lelas en la clasificación.

se crecen ante el Manchego y 
pueden sacar algo positivo 
como ya ocurría hace unas jor
nadas con el partido de los dos 
equipos capitalinos.

Se une a esto el que Amores 
es un hombre que conoce muy 
bien a su rival de turno y, apu
rando, también conoce la men
talidad de los técnicos manche- 
guistas por lo que, tal vez, haya 
que emplear alguna “táctica 
secreta”para enfrentarse al 
equipo del Miguelturreño.

¥

Duelo provincial.

Daimiel y 
Almagro se 
enfrentan por 
primera vez en
Tercera División

T. GARCIA CONSUEGRA

Ya se empiezan a escuchar 
en Daimiel los comentarios 
sobre el próximo partido, que 
enfrentará al Daimiel y al 
Almagro, algo que ocurre por 
primera vez en esta categoría. 
El partido comenzará a las cua
tro y media en el campo de 
Nuestra Señora del Carmen, y 
estará dirigido por el colegiado 
Sánchez Lara, de Albacete.

Interesante partido el que 
vivirán las dos aficiones en el 
derbi provincial manchego, los 
daimieleños están situados en 
quinta posición de la tabla, y 
los almagreños en la zona tran
quila, pero ambos conjuntos 
están despertando gran interés 
en lo que va de temporada.

El Daimiel estrena entrena
dor en su feudo, aunque este 
sea el segundo partido desde 
el banquillo como director dai- 
mieleño, el primero fue en el 
campo de Los Yébenes, donde 
consiguieron dos puntos de oro. 
Los muchachos de Adrián de 
Miguel y del preparador físico 
Pepe Madrid, sabrán que el 
domingo tienen un difícil com
promiso con el equipo de tumo 
y por ello saltarán al terreno 
de juego muy mentalizados y 
con el apoyo de la afición, pues 
no se pueden permitir el lujo 
de perder más puntos en casa, 
pues ya se han perdido bastan
tes. El entrenador local cuenta 
con toda la plantilla, menos con 
el lesionado Férez, que se espe
ra que pueda empezar a entre
nar pronto. El Almagro, de la 
mano de Manolo Chico, pondrá 
mucha resistencia para no salir 
derrotado del campo de sus 
vecinos y vendrán con la moral 
muy alta pues la semana ante
rior ganaron al conjunto de La 
Solana, además ha sido consi
derado equipo revelación del 
grupo.

Este partido ha sido consi
derado por la directiva daimie- 
leña como de media jomada 
económica por lo que se espera 
una afluencia masiva de espec
tadores, por ello, y dada la cer
canía de ambas localidades, se 
espera una gran afluencia de 
espectadores, tanto almagreños 
como daimieleños. El Daimiel 
juvenil descansa esta semana al 
faltar un equipo en el grupo 
en el que está situado, es decir 
en el Campeonato Provincial, 
gmpo A.
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^B Agenda deportiva
Segunda División - Grupo III

16.30 Valdepeñas-Toledo: Torija 
Arroyo (CLM)

Día 6 diciembre:
Ceuta - Valdepeñas; Navarrete Reyes 

(And.)

Grupo IV

16.30 At. Tomelloso - Cartagena:
Japón Sevilla (And)

Día 6 de diciembre:
San Andrés - Tomelloso: Salinas 

Romero (Mur)

Tercera División - Grupo XVII

16.15 Quintanar - Yébenes: Ramírez 
García (To)

17.00 sábado, Tarancón Manzanares; 
Del Cerro Escobar (To)

16.30 Madridejos - Albacete: Salazar 
Carretón (Cr)

16.30 Conquense - G. Alcázar: 
Munuera Gómez (To)

16.00 Portillo - Socuéllamos; Blanco 
Peirado (Ab)

16.30 Guadalajara - Azuqueca: Pinar 
Martínez (Ab)

16.30 Villarrobledo - Fuensalida: 
Molina García (Cu)

16.15 Talavera - Motilla: Moya Loro 
(Cr)

16.30 La Solana - Villacañas: Cebrián 
Cuesta (Ab)

16.30 Daimiel - Almagro: Sánchez 
Lara (Ab)

Día 6 de diciembre
16.15 Quintanar - Tarancón: Jiménez 

Hidalgo (Cr)
16.30 Manzanares - Madridejos: Gar

cía Guerrero (Ab)
16.00 Albacete Conquense: Rodrí

guez Serrano (Cr)
16.30 G. Alcázar - Portillo; García 

Martínez (Ab)
16.00 Socuéllamos - Guadalajara: 

Vargas Fuentes (To)
16.00 Azuqueca - Villarrobledo: Gar

cía Fuentes (To)
16.00 Fuensalida - Talavera; Aguado 

Delgado (Cr)
16.00 Motilla - La Solana: García 

Martínez (Ab)
16.00 Villacañas - Daimiel: Martínez 

Cañas (Cu)
16.00 Yébenes - Almagro: Ibáñez 

Barberán (Ab)

Primera Regional Preferente Grupo I

15.45 At. Teresiano - Torrijos: More
no García (Ab)

16.00 Polan - Asland: Fernández 
Dorado (To)

15.45 Tembleque - At. Ciudad Real: 
Lozano Jiménez (Cu)

16.00 Mora - Yuncos: Garcia Váz
quez (To)

16.00 Urda - Illescas: López Villalba 
(To)

16.00 Santa Bárbara - Sonseca: Pérez 
Caja (To)

16.30 Manchego - Miguelturreño: 
Montañés Petit (Cr)

15.45 Villarrubia -'Consuegra: Mar
chante Gil (Cu)

16.30 Herencia - Puertollano: Fer
nández Cano (Cr)

Grupo II

12.00 San José Cuenca Casasimarro: 
Escribano López (Cu)

16.00 Minglanilla - Criptanense: Cue
vas Núñez (Ab)

16.00 Tobarra - Optense; Navalón 
Lara (Ab)

15.45 Caudete - Casas de Haro: Moli
na Catalán (Ab)

15.45 Pedroñeras - La Roda: Uzquia
no de los Rios (To)

15.45 Villamayor - Cervantes: Gamo 
Núñez (Gu)

15.45 Jareño - Madrigueras: Romero 
Garcia (Cr)

15.45 Pedro Muñoz - Campillo: Pedro Muñoz - Alcázar: Espinosa
López Talavera (Ab) Muñoz

Primera Regional Ordinaria Grupo III

16.00 Piedrabuena - Villafranca: 
Galiana Medina (Cr)

16.00 Alcázar - Santa Cruz: Bella 
Asensio (Cr)

16.00 Infantes - Almodóvar; Mar
chante Zarza (Cr)

15.45 Calatrava - Corraleño: Tole
dano Amazares (Cr)

16.00 Torrenueva - Salvatierra: Mar
tín Sobrino (Cr)

16.00 Orgaceño - Moraleño: Mero 
Cruza (To)

16.00 R.Villasequilla - La Fuente: 
Ramírez Morales (To)

Segunda Regional - Grupo II

16.00 Pozuelo - Villartense: Herruzo 
Ramón (Cr)

•5.45 Arenales - Bolañego: Gómez 
Camacho (Cr)

16.00 Virgen del Valle Almadén; 
Camacho García (Cr)

Primera División Juvenil Grupo CR

16.00 sábado Tomelloso Miguelturre
ño: Alumbreras F. (Cr)

16.00 "Villarrubia - Manchego: De 
Toro Almansa (Cr)

12.00 Valdepeñas - Alcázar: Madrid 
Pozo (Cr)

16.30 Criptana - Teresiano: González 
Román (Cr)

11.30 La Solana - C.R. Alarcos: Agua
do Delgado (Cr)

Segunda División Juvenil Grupo Cr A

12.00 Tomelloso - Pedro Muñoz: 
Serrano Ortega (Cr)

15.45 sábado Bolañego Moraleño; 
Vera Caballero (Cr)

15.45 "Socuéllamos - Manzanares: 
Panduro Hidalgo (Cr)

11.30 Infantes - Herencia: Jiménez 
Hidalgo (Cr)

Grupo Cr- B

15.45 Puertollano - Porzuna; Mingua- 
llón M. (Cr)

12.00 CR Alarcos B - Almagro: De 
la Cruz Delgado (Cr)

12.00 Calatrava - Corraleño: Garcia 
Baeza (Cr)

16.00 sábado Los Angeles Almadén; 
Gómez Navas (Cr)

16.00 Almodóvar - Piedrabuena: Ber
nabé Moreno (Cr)

Liga Nacional Juveniles Grupo XI

Valcorchero - At. Puertollano

Campeonato Provincial Cadetes

Campeonato Provincial Infantil

Pedro Muñoz - Herencia; Espinosa 
Muñoz

10.30 Criptana - Alcázar: Marchante 
Zarza

11.00 Socuéllamos - Argamasilla: Pan
duro Hidalgo

Balonmano Masculino Primera 
División A - Grupo II

19.00 sábado GEiEG - Puerto Sagun
to: Garayoa Zubiri y Santamaria (Na) 

12.30 Iberpiel Elda - Cajalmeria: 
Alvárez Amieiro y Béjar Fontanals 
(Cat)

12.30 Cajasur Córdoba U.Granada: 
Moya Gordillo y Ara- gón Sánchez (An) 

12.30 H. Tarrasa - Palautorderá: 
Francés Herrera y Cámara Gutiérrez 
(Val)

12.30 C.C.S.Gracia Altea: Guijarro 
Temprano y Rodríguez Caijo (Eus) 

12.00 Caserío Vigón - Sant Feliu: 
Pérez Soto y Rodríguez Ruiz (Ast)

Primera División B - Grupo II

12.30 Puertollano - Canal Isabel II; 
Mateo Ruiz y Rodríguez Barrasa 
(CLM)

Segunda División

S.Alcarreña - Tarancón
BM Cuenca - CABM Villarrobledo
BM Talavera - BM Manzanares
BM Azuqueca - UD Torrijeña
BM Toledo - Cátedra 70
Pedro Muñoz - S. Conquense

Segunda División Femenina

BM Puertollano - BM Ciudad Real 
BM Alcázar - Madridejos
Y. Sonseca - Pedroñeras

Campeonato Provincial Cadete

BM Alcázar - PDM Tomelloso 
Caserío Vigón - Retamar
BM Prado Puertollano

Campeonato Provincial Juvenil

BM Alcázar - PDM Tomelloso 
Caserío Vigón - D. Retamar 
Mades-Manzanares Cátedra 70 
BM Prado - BM Puertollano

Baloncesto - Segunda División 
Femenina

Puertollano - Villarrubia 
Optica Luz La Solana Polígono 
CB Albacete - CB Albacete 
Grupo 76 - SDM Alcázar

CB Pokins - CB Cuenca 
Señorío de Illescas - Ibercaja

Tercera División Masculina Categoría
A

C Suelas Catosa - Grupo BO 
CB Infantes - U. Castilla La Mancha 
Almodóvar - Polígono
CABA - SDM Alcázar
Grupo 76 - Marpamóvil Lancia 
Caja Rural Toledo - John Edward 

Talavera
Viajes Arenas - Belarús CB Tarancón

Categoría B

C. Rural La Roda - C. Escobar 
Sánchez

Madridejos - Dep. Ledaña
Almansa Soidepeñas
Almagro - SDM Alcázar
Criptana - Club 5
Leche Larsa - Socuéllamos
Cuenca - Konga Madrigueras

Campeonato Provincial Senior 
Masculino

Repsol Química - Argamasilla
La Solana - Ertoil
Almagro - CB Alcázar
Almodóvar - Almadén
Carrizosa - Juventud La Torre
Alucal - Puertollano

Liga Local de Fútbol-Sala MANSERJA

Calzada de Cva. - Sta. Cruz de 
Mudela

Valdepeñas - Alcubillas
Torre de Juan Abad - Castellar de 

Stgo.
Moral de Cva. - Vva. de la Fuente
Almedina - Vva. de los Infantes

Campeonato Local de Fútbol-Sala
Tomelloso

Pabellón Municipal - sábado
16.00 Comato - Coop. San Miguel
17.00 Copermática - D. Santacruz
18.00 Bolera D. Blanco - ME Rodrigo
19.00 Maco tosa - B. Avenida
20.00 Conf. Cañas - Hie. Tomelloso
21.00 B. Tomas - Hor. La Mancha 
Polideportivo Municipal sábado 
Pista 1
15.45 Llagos - La Despensa
16.45 Galvanizados - C. Justo Core 
Pista 2
15.45 Jiménez Raimón Susias y Caro
16.45 Frutas J. Benito - Cerv. Roch 
Pista 3
15.45 Crismetal - Rodrigo y Colana
16.45 La Paloma - Tapiz. Estilo 
Pista 4
15.45 Vitonsa - Salconsa
16.45 Tacame - Cisa Morago 
Pista 5
15.45 Alquimán - C. Reina Sofia 
16.45 Lomas Olmo - Auto. Tomelloso 
Pista 6
15.45 La Pampa - B. Domingo 
16.45 Asaja Total - Tptes. J. Caro 
Pabellón Municipal - domingo 
09.00 B. Faustino - Dantony
10.00 Cano García - Cano Baos
11.00 C. José y Rosa Mari Rincón 

Andaluz
12.00 UGT - 5" Avenida
13.00 Unifrío - Zapatones

Campeonato Local de fútbol aficionado

Barriada Larache
16.00 sábado Nadel-2 Taberna Fla

menca
10.00^ Larache - Centros Sociales
12.45 Las Casas - St. Trópez 
Campo Hno. Gárate (Loyola)
10.30 Reves Sumival - Marismas Bar
12.15 Zumos La Verja Meyca
Polideportivo Municipal
12.15 La Perla - D. Manicomio

M.C.D.2022
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Los alemanes se presentan con un equipo muy alto, pero con muchas carencias técnicas

La selección de baloncesto juega hoy 
un partido decisivo contra Alemania

Los españoles son individual y colectivamente superiores al conjunto de Svetislav Pesie

La selección de Alemania, rival de España boy sábado 
en la quinta jomada del Tomeo de Clasifícación para 
el Eurobasket-91, gmpo C, tiene más presencia física, 
con una altura media de 2,00 metros en sus hombres, 
que una depurada técnica de Juego. Los alemanes man

tienen desde hace tiempo un equipo nacional en el 
que la altura y fortaleza de sus hombres ha sido la 
nota predominante, virtud a la que no han conseguido 
unir una buena técnica de Juego, tanto individual como 
colectiva y formar, con ello, un equipo realmente potente.

STUTTGART (Efe).- El 
equipo que ha reunido el 
yugoslavo Svetislav Pesie, 
entrenador nacional alemán, 
no ha sido una excepción a 
esta regla. Hombres como el 
pivot Gunther Behnke, con 
sus 2,21 metros de humanidad, 
o incluso Uwe Blab, actual
mente en las filas de Nápoles 
Basket de Italia y que tras 
superar las trabas puestas por 
su equipo ha logrado reunirse 
con el resto de sus compa* 
ñeros de selección, son dos 
buenos ejemplos de ello.

Behnke, con unos movi
mientos dentro de la zona muy 
limitados, no debe representar 
un serio problema para los 
pivots españoles pese a su 
gran número de centímetros, 
ya que estos son muy supe
riores al jugador alemán tec- 
nicamente. Blab, con 2,08 
metros, ha mejorado su juego 
tras su paso por la liga uni
versitaria estadounidense y 
con la experiencia adquirida 
en Italia, pero pese a ello no 
es necesariamente un escollo 
insalvable para los espñoles.

Tiro exterior

Entre los hombres de fuera 
destacan Michael Jackel, un 
alero de 1,99 metros con un 
buen tiro exterior y Henningi 
Hamich, de 2,02 metros. En 
tre los dos lograron el pasado 
año casi el cincuenta por cien
to de los puntos logrados por 
su equipo frente a España en 
Palma de Mallorca, cuando las 
dos selecciones se enfrentaron 
por primera vez dentro de este 
torneo de clasificación.

Michael Koch y Armin 
Andres serán, casi con toda 
seguridad, los dos encargados 
de dirigir a su equipo. El pri
mero de ellos, que pese a sus 
25 años de edad ya estuvo pre-

Importante encuentro para el conjunto español.

sente en el Mundial de Espa
ña, mantiene desde siempre 
un porcentaje de acierto en 
el tiro exterior bastante acep
table, pero se muestra bastan
te inofensivo cuando se le 
ejerce una buena presión 
defensiva. Andres, por su par
te, uno de los jugadores más 
veteranos del equipo alemán 
con sus 31 años, será el encar
gado de aportar su experiencia 
en los momentos más difíciles.

Frente a ellos, Díaz Miguel 
presentará un equipo que 
individual y colectivamente es 
muy superior a su oponente. 
La fuerza bajo los aros de 
Antonio Martín, Romay y 
Orenga, junto a la efectividad 
de jugadores como Epi, villa- 
campa, Jiménez y Biriukov, 
debe ser más que suficiente 
para que el equipo español 
salga de este enfrentamiento 
con su pasaporte para Roma 
en el bolsillo.

Los once puntos de ventaja 
con los que parte España para 
este enfrentamiento logrados 

en Palma de Mallorca en el 
encuentro de ida, es otra ven
taja más con la que parte la 
selección hispana, aunque 
tambien se puede volver en 
contra de ellos si salen a la 
cancha con el único objetivo 
de hacerlos valer.

Al equipo español nunca le 
ha salido bien las cosas cuan
do se ha limitado a mantener 
una ventaja, pues la relajación 
que ello produce le ha hecho 
sacar a relucir su peor juego. 
Los españoles deben menta- 
hzarse que lo único que vale 
es la victoria y sacar adelante 
este compromiso.

Los alemanes tratarán de 
aprovechar esa posible rela
jación de los hombres de Díaz 
Miguel y apoyados por las 
8.000 personas que se darán 
cita en el Hanns Martin Schle- 
yer, buscarán por todos los 
mediso romper los pronósticos 
y obligar a España a jugarse 
el todo por el todo ante 
Yugoslavia el día 5 de diciem
bre.

Encuentro 
para Epi

Juan Antonio San 
Epifanio “Epi”, recono
ció ante el importante 
encuentro que España 
jugará frente a Alema
nia dentro del torneo de 
clasificación para el 
Campeonato de Europa 
de 1991, que le gusta “ju
gar los partidos trascen
dentales, los realmente 
importantes, como el de 
hoy sábado”.

”A un jugador com
petitivo, que le gusta 
ganar, le motivan más 
los partidos importan
tes, los difíciles en los 
que te juegas mucho. 
Eso es lo que me ocurre 
a mi, me gusta estar pre
sente en este tipo de 
acontecimientos en los 
que tienes que dar todo 
lo que tienes dentro”, 
afirmó el jugador.

Para Epi, el equipo 
español no debe salir a 
la cancha alemana a tra
tar de hacer valer esos 
once puntos de ventaja 
con los que parte. “De
bemos salir a ganar, 
independientemente de 
que tengamos una serie 
de puntos a nuestro 
favor. Luego, si las cosas 
se tuercen, habría que 
plantearse las cosas de 
otra manera, pero en 
principio debemos .par
tir de cero y obtener un 
triunfo claro ya que 
somos superiores a los 
alemanes”, indicó el ale
ro de la selección espa
ñola y del FC Barce
lona.

A Díaz Miguel le 
preocupan los 
aleros del 
conjunto 
germano

STUTTGART (Efe).- Los 
aleros Henning Hamisch y 
Michael Jackel, son los juga
dores alemanes que más preo
cupan a Antonio Díaz Miguel, 
seleccionador nacional de 
baloncesto, ante el partido que 
España juega hoy contra el 
equipo germano del pre euro
peo de 1991. ”A esos dos juga
dores les tendremos que prestar 
una especial atención defensiva, 
pues como ya demostraron en 
Palma de Mallorca, suponen 
entre ambos casi el cincuenta 
por ciento de los puntos para 
su equipo. Todavía no tengo 
seguro quienes serán los encar
gados de frenarlos, pero a ellos 
se dedicarán los mejores defen
sores con los que cuento”, indi
có el técnico hispano.

Lucha por el rebote

Díaz Miguel considera que 
la lucha por los rebotes será, 
una vez más, una faceta esencial 
para inclinar la balanza del 
resultado de uno u otro sentido. 
“Creo que aqui hay hombres 
de suficiente calidad como para 
tener garantías dentro de la 
zona, aunque desde luego ha 
sido una pena que Ferrán Mar
tínez no haya podido viajar con 
nosotros, pues su presencia es 
muy importante para mis esque
mas. Pese a ello, tengo absoluta 
confianza en los hombres altos 
que se encuentran aqui, pues 
se que lo van a hacer muy bien”.

Para el técnico español, que 
hace poco cumplió 25 años al 
frente de la selección española, 
los alemanes serán muy peli
grosos en esa faceta del juego 
pese a la ausencia de Welp. “No 
creq que por la ausencia de ese 
jugador en concreto el rendi
miento del equipo alemán se 
vaya a resentir dentro de la 
zona. Behnke y Blab son dos 
jugadores que pueden causar
nos problemas, especialmente el 
primero que con sus 2,21 obli
gará a nuestros tiradores a cam
biar el ángulo de tiro”. Antonio 
Díaz Miguel no quiere oir 
hablar de que su equipo vaya 
a salir a la cancha con el único 
objetivo de mantener la dife
rencia a su favor que trae desde 
el partido de ida.
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Ayuda 
Araón

Españoleto, 13.Tel.: (91)447 52 11 28010 Madrid
Travesera de Gracia, 8. Tel.: (93) 202 11 42 08021 Barcelona

Ahora puedes ser padrino de un niño o de una niña 

con nombre y apellidos.

Puedes salvar su vida y preparar su futuro con un 

estricto control de tu aportación.

Pero él puede darte a ti mucho más que eso.

Puede darte algo que el dinero no puede comprar.

Haz la prueba. Ponte en contacto con nosotros.

Déjate ayudar.
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Clay Drexler volvió a demostrar su buena campaña y consiguió veintiún puntos

Fácil triunfo de los Portland frente a
los Tiniberwolves de Minnesota

Coa la de ayer son doce las victorias de los Trail Blazers por una sola derrota

El Portland Trail Blazers, 
que sufrió su primera 
derrota de la temporada 
esta semana tras una 
racha imparable de once 
victorias consecutivas, vol
vió a a jugar en su pista 
y venció sin problemas al 
Timberwolves de Minneso
ta por 107-92.

NUEVA YORK 
(Efe).Los rivales de los cam
peones del grupo Oeste no 
eran los más indicados para 
medir las consecuencias psi
cológicas y de juego de la 
derrota del Portland ante los 
Suns de Phoenix el pasado 
martes.

Siempre con más de 10 
puntos de ventaja, los Trail 
Blazers terminaron el parti
do sin sobresaltos. Drexler 
volvió a superar la barrera 
de los 20 puntos, terminó 
con 21, y Porter colaboró con 
otros 20 puntos más (6 de 
6) para dejar el record del 
equipo en 12-1 y además ser 
líderes en la División del 
Pacífico. El alero Tyrone 
Corbin con 26 puntos y 7 
asistencias fue el máximo 
anotador del encuentro y el 
mejor de los Timberwolves.

Los Trail Blazers lograron 
su cuarta victoria de los cin
co partidos que ambos equi
pos han disputado desde que 
Minnesota llegó a la NBA 
como nuevo club.

Phoenix Suns

Los verdugos de los Trail 
Blazers, los Suns de Phoenix, 
regresaron a su casa como 
auténticos héroes después de 
ganar al Seattle Supersonics

Casal venció a Aguilera y jugará las 
semifínales del campeonato de España

BARCELONA (Efe).- Sergio 
Casal, cabeza de serie número 
nueve, superó con comodidad 
a Juan Aguilera, segundo pre- 
clasificado, por 6-2 y 6-0 y se 
clasificó para las semifinales, 
junto con los hermanos Sánchez 
Vicario y Sergi Bruguera, que 
se disputan en el Real Club 
Tenis Turó de Barcelona. La 
sorpresa de la jomada corrió 
a cargo de Sergio Casal, que 
con suma facilidad se anotó la 
victoria ante Juan Aguilera, en 
dos cómodos sets, por 6-0 y 6-2, 
en un encuentro en el cual 
Aguilera nunca entró en juego 
y nada pudo hacer ante la segu
ridad de Casal, que dominó a 
lo largo de los dos sets tal y 
como lo refleja el marcador y 
se adjudicó el partido claramen
te frente a un atípico Juan 
Aguilera.

Sergi Bruguera

En semifinales, Casal se

La NBA cada vez con mayor nivel de juego de todos los equipos.

t

por 128-110. Los Suns domi
naron una vez más el juego 
bajo los tableros con el pivot 
Mark West y el alero Tom 
Chambers mientras que por 
los Sonics el alero Derrick 
McKey superaba el esquema 
defensivo del equipo de Phoe
nix al terminar con 26 puntos, 
16 puntos en la primera mitad, 
su mejor marca de la tem
porada.

Luego en la segunda parte, 
Chambers con otro juego per
fecto en ataque para los Suns 
anotó un total de 22 puntos 
y decidió el partido. Fue la 
segunda victoria consecutiva 
del equipo y la octava frente 
a los Sonics que han perdido 

enfrentará a Sergi Bruguera, 
cuarto cabeza de serie, quien 
venció a Eduardo Osta por el 
mismo tanteo (6-2 y 6-0) en 
el último encuentro oficial de 
Osta, que a partir de ahora se 
dedicará exclusivamente a la 
dirección técnica de Arantxa 
Sánchez Vicario.

Los hermanos Sánchez Vica
rio, Javier y Emilio, se medirán 
en la otra semifinal, por la parte 
alta del cuadro, gracias a las 
victorias conseguidas ante la 
revelación del campeonato 
Javier Molina (6-0 y 6-3), y fren
te a Jesús Colás (6-1 y 6-4), 
respectivamente.

Resultados cuartos de final: 
Sergio Bruguera (4) vence a 

Eduardo Osta (11) por 6-0 y 
6-2.

Javier Sánchez Vicario (3) a 
Javier Molina, 6-0 y 6-3.

Emilio Sánchez Vicario (1) 
a Jesús Colás (10), 6-1 y 6-4. 

Sergio Casal (9) a Juan Agui
lera (2), 6-2 y 6-0. 

seis de los últimos ocho 
disputados.

El alero Shawn Kemp anotó 
24 puntos para los Sonics y 
el novato Negele Knight, con
siguió su mejor marca como 
profesional con 21 puntos.

Mientras, en el McNichols 
Sports Arena de Denver se 
dieron cita los dos equipos con 
peores records de la liga, los 
Nuggets y los Kings de Sacra
mento. Al final, victoria por 
136-128 para el equipo de casa 
que lograba la tercera de la 
liga por 11 derrotas.

El alero Orlando Woolridge 
con 32 puntos y 15 rebotes 
volvió a ser el mejor hombre 
anotador de su equipo que 

Sergio Casal realizó un gran partido frente a Aguilera.

ganó por quinta vez consecu
tiva a los Kings. El base 
Michael Adams tuvo una 
noche perfecta desde la línea 
de personal anotando 16 de 
16 y terminó con 29 puntos.

Los Kings siguen sin eje
cutar un buen baloncesto y el 
entrenador Dick Motta tendrá 
que trabajar muy duro para 
que pueda convertir este club 
en el equipo competitivo que 
con su trabajo llegaron a ser 
los Mavericks de Dallas al 
comienzo de los años 80. El 
alero^Wayman Tisdale fue el 
máximo anotador del partido 
con 33 puntos y otros tres 
compañeros suyos terminaron 
con 20 puntos o más anotados.

Atletas de la 
antigua RDA 
rechazan las 
acusaciones de 
dopaje

BONN (Efe).- Los atletas de 
la antigua Alemania Oriental 
(RDA) rechazaron las acusacio
nes de dopaje realizadas contra 
ellos en el último número de 
la revista alemana “Stern”, en 
la que se publicaron documen
tos que demuestran la presunta 
ingestión de sustancias prohi
bidas por los deportistas. La 
nadadora Kristin Otto, seis 
veces campeona olímpica, se 
mostró sorprendida por el artí
culo de la revista y afirmó sen
tirse profundamente “conster
nada”, mientras que el campeón 
mundial y olímpico en lanza
miento de disco Jürgen Schult 
declaró tener “la conciencia 
tranquila”, y añadió: “No quie
ro defenderme, pero no tengo 
miedo a unas acusaciones que 
rechazo categóricamente”.

”Tengo la impresión de que 
muchas de las cosas suceden 
porque envidian nuestros exce
lentes resultados en el pasado. 
Es de mal gusto lanzar estas 
acusaciones contra los atletas, 
que empeoran aun más la ima
gen negativa de lo deportistas 
de la antigua RDA”.

El campeón del mundo de 
decatlón Torsten Voss, otro de 
los involucrados en el escánda
lo, ha entregado el- caso a un 
abogado, un paso que también 
quiere dar la saltadora de lon
gitud Heike Drechsler, quien 
pretende, junto con otros cole
gas, denunciar a la revista 
alemana.

La redacción de “Stern” 
comunicó ayer, saliendo al paso 
a las reacciones de los depor
tistas, que tiene pruebas “con
cluyentes que demuestran la 
veracidad” de las información.

La misma fuente añadió que 
están dispuestos a presentar sus 
pruebas, en el caso de que el 
Comité Olímpico o la Federa
ción Alemana de Deportes, tal 
como lo han anunciado, formen 
una comisión de investigación 
para aclarar los escándalos por 
dopaje.

Johnson-Lewis

El esperado duelo entre el 
canadiense Ben Johnson y el 
estadounidense Carl Lewis, des
pués de que el primero fuera 
sancionado durante dos años 
tras dar positivo en los Juegos 
Olímpicos de Seúl88, podría 
producirse en la reunión de 
atletismo que se disputará en 
la localidad sueca de Malmoe 
el 5 de agosto del próximo año.

Los organizadores de dicha 
reunión mostraron hoy su opti
mismo por la participación de 
los dos grandes velocistas, a los 
que se uniría el estadounidense 
Leroy Burrell, el hombre más 
rápido esta temporada en los 
100 metros.

Johnson ya ha firmado el 
contrato y tanto Lewis como 
Burrell han confirmado su par- 
ticipacón, aseguró el director de 
la reunión Bengi Bendeus.

El atleta canadiense, que ha 
cumplido ya los dos años de 
sanción, tiene previsto volver a 
competir el próximo enero en 
una reunión en pista cubierta 
que se celebraría en alguna ciu
dad de su país.
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Arrigo Sacchi, inventor del sistema que ha hecho imbatible a su equipo en los dos últimos años

La prensa italiana afírma que el Milán 
terminó con el mito del Real Madrid

Toshack será a 
partir de febrero 
director 
deportivo de la 
Real Sociedad

*^Los rojinegros obtienen la decima copa internacional y superan al Real Madrid^*

Según el diarío deportivo La Gazetta dello Sport , 
uno de los más prestigiosos de Europa, el mito europeo 
del Real Madrid ba terminado y el nuevo rey del con
tinente futbolístico es el Milán, gracias a la Supercopa 
que consiguió anocbe al derrotar al Sampdoria de Vuja- 
din Boskov por 2-0.

ROMA (Efe).- ”Milán, el 
máximo”, “Ninguno en Euro
pa ha ganado tanto”, “Milán 
bate al Real 10-9”, son algu
nos de los titulares de la 
“Gazzetta”, que comenta con 
eufória el logro de uno de 
los sueños del fútbol italiano 
de clubes: acabar con el mito 
europeo del equipo español. 
La teoría del diario deportivo 
se basa en el número de 
Copas de Europa e Intercon
tinentales conseguidos por 
ambos clubes y que concluye 
con el resultado de 10-9 a 
favor del equipo que entrena 
Arrigo Sacchi, el inventor del 
sistema que ha hecho imba
tible al Milán en el mundo 
del fútbol en los dos últimos 
años, a costa precisamente 
del Real Madrid.

Hasta la aparición del 
Milán de la “presión cons
tante”, el Real Madrid era 
el punto de referencia obli
gado en Italia. Todos los 

grandes equipos aspiraban a 
parecerse al Real. Las cosas 
han cambiado tras la victoria 
en la Supercopa. “Ahora es 
más Real que el Madrid”, dice 
“La Gazzetta”.

Títulos obtenidos

El balance del diario es 
el siguiente: el Milán ha gana
do dos Copas de Europa, dos 
Recopas, 2 UEFAS, 2 Super- 
copas y dos Intercontinenta
les, lo que hace un total de 
10 trofeos, mientras el Real 
Madrid se queda con nueve 
(6 Copas de Europa, 2 
UEFAS, una Intercontinen
tal).

”La victoria y el trofeo le 
permiten, así, de- superar al 
no menos legendario Real 
Madrid. Diez copas a nueve. 
Urfá meta que, pensamos, lle
nará de legítimo orgullo socie- 

- dad, equipo e hinchas”, escri
be el diario.

El Milán ha derrotado al R. Madrid por dos veces en Europa.

K

Dice el “Corriere della 
Sera”, del Milán, por su parte: 
“Fin de la transmisión con 
algún rojonegro que se delei
taba con una feliz considera
ción estadística: Milán supera 
al Real por 10 copas inter
nacionales a nueve”.

Afirma “Lünita”: “En defi
nitiva, un exquisito EuroMilán 

que se lleva a casa la Super
copa y supera al Real Madrid 
por 10 a nueve en la clasi
ficación de los trofeos por clu
bes”, mientras que “II Mes- 
saggero” escribe: “Los rojine
gros obtienen la décima copa 
internacional y superan con 
ella al mítico conjunto blanco 
del Real Madrid”.

SAN SEBASTIAN (Efe).- El 
entrenador galés John Benja
min Toshack, recientemente 
destituido en el Real Madrid, 
ha sido contratado por la Real 
Sociedad como director depor
tivo, según una nota difundida 
por el club donostiarra. El con
trato de Toshack, ratificado 
ayer por la Junta Directiva del 
club guipuzcoano, eptrará en 
vigor el día 1 de febrero y dura
rá hasta el 30 de junio de 1996.

La negociación con el entre
nador británico la ha llevado 
directamente el presidente de 
la Real Sociedad, Iñaki Alkiza, 
y en el comunicado no se espe
cifican las condiciones econó
micas del acuerdo.

John Benjamin Toshack ya 
entrenó a la Real Sociedad 
durante cuatro temporadas, 
desde 1985 hasta 1989. En este 
tiempo la Real conquistó el títu
lo de campeón de la Copa del 
Rey en la temporada 1986-87, 
fue subcampeón en la siguiente 
y se clasificó para distintas com
peticiones europeas.

De esta manera el técnico 
galés después de su paso por 
el Real Madrid vuelve a recalar 
en la Real Sociedad de San 
Sebastián, equipo con el que 

• realizó una gran labor en las 
cuatro temporadas en las que 
estuvo, ganando una final de 
la Copa del Rey al Atlético de 
Madrid.

Si de verdad quiere ayudar al 
Tercer Mundo. Quiero colaborar con INTERMÓN

Cumplimente este cupón, recórteio y envido a;
INTERMÓN. Roger de Llúria. 15 - 08010 Barcelona..Colabore con Intermón

En INTERMÓN preferimos ayudarles 
a conseguir los alimentos con su 
propio trabajo y facilitarles los recursos 
para que puedan valerse por si mismos.

Llámenos al (93) 301 29 36 
y le diremos cómo hacer efectivo su 
donativo. Si lo prefiere envienos este 
cupón.

Nombre y apellidos:

Dirección:

Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN.
C. P: Población:

Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelona ¡¿Í^^^

Provincia: Tel.:
EZl Adjunto un cheque cruzado a nombre de INTERMÓN, por la

cantidad de:____________
CZl Deseo recibir información

ptas.

/^t&nepj!^
MÍGRE SALVA
La sangre ni se compra ni se vende.

MINISTERIO DE SANIDAD Y CONSUMO

VIDAS
o «ídon General de Plainftcacion Sanitaria
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Farmacias ■i Cines
CIUDAD REAL

PARA HOY: DON BASÍANO SALCÉDO, Alarcos, 8.
PARA MAÑANA: DOÑA PILAR GARCIA-LISON, María

Cristina, 10.
ALCAZAR DE SAN JUAN

PARA HOY: DONA INMACULADA OaRCIA, San Francisco, 
4.

PARA MAÑANA: DOÑA NURIA GOMEZ, Avda, de la 
Constitución.

ALMADEN
HOY Y MAÑANA: DON GkEGÓRIO QUINTANA, Mayor, 

50.
DAIMIEL

HOY Y MAÑANA: DONA CARMEN SIMAL, Alfonso XII, 
8.

MANZANARES
DEL 30 AL 7, DOÑA CARMEN RÍVERA, Gral. Moscardó, ' 

7.
PUERTOLLANO

PARA HOY: DOÑA BEGOÑA küíZ, Córdoba, 42.
PARA MAÑANA: DOÑA LETICIA FERNANDEZ, Plaza San 

Gregorio.
SOCUELLAMOS

DEL 1 AL 7, DOÑA ISABEL BARÉA, Plaza Constitución, 
U.

LA SOLANA
DEL 1 AL 7, DON MIGÜEL FERNANDEZ, Feria, 2.

SOCUELLAMOS
DEL 1 AL 7, DOÑA ISABEL BARBA, Plaza Constitución, 

U.
TOMELLOSO

PARA HOY: DON JOSE DÉ LA CRUZ, Don Víctor, 36.
PARA MAÑANA: DON H.E. PEITAVI, Don Víctor, 72.

VALDEPEÑAS
PARA HOY: DOÑA iSÁBÉL M^ ÓOMEZ, Seis de Junio, 

20.
PARA MAÑANA: DOÑA CARIDAD MARTIN, José Antonio,

CIUDAD REAL

ONE CASTILLO: Hoy, a las 615, “MIRA QUIEN HABLA” A partir 
de las 8‘30, sesión continua. Pases; 8‘30 y 10*45“DARKMAN”

PUERTOLLANO
CINE CORDOBA: PaséFOy^nT^TTSTIGO ACCIDENTAL”

VALDEPEÑAS

CINE PARQUE: Sala A: Desde las 5 tarde “EL LUGAR DEL 
CRIMEN” Sala B: Pases, desde las 6, 8'15 y 10‘30 “EL LUGAR DEL 

CRIMEN

LA SOLANA .

CINE CERVANTES: Hoy en sesión continua a partir de las 7 de 
la tarde: “EL AGENTE 007, UCENCIA PARA MATAR” y “CABEZA 

DE PELOTON”

* EI tiempo
El tiempo en la capital

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico a 
las diecinueve horas:

Presión, 708,6 mm.
Estado del cielo, despejado.
Dirección y velocidad del viento, muy flojo del ñor 

nordeste.
Máxima, 8,8 grados.
Mínima, 2,8 grados bajo cero.
Humedad, 74 por ciento.
Evaporación, 0,4 mm.

^H Teléfonos de urgencia
Protección C:ivil 006
Bomberos 006
Cruz Roja Española C. Real 22 33 22

99 Alcázar 54 58 07
99 99 Almodóvar 48 3125
99 99 Malagón . 8013 36
99 99 Manzanares 611516
99 99 Puertollano 4216 71
” 99 Socuéllamos 5314 29
99 99 Tomelloso 51 34 09
99 99 Valdepeñas 32 02 61

Policía Ciudad Real, Alcázar, Puertollano
y Valdepeñas 091

Guardia Civil Ciudad Real 062 Piedrabuena 76 02 51
99 99 221100 Puertollano 092
99 99 221140 Socuéllamos 53 0013

Subsector de Tráfico 2210 81 Tomelloso 51 01 74
99 99 2219 85 Valdepeñas 092

Villanueva de los Infantes 36 00 43
Policía Municipal Seguridad Social

Ciudad Real 092
Alcázar 092 Ciudad Real 2134 44
Almadén 71 03 21 Alcázar de S. Juan 54 15 83
Almagro 86 00 33 Almadén 7101 80
Campo de Criptana 56 00 90 Daimiel 85 28 50
Daimiel 85 10 85 Manzanares 6108 30
Manzanares 6110 80 Puertollano 42U00

^B Autobuses AISA
Salidas de Ciudad Real a: 
Agudo...................................... 18,15 horas
Albaladejo............................... 13,00 ”

”  17,00 ”
Almodóvar.............................. 13,30 ”

”  19,00 ”
Daimiel.................................. • 7,00 ”

” .... :............................ 9,30 ”
” ............................ 11,00 ”

................................ 14,00 ”
”  17,00 ”

................................ 18,30 ”
”  19,30 ”

Daimiel-Moral.........................12,00 ”
Fte. el Fresno...........................11,00 ”

”  14,00 ”
”  18,30 ”
”    19,00 ”

Horcajo................................... 15,30 ”
Malagón.................................. 13,00 ”

Malagón-Cristo........................13,30 ”
Pedro Muñoz............................9,30 ”

”  14,00 ”
Piedrabuena............................ 11,00 ”

”  13/)0 ”
”  15,30 ”
”   18,15 ”
”  19,15 ”

Porzuna....................................13,00 ”
”  15,30 ”
”  19,15 ”

Puertollano................................8,30 ”
”  11,00 ”
”  13,30 ”
”  16,45 ”
”  19,30 ”

Pllano.-Vald...............................7,30 ”
”  14,00 ”

VaId.-Pllano..............^............... 8,30 - ”
”  16,00 ”

Socuéllamos......................... 14,00 99

Tomelloso............................ 13,00 99

99 14,00 99

99 17,00 99

Torrenueva........................... 14,00 99

Saceruela.............................. 18,15 99

17,00 99

99 19,00 99

Villarta................................. 14,00 99

99 -18,30 99

Valdepeñas.......................... 7,00 99

99 13,00 99

Villarrubia........................... 9,30 99

99 11,00 99

99 14,00 99

99 19,00 99

Vald.-Cozar.......................... 12,00 99

Navalpino.............................
Salidas hacia Madrid:

15,30 99

7, 9,30, 11, 14 y 16,30 horas.

^B Horario de misas
Días laborables

Mañanas
07,00 horas: Hospital.
07,45 horas: Residencia Sanitaria.
08,00 horas: Catedral-Siervas de María-Co- 

reysa.
08,30 horas: Catedral-S.Pedro-Carmelitas.

Adoratrices.-Quinta Asunción.
09,00 horas: Catedral-Santiago-Asilo.-San 

José.
10,30 horas: Catedral.
11,00 horas: Santo Tomas-Ciudad de Matri

monios.
11,30 horas: Sta María del Prado.
12,00 horas: San Pedro.-San Pablo.
12,30 horas; Santiago.-San Ignacio.
Tardes
05,30 horas: Residencia Sanitaria-Cemen- 

terio.
06,00 horas: MM. Concepcionistas.
06,30 horas: Santiago.-Dominicas.
07,00 horas: El Pilar.-Los Angeles.-S.Juan 

de Avila.-S. Ignacio.-Hospital.

07,30 horas: Sta María del Prado.-Santiago.
-Sto Tomas.-San Pablo.

08^00 horas; Catedral-San Pedro.
Tardes, sábados y vísperas 

de fiesta
05,30 horas: Residencia Sanitaria.-Cemen

terio.
06,00 horas: MM. Concepcionistas.-Las 

Casas.
06,30 horas; Santiago-Dominicas.-Los Reme

dios.
07,00 horas: S.Pedro.-El Pilar.-S. Juan de 

Avila.-Los Angeles.-S. Ignacio.-Hospital.
07,30 horas: STa María del Prado.-Santiago.

-Sto Tomás.-San Pablo.
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.

Domingos y festivos
Mañanas
08,00 horas; Catedral.-San Pedro.
08,30 horas: Carmelitas.-Siervas de María.
09,00 horas: Catedral.-Santiago.-Los Ange

les.-S. Ignacio.-Asilo. Adoratrices.Domini- 
cos.Quinta Asunción.

09,30 horas: Sta María del Prado.-S. Juan 
de Avila.-San Pablo.

10,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto 
Tomás.-Larache.-MM Concepcionistas.

10,30 horas: Catedral.-El Pilar-Hospital.-Co- 
reysa.

11,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto 
Tomás.-San Juan de Avila.

11,30 horas: Santa María del Prado.-San 
Pablo.-Residencia Sanitaria.

12,00 horas; Catedral.-San Pedro.-Sto 
Tomás.-Los Angeles.-S. Ignacio.-Ciudad de 
Matrimonios.-San José.

12,30 horas: Santa María del Prado.-S. Juan 
de Avila.-San Pablo.-Las Casas.

13,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto Tomás.
13,30 horas. San Pablo.
Tardes
06,00 horas: San Pablo.
06,30 horas: Santiago.-El Pilar.
07,00 horas: San Ignacio.-Hospital.
07,30 horas: Santa María del Prado.-Sto 

Tomás.
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.

■ Radio ^^^ 
Onda Cero

07,00: La actualidad nacional.
08,15: Arús con leche.
09,00; La actualidad local.
09,30: Recordando.
10,00: Si así os parece.
12,00: Si así os parece (Local).
13,30: La actualidad regional.
14,00: La actualidad nacional.
14,30: El cronómetro.
15,00: Diálogo ep la sobre

mesa.
16,00: La vida tal como suena.
17,00: Lourdes a las 5.
18,00; Lo que hay que oir.
19,00: La actuahdad regional.
19,30: La actualidad local.
20,00: Onda cero radio en 

C.Real.
21,00: Sorteo de la Once.
21,05: La música de tu vida.
22,00: El cronómetro.
23,00: La actualidad nacional.
00,00: Del cero al infinito.
01,00: Perfiles.
02,00: Si así os parece (Re

petición).
04,00: Lo que hay que oír 

(Repetición).
05,00: Lourdes a las 5 (Re

petición).
06,00; El cronómetro (Repe

tición).

Cope
06,00.- Como de la noche al 

día
08,00.- Informativo
08,30.- Agropopular
09,00.- Protagonistas
13,00.- Programación local-re

gional
14,30.- Informativo mediodía 

cadena Cope
15,00.- Música con mensaje
15,30.- Hombres nuevos
16,00.- Pase sin llamar
18,00.- Tiempo vivo
19,00.- Tiempo de juego
23,00.- Informativo
23,15.- Gestos y gentes
23,30.- Iglesia en la linterna
00,30.- La isla del hombre libre
01,30.- Mi querido diario
05,00.- No te duermas que es 

peor

Antena 3
06,00.- El 1° de la mañana

(Edición fin de semana)
08,00.- Nuestro Campo (Infor

mativo regional del campo)
09,00.- El 1° de la mañana

(Edición fin de semana)
09,30.- Viva el sábado
12,00.- Informativo y sorteo de 

la Lotería Nacional
12,30.- Viva el sábado
15,00.- Viva la gente que viaja
19,30.- Super-directo fútbol y 

baloncesto
22,00.- Lo mejor de la semana
24,00.- Super-García (Edición 

fin de semana)

RNE
00,00.- La radio de las sábanas 

blancas
02,00.- La torre de babel
05,00.- Una pizca de sueño
06,00.- Imagínate
08,00.- España a las ocho
08,30.- Fin de semana
09,00.- El trébole ■ -
10,00.-'La bisagra
11,00.- Aquí hay futuro
12,00.- Lotería nacional
12,30.- Bienvenido Mr. Chip
13,30.- Chip Junior
14,00.- Diario de las dos
14,30.- Todo deporte
15,00.- De cine y vídeo
16,00.- Radiografía
19,00.- Tablero deportivo 

baloncesto
23,00.- 24 horas
23,30.- Supercanasta
Coincidiendo con las horas. 

Boletines Informativo.s



Sábado, l deLa Tribuna AGENDA 37 Diciembre de 1990

Horóscopo Crucigrama

LOS NIÑOS NACIDOS HOY. Serán intuitivos, dotados de grandes dotes musicales y de carácter impulsivo 
e independiente.

ARIES
SALUD.- Excelente 

z-—TRABAJO.- Trate de superarse, pero
M " sin abusar de sus fuerzas

AMOR.- No oculte ningún secreto 
// a la persona amada, sea sincero con

ella

LIBRA
SALUD.- Se sentirá en baja forma 

8 M TRABAJO.- El desaliento y la amar- 
gura harán presa en Vd.
AMOR.- Felicidad

TAURO
\J SALUD.- Muy buena
J TRABAJO.- Se sentirá más seguro 

de sí mismo
AMOR.- No descargue su mal humor 
en la persona amada

ESCORPION
SALUD.- Energía y vigor físico 
TRABAJO.- Controle su mal genio 
o se arrepentirá

M AMOR.- Bueno

GEMINIS
SALUD.- Indisposición pasajera 

J LoL TRABAJO.- No sa tan detallista ni 
se sienta insatisfecho con su trabajo
AMOR.- Alguien se interpondrá entre 
Vd. y le creará problemas

SAGITARIO
SALUD.- Excelente

J TRABAJO.- Cambie de actitud y no 
M sea cabezota, de este modo acabará

por destrozar su carrera
AMOR.- Cambio de planes por causa 
'’e un pariente político

„ ^ CANCER
1 SALUD.- No abuse de sus fuerzas 

TRABAJO.- Piense en los demás y 
no sea tan egoísta
AMOR.- Es posible que formalice hoy 
sus relaciones sentimentales

CAPRICORNIO
SALUD.- Muy buena

1 TRABAJO.- Hoy será una jomada 
llena de sorpresas, pero no se alarme, 
todo saldrá bien
AMOR.- Sea sincero y no tema nada 

(

LEO
h SALUD.- Muy buena

f TRABAJO.- Su vida social le impe-
l J^ dirá atender su trabajo en la forma

AMOR.- Algún disgusto

ACUARIO
SALUD.- Jaqueca
TRABAJO.- Vida social intensa; esta- 
blecerá contactos francamente inte- 
resantes
AMOR.- Peligro de discusión

^ VIRGO
SALUD.- Ningún motivo de preo- 
cupación

e / , TRABAJO.- Afronte los contratiem-
pos que surgirán hoy con coraje 

' ~ AMÓR.- Progresos en sus proyectos
morosos

PISCIS
' SALUD.- Energía y optimismo 

TRABAJO.- No haga caso de las mur- 
' de la gente y no piense

que sus superiores pretenden prescin- 
dir de Vd. 
AMOR.- Experiencia interesante

1 2 3 4 5 6 7 8 9* 10 11

10

HORIZONTALES: 1: Al revés, 
porción de materia que rebasa los 
bordes del vaso que la contiene. 
Principal, que tiene más fuerza. 
2: Al revés, empleéis. Inundación. 
3: Al revés, onda. Nombre de letra. 
Arbusto euforbiáceo. 4: Ponga 
cotos, señale los límites con ellos. 
5: Música al aire libre y durante 
la noche para festejar a una per
sona (Pl). 6: Planta que vive varios 
años y tiene tallo ramificado y 
leñoso (Pl). Aposento. 7; Al revés, 
nombre de cierto pintor español. 
Va afuera. 8: Al revés, onoma
topeya deja voz de la gallina clue
ca. Letras de “loma”. Preposición. 
9; Nota musical. Red que se ajusta 
a la cabeza para' recoger el cabello. 
Preposición. 10: Caprichoso, 
inconstante. 11: Renuevo que brota 
del árbol o planta.

VERTICALES: 1: Constelación

(Pl). Pronombre posesivo. 2: 
Número. Al revés, casa de recreo 
situada aisladamente en el campo 
(Pl). 3: Recorro con la vista lo 
escrito. Al revés, pruebe. Al revés, 
del verbo ir. 4: Pronombre per
sonal. Al revés, entregará. Letras 
de “clase”. 5: Hierves. Material 
sedimentario que se encuentra a 
lo largo de las orillas de los ríos 
y en las laderas de las montañas. 
6: Impar. Al revés, huracán en el 
mar de la China. 7: Artimañas. 
Determine las medidas de una 
cosa. 8: Escuché. Letra del alfa
beto griego (Pl). Al revés, antiguo 
enclave portugués en la India. 9: 
Al revés, establecimiento donde se 
sirven bebidas. Flancos. Preposi
ción. 10: Al revés, composición 
poética. Fuerte, resistente. 11: Al 
revés, hendedura para abrochar un 
botón. Niño.

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES:
1: Diatesaron. 2: Pura. Les. Ma. 3: Ene. Sur. Lot. 4: Ra. Red. Pira.
5: Cegesimal. 6: Iban. Ida. 7: Senos. Lo. aD. 8: Iba. Ojo. Ana. 9: 
Be. Era. Ajad. 10: aoB. Pros. 11: Epinicios.

VERTICALES: 1: Permisible. 2: Duna. Bebe. 3: Iré. Cana. AI.
4: AA. Reno. Eón. 5: seG. Sorbí. 6: Elude. Ja. 7: Ser. Silo. Pi.
8: As. Pido. Aro. 9: Lima. Ajos. 10: omorA. Anas. 11: Natalidad.

^H Guía cultural - ^ ^ > . ^ ^ -
ALMAGRO

Si de verdead 
quiere ayudar 

al Tercer Mundo...
Enviarlcs comida no es la : .-.ución. En INTERMÓN preferimos 

ayudarles a conseguir los alimentos con su propio trabajo.
Formarles y asesorarles para que se ocupen de su propia 

atención sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan 
valerse por sí mismos.

•••Colabore con Intermón
Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN.

Llámenos al (93) 301 29 36
V le diremos cómo hacer efectivo su donativo.

■nterm<|n
Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelona /

GALERIA FUCARES: Exposición de Fotografías de Carlos 
Canet, Jose María Castro, Javier Esteban y Chema Madoz. Hasta 
el día 1.

CIUDAD REAL

BIBLIOTECA PUBLICA: Exposición de pinturas sobre la Caza 
de Mariano Aguayo, hasta el día 5.

MUSEO ELISA CENDRERO: Exposición de pinturas de Lupe 
Tomás hasta el día 7.

GALERIA ARJANA: Oleos de Manuel Sancho, hasta el día 
11.

MANZANARES

GALERIA DE LA CAJA MADRID; Exposición de pinturas 
de Manuel Fernández.

^ Anuncios por palabi-as aamH
A SANTA 
CLARA 

EN ESPERA 
DE SUS 

FAVORES
E.M.J.

GRACIAS 
ESPIRITU 
SANTO

A.P.G.

INTERWAY 
Abierto curso 
académico en

EE.UU./IRLANDA
Huertas, 3. 3®. A
13004 CIUDAD REAL 

TELF: 22 08 03

GABINETE TECNICO AGRICOLA
PROYECTOS: NAVES Y RIEGOS
ANALISIS: SUELOS Y AGUAS
VALORACIONES Y PERITACIONES
TRABAJOS TOPOGRÁFICOS
INFORMES TECNICOS
SEGUIMIENTO EN CULTIVOS
ASESORAMIENTO TECNICO
TFNOS: 21 28 65 / 22 41 74

HIPOTECAS
-Cancelamos hipotecas y 

embargos.
-Sobre pisos, chalets y rús

ticas.
-Dirección y rapidez.
-Amortización a su comodidad 

967-50 02 46
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El tenor José Carreras ha iniciado Ias gestiones pertinentes para reordenar su vida sentimental

Carlos Mata desmiente el romance que 
le atribuían con Jeanette Rodríguez

Sofía de Habsburgo y su esposo, el príncipe Maximiliano, presentaron al Papa a su primogénito

^B Citas ■^ ‘’

Carlos Mata, el actor y 
cantante venezolano por el 
que suspira media España, 
y cuyas aventuras y des
venturas amatorias siguen 
más de diez millones de 
españoles^ ha desmentido 
el romance que se le atri
buía con Jeanette Rodrí
guez.

Carlos ha desmentido el 
romance que se le atribuía con 
Jeanette Rodríguez, la prota
gonista de “Cristal”, informa 
“Semana”.

“ Soy un romanticón empe-' 
demido, añoro mucho, a mi 
familia y la única mujer de- 
mis sueños es la mía, Marlene, 
una mujer casi perfecta eñ 
todos los aspectos, maravillo
sa”, confiesa el galán de moda 
en una entrevista.

Mata, que actualmente pro
tagoniza dos “culebrones” 
televisivos, “La dama de rosa” 
y “Señora”, no se explica el 
“boom” de “Cristal”, aunque 
está agradecido a esa serie que 
“me ha proporcionado fama, 
pero el trabajo fue agotador 
y poco recompensado”.

Entre los planes inmediatos 
del actor, que tiene 36 años, 
figuran poner “en órbita”, en 
América, su último disco, 
hacer una película en Italia 
y “reencontrarme” con el tea
tro.

El tenor José Carreras ha 
iniciado las gestiones perti
nentes para reordenar su vida

Algunos medios informaban sobre un idilio entre la pareja

y recobrar la libertad que le 
permita en el futuro conso
lidar su historia de amor con 
la austríaca Jutta Jeger, infor
ma “Lecturas”, que asegura 
que el cantante explicará todo 
más adelante.

“No quiero precipitarme en 
nada, ni que esta situación 
pueda dañar a personas cer
canas a mí. Tampoco me gus
taría que se frivolizara con mi 
vida privada porque yo nunca 
he dado pie para ello”, ha 
dicho el cantante.

Carreras negó a la revista 

que hubiera hablado con un 
periodista de su boda con Jut
ta Jaeger, “¿cómo voy a hablar 
de boda si aún no tengo solu
cionado el otro asunto?”, con
fesó el tenor.

“Ahora prefiero no hablar 
de un tema tan íntimo y tan 
personal como éste, aunque a 
su tiempo daré las explicacio
nes que crea oportunas”, dijo 
el tenor en Nueva York donde 
asistió a la entrega de los pre
mios Emmy.

La archiduquesa Sofía de 
Habsburgo y su esposo, el 

príncipe Maximiliano Hugo de 
Windisch-Graetz, Gentilhom
bre de Su Santidad, fueron 
recibidos en audiencia por el 
Papa y presentaron al Pon
tífice a su primogénito, Maxi
miliano.

Sofía y Maximiliano, que 
residen en las afueras de 
Roma, bautizaron a su hijo 
hace dos meses en el pala
cio-fortaleza de los Win
disch-Graetz, “como manda la 
tradición de este linaje”, infor
ma “¡Hola¡” que incluye varias 
fotografías de la familia en la 
Plaza de San Pedro.

Marta Sánchez parece sen
tir una fascinación especial 
por los baterías; durante algún 
tiempo estuvo unida a Juan 
Tarodo, batería del grupo 
“Olé-Olé”, y ahora se ha uni
do a otro batería, a Sterling 
Campbell, del grupo británico 
“Durán Durán”.

Sterling Campbell, “un éxó- 
tico joven de color”, según lo 
define “Diez Minutos”, ha 
devuelto la felicidad a la “bella 
rubia” española, quien según 
sus amistades se encontraba 
bastante deprimida tras fraca
sar su relación con Gigí Sara
sola.

Marta y su nuevo amor se 
conocieron en España en 
setiembre pasado, durante la 
grabación de un programa de 
televisión. Los dos, Marta y 
Sterling congeniaron ensegui
da, pero donde se consolidó 
su unión fue, poco después, 
en Nueva York.

Alfonso Guerra.
-ALFONSO GUERRA, vice

presidente del Gobierno; “La 
oposición es iletrada por natu
raleza”.

-MADONNA, cantante: “Las 
fantasías y pensamientos eróti
cos existen en todas las per
sonas”.

ORIOL BOHIGAS, arqui
tecto: “Madrid nos roba todo 
a los catalanes”.

-LIDIA BOSCH, actriz: “Lo 
que más me gu«ta es ^1 juego 
de la seducción”. -FRANCISCO 
MATURANA, entrenador de 
fútbol: “Hay que morir sin trai
cionarse”. -SALVADOR SAN
CHIS, diputado de las Cortes 
Valencianas: “Los rojos han 
quitado la inmunidad a mi her
mano”. -ASSUMPTA SERNA, 
actriz: “Los resultados se alma
cenan a medio camino entre la 
cabeza y el corazón”. -JULIAN 
GARCIA VARGAS, ministro de 
Sanidad: “El problema de la 
droga nace en el barrio y es 
en el barrio donde se debe solu
cionar”. -TICO MEDINA, 
periodista: “Alfonso Guerra es 
un hombre en las esquinas”.
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La actriz Jodie Foster asegura que a partir de ahora sólo actuará en películas que le gusten

Curro Romero.

I

Hoy, día 1, cumplen años
-CURRO ROMERO, torero, 55

-WOODY ALLEN, actor y
director de cine, 55

-ERIC RHOMER, director 
de cine, 70

-BETTE MIDLER, cantante,

-LEE TREVIÑO, jugador de 
golf, 51

-RICHARD PRYOR, actor,
50 ,

-ADOLFO MUÑOZ, futbolis
ta, 29 /

Sydney Poitier protagonizará tres filmes
orientados en favor de las minorías

HOLLYWOOD (Fax 
Press).- Sydney Poitier ha fir
mado un contrato para hacer 
tres películas con Columbia Pie- 
tures, y dice que podrían ser 
orientadas en favor de las mino
rías. “No ha habido mucho 
énfasis en películas de temas 
negros”, se queja Poitier. “El 
grado de representación en la 
pantalla para la comunidad 
negra no ha sido conmensurable 
con su número ’en la sociedad 
o en taquilla”.

Sage Stallone, de 14 años, 
nunca había visto a su papá 
Sylvester llorar antes de hacer 
una escena con él en la película 
“Rocky V”, y es posible que 
el público no le vea llorar tam
poco.

Stallone dice que podría cor
tar la escena de la versión final 
de la película porque “realmen
te perdí el control de mis emo
ciones en esa escena”.

Stallone dice que no pudo 
contener las lágrimas mientras 
Rocky le dice a su hijo que: 
“sin importar lo que pase, nun
ca te abandonaré”. La escena 
es parecida a la que se dio des
pués del divorcio en la vida real 

de Stallone en 1985.
La actriz Jodie Foster dice 

que sólo acutará en películas 
que le gusten. “No puedo par
ticipar en películas en las que 
no creo o que no me dicen 
algo profundo”, declaró en una 
entrevista. “Me perdí las pelí
culas norteamericanas de la 
década del 70, que eran todas 
sobre amor y el odio, celos y 
desilusión.

La década del 90 promete un 
regreso a esa calidad hermosa 
y fea de la vida real. No veo 
la hora...”

El mercado para los recuer
dos de Madonna sigue en 
aumento. Una bufanda de seda 
azul que la actriz-cantante usó 
mientras filmaba su video “True 
Love” se vendió por 714 dólares 
en una subasta de la policía en 
Michigan. La bufanda estaba 
entre otras ropas de Madonna 
robadas hace dos años en una 
vitrina de una supertienda en 
los suburbios de Detroit y que 
fue recuperada por la policía.

Los ricos se hacen más ricos. 
Elizabeth Taylor, que en 1963 
compró por el cuadro de Vin
cent van Gogh “Vista del asilo

1.
^1

Jodie Foster recibió un Oscar por su actuación en “Acusados”.

y capilla en St. Remy” por 
257.600 dólares, lo ha puesto 
en subasta para el mes próximo 
en Christies, en Londres. El 
precio estimado: de 16 a 22 
millones de dólares. El cuadro 
es el único estudio de Van 
Gogh de este edificio donde 
estuvo desde mayo de 1889 a 
mayo de 1890.

Se ha confirmado el divorcio 
del compositor Andrew Lloyd 
Webber (“Cats”, “Phantom of 
the Opera”) y la actriz Sarah 
Brightman. La Sra. Brightman, 
que protagonizará la versión de 
Broadway de “Aspects”, de 
Lloyd Webber ha obtenido el 
divorcio sobre la base de adul
terio.

M.C.D.2022



Sábado, 1 deLS Trlbima TELEVISION 39 Diciembre de 1990

Nueva serie sobre el asesinato del presidente de los Estados Unidos, John F. Kennedy

‘^La estrella”, un filme premonitorio de 
las vidas de Bette Davis y Natalie Wood

^‘Sábado Cine^^ ofrece en su sesión las películas “Domingo Negro^^ y “Moros y Cristianos”

Durante el rodaje de la película que ofrece hoy TVE 
2 dentro de su ciclo dedicado a Bette Davis, “La estre
lla”, cuyo argumento tuvo un curioso paralelismo con 
la posterior historia de su protagonista, se produjo 
un incidente que Davis califícó más tarde de premo
nitorio del final de la entonces jovencísima Natalie

Wood. Bette Davis recordó muchos años después, cuando 
Natalie Wood murió ahogada en extrañas circunstancias, 
que el director de la película, Stuart Heisler, se empeñó 
en que Natalie se arrojara a un mar bastante picado 
para rodar unas escenas. Ante su negativa, la joven 
actriz fue arrojada de improviso al agua

MADRID (Efe).- Tras lan
zar al agua a la joven actriz, 
el director estuvo rodando 
hasta que Bette Davis, total- 
mene enfurecida, sacó a la 
aterrorizada chica del agua y 
se la llevó del rodaje.

Otra curiosa coincidencia es 
la que se estableció entre el 
argumento de la película y la 
vida real de la actriz. Bette 
Davis interpreta en “La estre
lla” a Margaret Elliot, una 
mujer que en su día fue una 
famosa estrella de Hollywood. 
Su declive ha durado años, 
durante los que ha gastado 
toda su fortuna en mantener 
su prestigio.

Sin admiradores ni amigos, 
Margaret está dispuesta a 
aceptar cualquier papel por 
modesto que sea con tal de 
volver a enfrentarse con las 
cámaras.

Realizada en 1982, poco 
después de su gran éxito en 
“Eva al desnudo”, apenas 
ocho años después la actriz 
se vió obligada a publicar un 
anuncio en la prensa solici
tando trabajo.

El asesinato “del presidente 
de los Estados Unidos, John 
F. Kennedy, el 22 de noviem

bre de 1963 en las calles de 
Dallas ha sido uno de los 
hechos históricos más utiliza
dos por los productores de 
cine y televisión norteameri
canos, tanto en series y pelí
culas de ficción como en docu
mentales e informativos.

Este interés se justifica por 
la auténtica conmoción nacio
nal que produjo el asesinato, 
ya que terminaba con toda 
una época en los Estados Uni
dos, y por las sombras que, 
todavía existen sobre aquel 
hecho.

Una y otra vez se ha tratado 
de explicar los motivos de los 
principales protagonistas, la 
presencia de otros asesinos y 
los motivos reales del hombre 
que mató al asesino.

TVE 2 ofrece hoy el pri
mero de los capítulos de 
“Ruby y Oswald”, una serie 
centrada en los cuatro días en 
los que sucedieron los hechos: 
el asesinato del presidente, la 
detención de Lee Harvey 
Oswald y su posterior asesi
nato por Jack Ruby.

Compuesta por tres capítu
los de 50 minutos cada uno, 
los papeles de los dos asesinos 
están interpretados por Fre-

Bette Davis protagoniza junto a Natalie Wood, “La estrella”

deric Forrest y Michael Ler
ner.

El espacio “Sábado Cine” 
ofrece hoy en su sesión las 
películas “Domingo Negro” y 
“Moros y Cristianos”.

La primera de ellas, dirigida 
por John Frankenheimer, es 
un relato de terrrismo inter
nacional cuya principal intriga 
radica en sí las fuerzas del 
bien podrán evitar la masacre 

planeada por la organización 
árabe “Septiembre Negro”.

Para que no falte de nada, 
el comando terrorista encarga 
a un veterano de la Guerra 
de Vietnam el lanzamiento 
desde un zepelin de una sofis
ticada munición sobre un esta
dio de fútbol americano, 
durante un concurrido partido 
al que asistirá el propio pre
sidente de los Estados Unidos.

Paco Ortega e 
Isabel Montero, 
en el Festival 
OTI de la 
Canción

La segunda película que se 
emite dentro del espacio doble 
de “Sábado cine” a partir de 
las 00.50 horas, es una comedia 
de Luis García Berlanga con 
un auténtico reparto de lujo en 
este género.

Junto al veterano y gran actor 
Femando Fernán Gómez com
parten los títulos Pedro Ruiz, 
Agustín González, Rosa María 
Sarda, Luis Escobar, Verónica 
Forqué, José Luis López Váz
quez, Chus Lampreave y 
Andrés Pajares.

En conjunto resulta una 
comedia graciosa, aunque en 
algunos momentos parece un 
tanto alocada, con cada perso
naje actuando en distintos pla
nos y aparentemente a su aire. 
También sufre de cierta tenden
cia hacia el chiste político 
facilón.

Programación musical de 
madrugada

Por la segunda cadena y a 
partir de las 00,00 horas, trans
misión en directo desde el 
Auditorio Caesar Palace de las 
Vegas, de la XIX Edición del 
Festival OTI de la Canción, en 
el que España estará represen
tada por Paco Ortega e Isabel 
Montero.

En la primera cadena un 
poco más tarde, la programa
ción de madrugada ofrece a la 
01,30 el espacio “Jazz entre ami
gos”, en el que actuará un 
maestro de las seis cuerdas, 
John McLaughlin, durante el 
concitilo ofrecido en la pasada 
edición del Festival Internacio
nal de Jazz de Vitoria.

■i Programación
PRIMERA CADENA

08,00.- PERO ... ¿ESTO 
QUE ES?

09,00.- LOS VIDEOS DE 
PRIMERA

0930.- SOPA DE GANSOS 
10,00.- NO TE LO PIER

DAS
- SUPERCAN Y SU BAN

DA
- PISTA DE ESTRELLAS.
12,00.- 3, 2, L... CONTACTO
12,30.- ENCUENTRO 

JUVENIL CON BANESTO 
D30.- BIOMAN
1335.- ROCKOPOP 
15,00.- TELEDIARIO 1
1535.- LAS MIL Y UNA 

AMERICAS
16,00.- SESION DE TARDE 
“La esclava libre” - 1957 121 
Dirección: Raoul Walsh
Intérpretes: Clark Gable, 

Ivonne de Carlo, Sidney Poi- 
tier.

En vísperas de la guerra civil 
americana, Amantha Starr, 
hija de un terrateniente sureño 
que se ha caracterizado por 
su benevolencia con los escla
vos negros a su servicio, tiene 
que interrumpir sus estudios 
en la gran ciudad y regresar 
a la plantación.

1840.- CLUB DISNEY 
20,05.- TEVEO DE NOCHE
“Año Nuevo - Luna Nueva” 

2030.- TELEDIARIO 2 
21,00.- INFORME SEMA

NAL
22,05.- SABADO CINE. 

Incluye dos largometrajes
- 22.15.- “Domingo negro” 

-1977-136
- DIRECCION: Jonh Ftgn- 

kenheimer
- INTERPRETES: Robert 

Shaw, Marthe Keller, Bruce 
Dem.

La organización árabe “Sep
tiembre Negro” prepara una 
gran operación terrorista con
tra el gobierno de los Estados 
Unidos. A cargo de la misión, 
esta Dalia una mujer palestina, 
que recluta a Mike. Lander, 
un piloto del ejército ameri
cano retirado a causa de los 
problemas psíquicos que le 
causó su partipación en la 
guerra del Vietnam.

- TELEDIARIO
- 00.50.- “Moros y Cristia

nos” 1987 - 108
DIRECCION: Luis García 

Berlanga
INTERPRETES: Fernando 

Fernán-Gómez, Luis Escobar, 
Verónica Forqué.

La familia propitaria de una 
fábrica de turrones se desplaza 
a Madrid para promocionar su 
producto a través de una feria 
gastronómica. Tiene en la 
capital una hermana aspirante 

a diputada de la que esperan 
aprovechar toda su influencia.

02,40.- DEPORTE NOCHE
- BALONCESTO ITALIA

NO
- FUTBOL INGLES. Ever

ton - Manchester United
- TENIS. Copa Davis
- GIMNASIA.

SEGUNDA CADENA

07,45.- CARTA DE AJUSTE 
07,59.- APERTURA 
08,00.- KLIP
10,30.- UN RATO DE 

INGLES (Reposición)
11,00.- BUTACA DE SALON
“La buena persona de 

Se-Zuan” (Segunda Parte) 
(Teatro de Europa)

- Versión origina' con sub
títulos en castellano

1230.- CONCIERTO DE LA 
ORQUESTA SINFONICA Y 
CORO DE RTVE

1435.- NOTICIAS
14,30.- ULTIMAS PRE

GUNTAS
15,00.- NBA
16,25.- NOTICIAS
1630.- SABADO DEPORTE 
TENIS
- Campeonato de España 
18,00.- NOTICIAS
- BALONCESTO
- Concurso de triples y 

Mates desde Zaragoza.

19,00.- SECUENCIAS
“Hollywood recuerda: Las 

diosas del sexo”
20,00.- CINE CLUB. 

CICLO BETTE DAVIS
“La Estrella” -1952 -86
Dirección: Stuart Heisler
Intérpretes: Bette Davis, 

Sterling Hayden, Natalie 
Wood

Margaret Elliot, la que un 
día fue famosa “estrella” de 
Hollywood, se ha eclipsado. Su 
declive ha durado años y en 
su afán de mantener un pres
tigio ha agotado hasta el últi
mo centavo de su gran fortuna. 
Ya no tiene amigos y sus admi-

1

2135.- CORTOMETRAJE 
“Material Sensible”
21,55.- NOTICIAS
2240.- RUBY Y OSWALD 

(Nueva serie)
23,50.- QUE NOCHE LA

DE AQUEL AÑO
00,00.- FESTIVAL OTI DE

LA CANCION
02,00.- VIDEOMIX
03,30.- DESPEDIDA Y 

CIERRE

CANAL CLUDAD REAL

11:30.- Dibujos animados 
12:30.Largometraje
14:00.- Telesemana (Repe

tición)
14:15.- Cine en la sobremesa 
“Bill“

16:00.Cine para todos
“Prisionero en la ciudad" 
17:45.- Sólo para tus ojos 
18:45.Dibujos animados
20:00.- Fútbol (Sin confir

mar)
22:00.- Cine de noche:
“El planeta de los hombres 

verdes"
23:45.- Ultima sesión
“Juez y verdugo"
01:30.- Película clasificada 

“S”
“Miranda"
03:00.- Conexión con pro

gramación vía satélite las 24 
horas del día ininterrumpi
damente
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Incautadas 189 
cintas de vídeo 
por valor.de más 
de un millón de 
pesetas

LT

El jueves 29, la Guardia Civil 
y un perito de la Federación 
Antipiratería del Video, incau
taron 189 cintas de material 
videográfico pirata, cuyo valor 
asciende a un millón ciento sie
te mil pesetas. Esta operación 
fue llevada a cabo por Fuerzas 
de esta Unidad, durante el 
registro efectuado en varios 
establecimientos de video-clubs 
de la capital.

En otro orden de cosas, y 
también el mismo día y en Ciu
dad Real fue detenido y puesto 
a disposición judicial un indi
viduo cuyo nombre corresponde 
a las iniciales J.V.R.R., como 
presunto autor de delitos de 
exhibicionismo y provocación 
sexual.

Por otro lado, en Villarta de 
San Juan fue detenido también 
F.P.S. de 36 años de edad, cuan
do circulaba con su camión bajo 
los efectos de bebidas alcohó
licas, por lo que fue puesto a 
disposición judicial.

Mañana se 
reúne el Consejo 
Político regional 
de Izquierda 
Unida

LT

Mañana domingo se reunirá 
el Consejo Político de Izquierda 
Unida de Castilla-La Mancha, en 
su primera reunión de cons
titución.

Una vez constituido, el Con
sejo abordará otros asuntos 
como la puesta en marcha de 
los acuerdos de la II Asamblea, 
la elección del coordinador 
regional de IU en Castilla-La 
Mancha, a propuesta de la pre
sidencia, elección del coordina
dor de áreas y la elección de 
los miembros de IU que repre
sentarán a Castilla-La Mancha 
en la Presidencia Federal y el 
Consejo Federal.

La reunión se celebrará en el 
Centro Cívico de Palomarejos a 
las 10 de la mañana.

Este encuentro se produce a 
causa de la II Asamblea Federal 
que celebró esta agrupación polí
tica el fin de semana, del 24 
y 25 de noviembre en Madrid.

TRANSANCHEZ
BALDOMERO SANCHEZ^ HIJOS, S.A.

TRANSPORTES GENERALES - CONTENEDORES URBANOS — TRANSPORTE MAQUINARIA O.P.

Deplorable aspecto. Este es el aspecto que ofrece la calle por la que se accede al Frontón 
del Pabellón Santa María de Ciudad Real y a otras instalaciones del mismo. Como puede 
verse, se trata de unos accesos de tierra, repletos de cascotes, papeles y, en suma, suciedad, 
lo que convierte a ésta calle en un auténtico camino de cabráS y un nido de ratas; animalitos 
de los que, por cierto, nuestra ciudad está bien surtida.

JUAN LAGUNA

• El Partido Popular 
presentó, en el Pleno capi
talino del jueves, una moción 
por el tema del catastro. 
Suponemos que el PP, pese 
a estar suspendida la apli
cación de las valoraciones, 
no quería perder la ocasión 
de expresarse, aunque fuese 
con un año de antelación. 
Eso se llama anticipación.

* * *
• Igual lo que pasaba 

es que, si conocían las decla
raciones del alcalde de Puer
tollano a LA TRIBUNA, 
querían que todos supiesen, 
y votasen, sobre la espada 
de Damócles que pende 
sobre nosotros: todos paga
remos dentro de un año, 
cuando pasen las elecciones 
y los agricultores antes y 
más.

* * *
• La bomba saltó ayer: 

nuestro presidente regional, 
José Bono, no se presenta 
a la reelección de secretario 
general del PSOE, de Cas
tilla-La Mancha. Esta sor
prendente noticia parece 
confirmar lo que todos teme
mos; José Bono va a ter-

minar siendo vicepresidente 
del Gobierno en sustitución 
del Guerra, ese que sólo 
sábe atacar y vituperar a los 
periodistas. ¡Vaya tela!

* * *
• Desmentidos aparte, 

Bono irá a Madrid y Pina, 
dicen, a Fuensalida y que 
Dios reparta suerte.

■ Cartas a D. Quijote - "^

Meningitis
MANUEL LOPEZ CAMARENA

Querido D. Quijote:
. Te escribo, una vez más, 

con el corazón encogido por
qué, como sabes, el jueves, 
una vez más, no se pudo aten
der a un niño con síntomas 
de meningitis, dadas las caren
cias sanitarias que tenemos 
que soporta los ciudarreale- 
ños. Y te escribo, además, 
asustado, ya que esa enferme
dad, en estas épocas de frío, 
suele aparecer con cierta fre
cuencia y, claro, fíjate el 
problema.

Los señores Barra y López, 
máximos responsabls de la 
sanidad provincial, quitan 
importancia a todo esto y, 
como es habitual, intentan 
matar al mensajero en lugar 
de resolver el problema.
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Terminaciones y premios

6.379 50.000

56.379
379 5.000

79 500

(Premiados con 2.500.000 Ptas.) 
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Grande Covián 
puso el broche a 
las Jomadas 
sobre Nutrición . u 
Infantil

El profesor y experto en 
nutrición, doctor Grande 
Covián, puso el broche de oro 
a las I Jomadas Municipales 
sobre Nutrición Infantil. Grande 
Covián pronunció una conferen
cia en la Cámara de Comercio 
de Ciudad Real, con la asisten
cia de numeroso público, sobre 
el tema, “Necesidades nutritivas 
en la edad infantil”

Antes de la exposición, el 
profesor mantuvo un encuentro 
con los medios de comunicación 
en el que afirmó que los espa
ñoles están muy mal informados 
en temas de nutrición, y declaró 
que se debe en parte a la labor 
de la prensa.

Grande Covián señaló que la 
nutrición en los niños españoles 
ha mejorado mucho, ya que las 
madres saben más y los pedia
tras que atienden a los niños 
están más preparados.

Te diré más; parece que, 
hace unos días, falló no se que 
sistema de bombeo de oxígeno 
y, de haber estado algún niño 
en una incubadora, casi seguro 
que se habría muerto. Me 
cuentan, Alonso, amigo, que 
para bañar a estos pequeños, 
dadas las carencias del Hos
pital Ntra. Sra. Del Carmen, 
hay que sacarlos de su asép
tico lugar y llevarlos a un baño 
común situado a diez o doce 
metros. ¿Que más quieres que 
te diga? Como ves, carencias 
importantes, no siempre fáci
les de resolver, pero en las 
que valdría la pena poner 
empeño, en lugar de justifi
carías, como hacen el director 
del Insalud y sus ayudantes.

Un fuerte abrazo.
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